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o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1004.0 milibares. Tem

'peratura m�dia, do dia: 29.0 graus centí
gados. Umidade relativa média: 86.2 por'
.cento, Estado médio do céu: Cumulus, Stra
tus, de meio a encoberto, com possíveís tro- '

voadas no Planalto e partes do Litoral ne
voeiros noturnos. Estado médio do te�po:
Com chuvas esparsas e passageiras no Planal
to e precipitações no Litoral. Tempo médio:
'Com instabilidades.

'
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WTERIA ESPORTIVA - O Teste 170, da
Loteria Esportiva, teve 387 acertadores com
13 pontos, que dividirão entre si o rateio de
Cr$ 13.324.580,28, cabendo a cada um o

prêmio de Cr $ 34.430,44. Desta vez a Gua
nabara, com 122 acertadores, liderou, segui
da por São Paulo, com 86; Estado do Rio,
44; Minas Gerais, 41; Rio Grande do Sul, 17
e outros estados com menor número de acer
tadores. Em Santa Catarina, sete pessoas fi
zeram os 13 pontos.

Petronio começa suamissão
de surpresa: E�ta,do do Rio

I

o Presidente da Arena, Senador Petrônio Portela lnZClOU' ontem, no Estado do Rio, a
.

'j
,

missão que lhe foi ,delegada' pelo General Ernesto Geisel, no, sentido de sondar as bases

políticas estaduais com vistas à sucessão de governadores. Em Niterói, o sr. Petrônio
Portela avistou-se com o Governador Raimundo Padilha, com quem almoçou no Palácio
Nilo Peçanha e com o Senador Paulo Torres, em sua residência. As lideranças políticas
fluminenses, que viveram um dia de grande movimentação, admitem 'que o nome do

futuro chefe do executivo estadual seja um dos primeiros a serem anunciados pelo
I '

•

General Ernesto Geisel. (P.5/

Nixon tem apoio de

apenas 26%, um ano

depois de sua posse
Um ano após ter obtido o maior índice

de popularidade de toda a sua
'

carreira, na ocasião de sua posse no
20. mandato presidencial, Richard Nixon

conhece o revés de um .número '

negativo, ao conseguir somente 26%
de apoio em pesquisa realizada pelo
Instituto Galhip, A costa do Pacífico

lhe deu apenas 22 por cento.

Após o tratado que trouxe a paz ao

Vietnã, em fevereiro de 1973,
Nixon a!�nç()u um índiee de _'

68 por cento de popularidade,
mesmo Indice obtido em 1969, com
a "víetnamaação" da guerra.(P .2)

,

Russos tentam uma

reaproximação entre

Fidel Castro e EUA

Arábia Saudita e Aberto o inquérito
para ver causas do

incêndio no Joelma
Até o final da tarde de ontem, subia a

160 o número de cadáveres
identificados eliberados pelo fML,
vítimas do incêndio de sexta-feira.

O Delegado Vicente Franco Tolentíno,
titular da Seccional da Zona Centro

de São Paulo, abriu ontem as

sindicâncias, pedindo minucioso
relatório aos setores técnicos
da Polícia Civil. Embora o

trabalho deva estar concluído no

mais' breve prazo possível, não
há nenhuma data específica

para o seu encerramento, já que o

trabajho é mutto'complexo, (P.S)

Avaí eFigueirense fà� .últiftlos

preparativos para JOIo deamanhã
Governo destina 800
mil para a campanhaI

de novos eleitores
O Governador Colombo Salles garantiu

ontem aos presidentes da
Assembléia Legislativa e do TRE os

Cr$ 800 mil necessários à campanha para
o alistamento de 200 mil novos
eleitores em Santa Catarina.

A campanha será desencadeada nos

próximos dias e os juízes já receberam

instruções do TRE (Página 3)

Vestibular da Udesc

examina Matemática
às 8 hs no IEE

Com a prova de Comunicação e Expressão,
teve início ontem o Vestibular daUdesc

para habilitação aos Cursos recém
criados: Bíblíoteconomia, Estudos Sociais,

e Educação Artística. As provas estão
sendo realizadas no IEE e constam de
4 Etapas, a 2a. das quais se realizará

hoje, à partir 8 horas, com a prova
de Matemática. O total de vagas é

..

de 160. (pG. 12).

Cheias no sul levam

lavradores à

pequena lavoura
À exceção do soja, os demais produtos
agrícolas experimentam uma queda
acentuada na 'produção e no sul do

Estado o fenômeno ê tido como "mais
psicológico que propnamente

telúrico". O medo de não alcançar
êxito na safra, causado pelas

chuvas que transbordam o rio Tubarão,
conduz os agricultores à pequena iavoura.tl'g.Z)I

Kuwait garantem que

boicote continua

\,.

Ao voltar de uma visita de uma semana

a Cuba, o secretário-geral do Partido
Comunista, Leonid Brezhnev,

deu a entender que existe uma tentativa
de Moscou no sentido de promover

uma distensão entre Havana e Washington.
A agência Tass.considerou a visita

suscetível de provocar "Um degelo no

,
cenário político ocidental",

A declaração daagência soviética
ocorreu poucas horas antes

de serem inícíadas em Washington as

conversações'��i' o chanceler
Andrey G�ffi5&o, o secret.:;ag de Estado

- .KJgffir;êr-e o P.resid:::nte Ni.;"{�.2} _. "\

o Presidente da Síria, Hafez Assad,
recebeu "sólidas garantias" .de

que a Arábia Saudita e o Kuwait
manterão o boicote petrolífero contra

os Estados Unidos até que se

consiga um acordo a respeito da

situação do territôrio de Golan, com
a separação das forças sírias e

israelenses em luta na região.
Enquanto isso, novos combates

eram travados ao longo de toda a linha
de trégua entre Síria e Israel. De
acordo com comunicado emitido
pelas Forças Armadas sírias, os

"!'l ..�lel1ses provocaram os Íi1cid.:ntes.{P.2)
v,

João Carlos volta à ponta esquerda contra o Figueirense Com cinco jogadores de meia cancha, o Figueira está escalado.

Um coletivo de 90 minutos definiu o time do Avaí para o jogo de amanhã,
no Orlando Scarpelli. Jorge Fenreira só tem problemas para formar o
banco pois, atendendo à determinação da CBD, não poderá contar com
Lica, Veneza e Lourival O Figueirense fez coletivo também mas à noite e, "

Lauro' Búrigo está, bastante preocupado porque não poderá utilizar os

jogadores recém contratados pelo clube, em situação irregular junto à CBD
até. 2� de janeiro. No box, a luta pelo título mundial de médios-ligeiro,
hoje, as 8h15min, entre o brasilelro Miguel de Oliveira e o japonês Koichi
Wajima. {Esportes, página 8)
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CO�lrêJ!io garante 24

·lh- \\l 'bnu oes p(it� o ras no
"

\

campus univei'sitários
-.� ..

O Ministério da Educação, ';"'"'""
através da Cepes, vai liberar nos ''',

próximos dias a primeira parcela dós
Cr $ 24 milhões destinados à

execução de diversas obras no "campus"
da Universidade Federal de Santa

Catarina, segundo convênio ,

assinado na semana passada entre
os dois órgãos (Página 3)

"Colunistas' elege
os melhores do

ano na propaganda
A Comissão Julgadora do Prêmio
Colunistas de Propaganda divulgou
ontem os trabalhos e publicitários

eleitos como "os melhores de 1973",
incluindo pela primeira vez desde sua ,

primeira lista, em 1964, uma
agência de Santa Catarina :_ a AS

Propague - premiada como autora da
"Melhor Campanha Regional". A Agência

, do ano foi a DPZ. (Pg.12)

•
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Aeroporto impede a

expansão da cidade
e atrapalha Criciuma

Em Criciúma, o aeroporto acabou
localizado em pleno centro da cidade,
que se expandiu em sua direção, Para

impedir a obstrução que este
fato vem causando, a Prefeitura

está pensando em construir um novo

aeroporto, inclusive para impedir
que a atual linha que serve a

cidade seja cancelada. (Página 7)
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Nixon: alguns pontos a menos

A última pesquisa Gallup informa que o índi
ce de popularidade de Richard Nixcn baixou a 26

por cento, um ano após os resultados .indicarem o

maior índice de popularidade na carreira do presi
dente norte-americano. De acordo com a pesquisa
de opinião pública realizada durante 18 a 21 de

janeiro, o presidente continua recebendo os me

lhores resultados no Sul.
Entre os sulistas entrevistados, 34 por cento

aprovaram a atuação de Níxon, superando o

apoio de 22 por cento registrado no Leste, 27 por
cento no Centro-Oeste e 21 por cento no Oeste.
A pesquisa foi efetuada poucos dias depois que
um grupo de seis técnicosconstatou que a inter

rupção de 1'8 minutos nas fitas gravadas da Casa

A Igreja Católica Romana e a Comissão de jus
tiça e Paz da Bolívia exortaram o governo a revi
sar suas recentes medidas econômicas para pôr
fim aos protestos dos camponeses, que estão pro
vocando incidentes que já causou a morte de mui
tas pessoas. '''Cremos ser nosso 'dever formular um
veemente apelo para que se procure soluções po
sitivas e realistas que superem a atual situação".

A Comissão Boliviana para a paz e Justiça, gru
po de orientação católica, enviou uma carta ao

presidente Hugo Banzer onde declara que a vio

lência da última semana na zona rural de Cocha
bamba poderia ser evitada se o governo "tivesse
tomado uma posição a respeito e diálogo ante a

atitude obstinada dos camponeses ·que bloquea
vam os caminhos". O comando militar informou
que 13 manifestantes morreram, dez ficaram feri
dos e 21 "extremistas" foram detidos. Entretan
to, esta Comissão declarou que "segundo teste

munhas, os camponeses mortos no vale de Cocha"
bamba chegariam a 100.

I I
-u

Branca foi causada por cineo intervenções propo
sitais separadas. Um número de 1.592 adultos
consultados responderam a pergunta: "Você

aprova ou não a maneira com que Nixon desem

penha sua função de Presidente? "

Após o tratado de paz no Vietnã, em fevereiro
de 1973, o presidente alcançou 68 por cento de

popularidade,. o mesmo índice registrado em no

vembro de 1969, quando anunciou um plano de

"víetnamízação" da guerra do Sudeste ASIático.
Entretanto, uma pesquisa realizada pela orga

nização Roper, demonstrou que 62 por cento de
1.770· adultos entrevistados antes 'de 17 de de
zembro, pediam a renúncia ou o julgamento de
-Nixon.

CRÍTiCA
Na semana passada, a Igreja condenou a cor

rupção nas altas esferas do governo que, de acor
do com as informações, deu lugar ao contrabando
de alimentos e produtos de consumo aos países
vizinhos onde atingiam preços elevados. Os pre
ços nos mercados de La Paz refletiram domingo
último seu impacto econômico nos bolivianos

pobres, que são a maioria dos 5,2 milhões de ha
bitantes do país. Os salários mensais são de, apro
ximadamente, 50 dólares (31 eruzeíros). A car

ne de vaca, custa 1,40 dólar o quilo (8,87 cruzei

ros). Antes custava Cr$ 3,80. Os ovos passaram
de Cr$ 0,31 para Cr$ 0,63 cada um. O açúcar, de'
Cr$ 0,31, custa agora Cr$ 0,95. "Os nossos salá
rios não cobrem os gastos", reclamou um garçon.

"Tudo continua subindo". Os bispos católicos pe
diram ao governo para modificar sua política eco

nômica para que os bolivianos mais pobres não

passem fome.

Israel cumpre a segunda etapa
da retirada de tropas do Suez

As tropas israelenses continuavam on

tem sua retirada do Egito, entregando o se

tor sul -do canal de Suez à força de emer

gência da ONU que, por sua vez, o devolve
rá aos egípcios.

Segundo o comando militar de Israel, a
retirada, que já entrou em seu décimo-pri
meiro dia, deixa livre uma "pequena faixa"
entre o setor inferior do Pequeno Lago
Amargo e uma linha do deserto, a Cinco

quilômetros de Suez,
Embora os militares não tenham revela

do cifras, os mapas da região ocupada indi
cavam aproximadamente 380 quilômetros
quadrados. Com a devolução da semana

passada da cidade de Suez, o deslocamento
israelense põe em mãos egípcias toda a re

gião desde o lago até Suez - cerca de 24

,
,

r.,
I

I

r
li )
! j

quilômetros dos 164 que o canal tem de
extensão.

BASE MILITAR
, Contudo, as forças invasoras judaicas
continuam ocupando uma €110rme base mi
litar construída pelos britânicos em Fayid.
Mas o III Exército egípcio poderá agora
cruzar livremente o canal depois que Israel
pôs fim ao cerco de seus 20 mil soldados.

Declarou ainda o alto comando de Israel
que os oficiais das Nações Unidas devem
começar a inspecionar em breve a margem
oriental em .poder do Egito, para determi
nar se a redução de tropas e arman�ntos
está de acordo com o que foi estabelecido.
As tropas da ONU deverão agir, também,
como barreira entre Israel e Egito a leste do
canal, em frente a Suez, pondo fim, assim. -

à primeira fase do acordo. ,r
---" '
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Árabes permanecem fiéis

ao boicote contra EUA
A Arábia Saudita e o Kuwait deram ao presidente sírio Hafez

Assad "sólidas garantias" de que manterão o boicote petrolífero
contra 'os Estados Unidos, até que se consiga um acordo de

separação de forças sinas e israelenses, nos termos ditados por
Damasco.

A informação foi publicada pelo jornal libanês AI Anwar,
acrescentando que, por outro lado, segundo asseverou o chanceler
sírio Abdel Halim, a Síria não transigirá em nenhum lado antes que
os israelenses se comprometam a evacuar os territórios conquistados
em 67 e 73.

Assad teve as garantias do Kuwait e Arábia Saudita em reunião
com seus governos, respectivamente Salem AI Sabah e Faiçal, no dia
de ontem.
COMBATES

Enquanto isso, novos combates com tanques e canhões ao longo
de toda a linha de trégua síria com Israel foram travados ontem e,
segundo comunicado do comando sírio, os. israelenses provocaram o

incidente.
O duelo começou às 7 ·horas (hora de Brasília) e continuava com

a mesma intensidade horas depois. Diz o comunicado que tudo

começou no setor central da frente, tendo as hostilidades se

estendido "rapidamente por toda a frente quando nossa artilharia
devolveu o fogo inimigo e dirigiu uma intensa barragem contraa

infantaria e as posições de artilharia inimigas".
Este foi o décimo dia consecutivo de hostilidades nas colinas de

Golan. 'Anteontem, conforme informação da Síria, houve violentos

combates, tendo os israelenses sofrido graves perdas: uma base de

foguete, três tanques, seis baterias de morteiros e duas semi-lagartas
com se-us ocupantes. Todavia, o comando israelense negou quaisquer
baixas, alegando que os. sírios dispararam esporadicamente com

metalhadoras, canhões e armas anti-tanques.

Costa Rica: setuação
continuará no Governo
Nas eleições presidenciais realizadas em São José da

Costa Rica, o candidato do Partido de Libertação Nacional
Daniel Oduber, tomou a dianteira nos escrutínios da

madrugada de ontem. Oduber tinha 47,6 por cento dos
5.327 votos contados, seguido por Fernando Trejos, do
Partido Conservador de Unificação Nacional com 28,04 por
cento do total apurado.

Nos primeiros resultados de dez urnas, Fernando Trejos,
candidato conservador do Partido de. Unificação Nacional,
tinha 305 votos; Rodrigo Carazo Odio, centrista da

Renovação Democrática 135; Jorge Gonzalez Marten,
direitista e fundador do Partido Nacional Independente, 90;
G.W. Villalobos, democrata, 34 votos; Manoel Mora,
esquerdista, da Ação Socialista, 21; Francisco Aguillar,
esquerdista socialista, 6 e ArturMonge, Democrata Cristão,
4 votos. Os 4.815 postos eleitorais na Costa Rica fecharam
às 18 horas de domingo depois de 14 horas de votação por
milhares de costarriquenhos para a escolha do novo

presidente entre oito candidatos. Não se informou sobre a

violência em nenhuma parte do país. Nas manifestações do
último domingo, na Avenida Central de São José da Costa
Rica, predominava a bandeira do Partido de Libertação,
situacionista. As bandeiras eram vistas nos automóveis ou

nas mãos dos simpatizantes do Partido. Segundo os

observadores políticos, Daniel Oduber, é o favorito, e

poderá vencer por ampla margem de votos. Uma pesquisa
elaborada pelo Instituto de Opinião Pública e publicada no

último domingo dá a Oduber um total de 51,2 por cento
dos votos. Outra pesquisa, realizada há um mês davam-lhs
47 por cento. Alguns observadores políticos afirmar; que
outros três cap.didatos têm possibilidades jJ:"':'vencer:
Ricardo Ca�a.�.::( jó�ge- GofizalesMãrten êl<'êrii.aiído Trejos.
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Sua empresa
pode usar o PIS

•

para criar
um vínculo'

muito .proveitoso
com Ó Besc.

.

Até 31 de' março" as empresas
devem informar aos bancos da rede

autorizada, o total
pago a cada um dos empregados, com ou sem

v [nculo empregatício, através da Relação
Anual de Salários - referente

ao Programa de Integração Social - PIS.
E ntregue no Besc a relação de sua

empresa. Porque, efetuada a entrega, sua empresa
estará automaticamente

vinculada ao Besc pelo prazo
de 1 ano. O Besc é o banco que mais

aplica na expansão de empresas em Santa
Catarina e tem a mais ativa

participação no desenvolvimento
do Estado. Só não esqueça:

o último prazo
para esse comprom isso é dia

31 de março.

�
� BESC
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'����;'

.5!. Banco do Estado de Santa Catarina S.A.
GENTE DE CASA

OTIMISMO SOVIÉTICO
Em seu artigo sobre a visita de Brezhnev

o Pravda dedicou-lhe toda sua primeira pá
gina, acentuando que Brezhnev e Gromyko
obtiveram um "êxito total". Afirmou, ain
da, que como resultado da viagem, as rela
çoes bi-laterais alcançaram um "nívern sem

precedentes". A declaração traduz a confi
ança do Kremlin de que Castro e Cuba se

integram com firmeza -' tanto política,
econômica e ideologicamente - ao bloco
comunista soviético.

URSS intervém para que

Cuba reate com os EUA

Os cubanos tinham poucas alternativas.
Sem a ajuda de Moscou - de um e meio a

dois milhões de dólares diários (cerca de
nove milhões e 450 mil cruzeiros a 12 mi
lhões e 600 mil - a economia cubana e o

regime de Castro provavelmente teriam rui
d o, há tempo. Embora atualmente as.re
messas tenham sido interrompidas, Cuba
deverá continuar pagando sua dívida até o .

ano 2.011.
As especulações quanto ii'uma provável

aproximação entre Havana e Washington
foram reforçadas por duas recentes ofertas
cubanas de conversar sobre a melhora das
relações com os Estados Unidos.

.

,

Peron adverte sua juventude:
a unificação ou a expulsão

CONGRESSO JUSTICIALlSTA
O Congresso justicialista se reunirá no próxi

mo sábado para a eleição de novos dirigentes. O
conselho superior é composto de representantes
sindicais, juvenis, políticos e femininos e, atual
mente, a juventude de esquerda não é representa
da.

Antes de sábado deverá ser definida a questão
com os radicalizados, tendo um porta-voz pero
nista declarado que se persistirem em seu plano
de lutar por uma "pátria socialista", não conti
nuarão integrando as fileiras justicialistas, que
apóiam a "pátria peronista".

Por outro lado, o secretário de Imprensa de
Peron, Emílio Abras, confirmou ontem que o

líder viajará à Europa dentro em breve. Essa cir
cunstância, na opinião dos observadores, determi
na urgência em terminar com as lutas internas na

Argentina. Abras informou que Peron se reunirá
com "vários chefes de Estado europeus", mas não
deu outros detalhes, nem tampouco a data em

que será iniciada a viagem.

- -.. .�. '�'. "

na escala de sua popularidade

Bolívia: Igreja pedea Banzer

uma nova política econômica

'" ESTADO DE SANTA CATARIt4A

'SK�RETARIA�DOS TRANSPCRTtS E OBRAS
DEPÀRfAMfliT-C-OE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS

PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica'aos interessados que se acha aberta a

TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 7/74, para o fornecimento de um Semi- Reboque tipo
Carre!Jl-Tudo, completamente aquipado.

As propostas serão recebidas até às 15,00 horas do dia 14 de fevereiro de 1974, no Protoco

lo Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira, Edifício das Diretorias, 70. andar, em Florianó

polis, local em que está afixado o referido Edital, no hall de entrada, e onde serão obtidos

cópias dos mesmoSe todos os esclarecimentos necessários.
.

DERSC., em Florianópolis, 30 de janeiro de 1974.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DE RSC.

Ao voltar de Cubaro secretário-geral do
Partido Comunista soviético; Leonid Brezh
nev, deu a entender ontem que existe uma

iniciativa do Kremlin para promover um

processo de distensão entre Havana de
Washington. Pouco antes de aterrissar o

avião de Brezhnev, a agência Tass declarou
que "muitos observadores consideram que
a visita do líder comunista a Havana provo
cará um degelo no cenário político do he
misfério Ocidental".

Embora a Tass não tenha mencionado as

relações interrompidas entre Cuba e Esta
dos Unidos, observadores ocidentais em

Moscou são unânimes em afirmar que não
há dúvidas de que a "agência" se referia a

essas relações e que poderia está próxima
uma mudança total na situação.

. A declaração da agência Tass ocorreu

po ucas horas antes de ter íníc'o em

Washington as conversações entre o chance
ler soviético Andrei Gromyko, o presidente
Nixon e o secretário Henrv Kissinger.

Grornyko viajou anteontem diretamente
de Havana para Washington, após ter pas
sado uma semana junto a Brezhnev, en

quanto este discutia com Fidel Castro o fu
turo de Cuba.

O presidente argentino Juan Domingo Peron
dirigiu ontem, a todo o país, uma mensagem pe
dindo aos setores de seu movimento que estão em

hostilidade uma unificação definitiva, principal
mente a direita eesquerda da Juventude Peronís
ta.

Segundo os analistas, esta foi a úlyma convo

cação do dirigente justicialista, e se não acatada a

ordem, procurar-se-á provavelmente expulsar os

líderes juvenis peronistas de esquerda.
A Juventude Peronísta, que diz contar com

250 mil militantes, negou-se, na semana anterior,
.li participar de uma reunião com o próprio Peron,
alegando que não podiam estar junto a direitistas
que "colocam bombas e assassinam nossos com

panheiros". Os direitistas, entretanto, comparece
ram ao encontro.

Apesar disso, urna· medida disciplinar aos es

querdistas, que parecia iminente, não se concreti
zou. Tudo indica que o Presidente deu um. novo

prazo a esse setor para reconsiderar seus pontos
de vista.

,

CONSORCIO NACIONAL FORD

É COM A

FLORISA� E CIAUTO
FLORISA entrega o 19 º CORCEL; agora ao

feliz consorciado DR. WALMOR DE OLIVEIRA

O dr. Ptolemeu Bittencourt, Diretor-Presidente da Florianópolis Veículos S.A. -

FLORISA entregou, na manhã de ontem, mais um CORCEL OK, adquirido através

do CONSÓRCIO NACIONAL FORD, pelo dr. l'Valmor de Oliveira, representado na

ocasião por seu filho Joaquim Walmor de Oliveira.

Esté é o 190. carro entregue pela FLORISA" e o segundo em apenas dez dias,
razão do sucesso alcançado pelo CONSÓRCIO FORD, garantido pela prbpria
fábrica, e que entrega o carro pelo preço da tabela, sem juros e com o pagamento
em 50 prestações.
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pesquisadas

Professores

escolhem

disciplinas
amanhã

Os professores que se

inscreveram para ministrar

aulas excedentes em esta

belecimentos de ensino do

10. e 20. graus deverão es

colher suas disciplinas a

partir de amanhã, segundo
esquema elaborado pela
Coordenadoria Regional
de Educação de Florianó

polis. ° local de escolha

será a Escola Básica Lauro

Müller e o horário foi fixa
do entre às 8 e 12 e 14 e

18 horas.

° cronograma para a es

colha das diciplinas é o se

guinte: dia 6, quarta-feira,
Português, Inglês, Francês
e Espanhol; dia 7, quinta
-feira, História, Geografia e

Estudos Sociais; dia 8, sex
ta-feira, Matemática, Dese
nho, Física, Química,
Ciências Físicas e Biológi
cas, Biologia e Biologia
Educacional; dia 9, sába

do, Didática, Didática e

Prática de Ensino, Filoso

fia, Sociologia, Sociologia
Educacional, Psicologia,
Psicologia Educacional, Es
tatística; Música, Direito e

Legislação. Programa de
Saúde, Higiene e Puericul
tura, Fundamentos Filosó
ficos da Educação, Prática
de Ensino e Legislação,
Processamentos de Dados
e Administração Escolar;

Dia 11, segunda-feira, Téc
nicas Agrícolas, Técnicas .

Industriais, Educação para
o Lar e Educação Artísti

ca; Dia 12, terça-feira,
Educação Física e Cíên
.cias,

Indústrias

agrícolas do

Estado são

Cerca de 250 agro-in
dústrias de Santa Catarina

serão p e squisadas, para
que se conheçam as neces

sidades de treinamento

nesse setor. A pesquisa vai

ser iniciada no próxímo
'

dia 10 pela Fundação para
o Desenvolvimento' de Re

cursos Humanos, executo
ra do Projeto Nacional' de

Treinamento de Executi-

.

vos de Agro-Indústria.

Trata-se de um levanta-.
mento sobre a real situa

ção dos gerentes e técnicos
de toda a área agro-indus
trial catarinense, 'com vis
tas a adaptar e adotar no
vas técnicas de aperfeiçoa
mento de executivos.

Foi selecionada uma

equipe de universitários

para executar o trabalho.
Esses estudantes entrega
rão um questionário a to

dos os empresários, que,
segundo fonte da Funda

çào, "deverá ser respondi
do com o máximo de inte
resse e imparcialidade, pa
ra o bom desenvolvimento
da pesquisa".

A pesquisa integra o

Programa Nacional de

Treinamento de Executí-.
vos, do Ministério do Pla

nejamento, e também será
feita junto a empresas do

Rio Grande do Sul. .

Prisco: Doençà de
Chagas quase não
existe no Estado

·0 Ministério da Saúde vai 'fazer um levantamento em todo
..
País

para- saber a incidência da Doença de Chagas. Segundo declarações
do Secretário da Saúde, Sr. Henrique Prisco Paraíso, em Santa

Catarina praticamente não existe a Doença de Chagas, uma vez que
o número de registros desse mal na Secretaria não chega a' uma

dúzia.
.

- O Ministério da Saúde - esclareceu o Secretário - deseja que
se faça um levantamento para se conhecer a incidêr •cia dessa
enfermidade em todo o País, para que posteriormente seja dada uma

maior cobertura. Segundo a poí]tica do Governo Federal, o

levantamento será feito não apenas para conhecer a incidência do

mal de Chagas, mas também da maioria das doenças no Brasil.
Esclareceu o Secretário da Saúde que a pesquisa será feita no

sentido de se conhecer quais os tipos de "barbeiros" - inseto
transmissor da Doença de Chagas - que estão infectados com o

agente que transmite a doença.
- Aparentemente inexiste a doença no Estado, mas seria

prematuro afirmar se realmente os tipos de "barbeiros" existentes
em determinadas regiões do interior nâo são infectados com o

"tripanossorna" causador da moléstia. Para termos certeza, é
necessário pesquisarmos todos os tipos. de "barbeiros" para
sabermos quais deverão ser ex terminados e em que locais existem.
Esse é um trabalho considerado baStante' diífcíl," explicou \)
Secretário.

Ao contrário do que comumente se pensa, a Doença de Chagas
não produz feridas, mas sim lesões internas, pois destroi os tecidos

nervosos. A lesão mais grave é produzida no coração, pelas toxinas
do "tripanossorna" que destroem a enervação da musculatura

cardíaca. As mesmas lesões ocorrem também no tubo disgestivo,
principalmente no esôfago, duodeno e cólon, ocasionando a

dilatação desses órgãos, o que os impede desempenhar suas funções.
A denominação "Doença de Chagas" foi dada em homenagem ao

médico Carlos Chagas, descobridor do agente transmissível da

moléstia.
� A Doença de Chagas não tem cura, sendo que o tratamento é

feito através de intervenções cirúrgicas nas quais se extrai a parte do

órgão afetado. A única forma de evitar o mal é fazendo um

tratamento profilático - de prevenção - matando o barbeiro.
Podemos afirmar que a Doença de Chagas não é uma doença de

centros urbanos; pois o "barbeiro". só se desenvolve em zonas rurais,
nas frestas dos casebres de madeira. Esse inseto não tem condições
de sobreviver em prédios de alvenaria.

Segundo o Secretário da Saúde, a Doença de Chagas é uma

moléstia crônica de longa evolução e por isso mesmo característica
da idade adulta. Desse fato decorre 'a impossibilidade de se

determinar se o mal existe em maior escala no Estado, pois ele não

se revela imediatamente. A contaminação não é feita pela picada do

inseto, mas sim pelas fezes; do barbeiro, que -têrn hábitos muito

peculiares.
- Pode existir no Estado grande número de casos de Doença de

Chagas não identificados, pois uma pessoa ao ser infectada no

princípio pode apresentar 'um pouco de febre ou dor de cabeça,
sintomas estes que desaparecem aparentemente sem deixar maiores

consequências. A doença só irá se manifestar mais tarde, quando o

"tripanossoma" já tiver ocasionado lesões nos tecidos nervosos,
concluiu o Secretário da Saúde.

Prisco: O levantamento vai atingir outras doenças.

Governo da recursos para
aumentar ·eleitorado de se
Os Presidentes da As

sembléia Legislativa e do
Tribunal Regional Eleito

ral, Deputado Zany Gon

zaga e Desembargador Eu
gênio Trompowski Tau

lois, respectivamente, avis
taram-se na tarde de on

tem com o Governador
(bIombo Salles, com

quem trataram da campa
nha a ser lançada com vis
tas ao alistamento de mais
200 mil eleitores em Santa
Catarina para o pleito de
15 de novembro.

° encontro, anterior
mente previsto para ama

nhã, realizou-se às 16:30
horas. Segundo informou
o Desembargador Taulois
ao Governador, "já tratei
do assunto com alguns juí
zes, que se prontificaram a

dar colaboração, para inten
sificar a qualificação, à fim
de que até 30 de junho pos
sam apresentar resultados
satisfatórios, ou seja, o de
obter o total de cerca de .

1.500 mil eleitores".

No encontro de ontem o Governador disse que os recursos para a campanha não faltarão.

irá baixar instruções para
que todos os juízes do Es

.

tado iniciem a qualificação
em massa, uma vez que o

Governo se predispôs a en

tregar à Justiça Eleitoral os
recursos que ela exigiu pa
ra esta finalidade, recursos

da ordem de Cr $ 800 mil.
O Governador, ao acei

tar o plano apresentado,
afirmou que esta' seria a

contribuição do Governo à
área política, a qual pode
ria dispor de 17 vagas de

deputados federais e 41 es-

taduais, caso tenha êxito a

campanha.
Para Zany Gonzaga,

Presidente da Assembléia

Legislativa, "é necessário

que os partidos políticos e

as prefeituras também ofe

reçam suas contribuições

aos juízes, a fim de que es

tes tenham condições de
bem bem desempenhar di
fícil tarefa". Disse. que o

'exito da campanha não re

side apenas rios recursos

que o Governo Estadual
.,

colocará à: disposição do

TRE; pois os partidos polí
ticos, as prefeituras e a im

prensa serão os vínculos

que complementarão a

campanha.

EXPRESSÃO ELEITO
RAL

- Santa Catarina, com
essa representação, ficará
situada entre os principais
colégios eleitorais do País
e adquirirá, por certo, mai
or importância perante os

'orgãos administrativos fe

derais", comentou o Presi
dente do Poder Legislativo
catarinense, mostrando seu

otimismo quanto às conse

quências da campanha.

Concluiu dizendo que "os

órgãos administrativos fe
derais haverão de olhar pa
roa nosso Estado com maior

dedicação, dada a influên
cia que irá exercer na mesa

das altas decisões nacio
nais" .

Mec destina Cr$ 24milhões para a Ufsc
da tão logo o acordo seja
publicado no Diário Ofi
cial da União.

Dentre os projetos in
cluídos pela Ufsc para uti

lização dos recursos decor
rentes do financiamento
externo contraído pelo
MEC, está a Biblioteca
Central, com capacidade
para mais de um milhão de
livros.

�s porf@yoç venhacommulheç
cnanças,sogra,.maIase bagagens.

RESULTADOS IME
DIATOS

Disse ainda Eugênio
Taulois que imediatamente

Diversas obras serão realizadas no

"campus" universitário. Os recursos vão
serIlberados pelo MEC e

originam-se de financiamento externo.

ção de equipamentos, cuja
concorrência vai ser execu
tada pelo próprio MEC.

A Comissão Especial
para Execução do Plano de
Melhoramento e Expansão
do Ensino Superior -

Cepes - vai liberar nos

próximos dias a primeira

vênio firmado entre a Uni
versidade Federal, de Santa
Catarina e o Ministério da

Educação, sendo que desse
total Cr$ 6,6 milhões se

rão empregados na aquisi-

o convênio foi assinado
semana passada em Belém

pelo Sub-Reitor de Assis
tência e Orientação ao Es-

o tudante, Er nany Bayer,
por delegação do Reitor
Roberto Lacerda e a pri-

.

Meira parcela vai ser libera-

parcela .dos Cr $ 24 mi
lhões de cruzeiros destina
dos à execução de obras
nO "campus" universitário
da Trindade. Os recursos
estão garantidos por con-

LEIA
,

O
ESTA'DO

FUNDAÇÃO EDUCACIONAL DE SANTA CATA�INA
UNIVERSIDADE PARA O DESENVOLVIMENTO DO ESTADO

DE SANTA CATARINA
FACULDADE DE ENGENHARIA DE JOINVILLE

CURSO PARA POS-GRADUADOS
..

O Professor Mário César Moraes, Diretor da Fac�ldade de Engenharia de Joinville, fazendo
cumprir o Convênio estabelecido com a Fundação Centro Nacional de Segurança, Higiene e

Medicina do Trabalho, comunica que se acham abertas as Matrículas para o CURSO DE

SEGURANÇA E HIGIENE DOTRABALHO, para Engenheiros, Arquitetos e Agr,õnomos, do
dia 04 ao dia 09 de fevereiro de 1.974, a ser iniciado em 04 de março de 1974, e com a duração
de seis meses.

Aos que obtiverem bom aproveitamento e frequência mí�ima de 80% das aulas, será
conferido pela Faculdade de Engenharia de Joinville, o diploma de Engenheiro de Segurança do
·Trabalho.

O referido diploma possibilita, de conformidade com as Portarias nos. 3.236 e 3.237 do

MTPS, o exercício da Função de Engenheiro de Segurança do Trabalho baseado no Art. 164 da
C.L.T. exigido por Lei.

OBSERVAÇÕES:
I - Condição de Matrícula - Apresentação da Carteira Profissional emitida pelo CREA ou

diploma, 3 fotografias 3x4;
2 - Local de Inscrição - Na sede da Faculdade de' Engenharia de Joinville. Rua Otto

Boehrn, 71 - Joinville.
3 - Telefone para Informações - Tel. 2124.

Joinvllte, 01 de fevereiro de 1.974.
Professor MÃRIO CESAR MORAES

- DIRETOR-

ENGENHARIA DE SEGURANÇA

EDITAL

Sim. Autêntica e decidida teimosia. Preços sobem por pressão de contingências interna

cionais. Sobem também pelo desenvolvimento assombroso da nossa exportação, mas, A Gruti

nha teima em vender barato.

TEIMOSIA?

Bendita teimosia!

mundo), que os fr��
sàoadisco.

Que ele está sendo� em dias
versões: Luxo e Gran Luxa. .

Saibam, sobretudo, que os rossos pIar'QS
de financiamento estão rrelhores 00 que
nunca E que os nossos_prazos sOO corro o
própno D:Xfge 1800 - noo têm tamanha.

rombinam e se integram no Dodge 1800.
E reparem, senhóras e senhoi�

o tamanho do�as.
Mas, esperem t: predso elàninar tarrtén

o motor, a mecânica toda
.. Vej� que robustez, que peças bem
olmenslonadas.

Saibam todos que o IJc;>dge 18oo·tem
82 h P o

de potênda e um torque de 13.4 mkg
a3.000rpm

Que a sua estabilidade é impec:ivel, que a
suspensão é Mac Pherson (amelhor do

UVlllDlOOIIAImIIi_ADNRVSlEII
W lJii."".I�

'y"er para crer.

UlnheÇa de perto um carro maior�
dentro do que por fora

Venha nos visitar, fazer O teste tamanho
família do Dodge 1800

Entrem todOs, o carroé nossa.
Vamos sentar. ficar bem a.vontade.
Vejam como o motoristawi poder dirigir

sostosamente acomodado.
.

Como ninguém predsa viajar de cabeça
abaixada neste carra.

Notem tom:) ll.Ixo, oom gosto e conforto
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'II I Cartas
UNIVERSIDADE I

Enquanto o Ministério
da Educação estuda uma

nova fórmula de propor
cionar condições aos estu
dantes de frequentarem o

banco da Universidade e,

simultaneamente, exercer

um ofício, em Florianó

polis, a Universidade Fede
ral de Santa Catarina faz
tudo para complicar o alu
no, forçando-o a desistir
do curso. No curso de �e
tras, por exemplo nunca

foi preciso o estudante es

tudar dois períodos, o que
o possibilitaria de traba
lhar durante, à tarde. Ago
ra, uma nova resolução do
Reitor Roberto Lacerda,
segundo informou-me um

encarregado do Departa
mento de Letras, exige que.
o aluno participe no míni
mo, de duas aulas no pe
ríodo da tarde, Um consi
derável número, lamentan
do a decisão abominável
do Reitor, terá que entrar
no pinga-pinga, por não

poder deixar o serviço. Is-
t o é incrível e as autori
dades precisam revisar esta

resolução, que só veio pre-
j udicar o estudante. Meu
irmão terá que entrar nessa
de trancar algumas maté
rias, E ele poderia ser for
mar no primeiro semestre
do próximo ano. Isto é

que é dolorido. Ivair B. Sil
va, Florianópolis.

I I

UNIVERSIDADE II
Às vezes o desenvolvi

mento tecnológico só traz

prejuízo. A Universidade
Federal de Santa Catarina,
que funcionava tão bem há

quatro anos atrás, quando
a máquina ainda não havia
substituído o homem,
transformou-se numa con

fusão, onde o diretor- e o

professor não sabem mais

explicar o que realmente
está ocorrendo. Tanto na

Engenharia, Medicina, co-

rno no Básico, ninguém en

tende mais ninguém e os

que dizem que sabem de
tudo são os mais confusos.
Um verdadeiro mistério
envolve, infelizmente, a,

Universidade Federal de
Santa Catarina. E o pior é

que ninguém explica nada.

Iogérío J_ Pereira. Floria

nópolis.

SÃO JOSÉ
Corno este é o UInCO

meio de comunicação que
dispomos, nós moradores
da rua Concisa, pedimos'
que fizesse um apelo ao'

Prefeito de São José, no

sentido de tornar alguma
providência no sentido de
melhorar o estado da via

pública. Convidamos o

Prefeito Municipal a nos

visitar num dia de chuva,
sendo de preferível à noi

te, pois poste existe, mas
- sem a necessária ilumina

ção. Pedi1IC,)�, entretanto,
ao Prefeito pa'r� que visite
a rua Concisa, percorren
do-a em todo o seu trajeto.
Anexo enviamos urna có

pia do requerimento que
enviamos com mais de

quarenta assinaturas ao

Prefeito de' São José, em

meado' de dezembro últi
mo. Entretanto, até agora
não recebemos sequer urna

resposta do Prefeito, que
não está ligando muito pa
ra este grave' problema.
Assim, Sr. Diretor, an

tecipamos nossos agradeci
mentes pela cobertura ao

nosso pedido. Marciano
Nocetti, São José.

Tur-ismo sem estrutura
As belezas do litoral' catari

nense estão sendo descobertas a

cada ano que passa por crescente

número de pessoas de todas as

partes do Brasil e até do exterior,
que para cá acorrem principal
mente nas temporadas de verãô,
atraídas pela el'uberâricia de nos-,
sas praias. Camboriú hoje já pode
ser classificado CORO- um -bal neci-_
rio internacional, tantos são os

turistas de outros países, notada
mente .das vizinhas nações do
Prata, que o escolhem para passar
as férias. Nos últimos anos, entre
tanto, um outro ponto -da orla
marítima de Santa Catarina 00-

maçou a despertar a atenção dós
visitantes: Garopaba.

Realmente, a bucólica Garo
paba, h-abitada 'por apenas três
mil pessoas, em sua maioria pes
cadores, recebe nas férias de ve

rão contingente cada vez maior
de turistas, que transformam a fi
sionomia da pequena' cidade,
dando-lhe um colorido movimen
to, proporcionando um violento

éontraste com aquela quietude
que lá impera durante quase todo
o ano.

Essa "invasão", se por um la
do cria excelentes perspectivas
para o desenvolvimento do turis
mo .ern Santa Catarina, de outra

parte traz! uma série de proble
mas para a cidade, que não se en

contra, preparada para proporcio
nar uma' acolhída confortável aos
visitantes. Esses problemas mere

cem ser enfrentados corajosa
mente pelos órgãos públicos,' a
fim de que se cheguem às solu

ções que venham a garantir o for
talecimento das atividades turís
ticas no Estado.

Na falta de estrutura reside o

foco principal' dos problemas.
Conforme assinalou o prefeito do

munic(pio; que eSteve em Floria-·

nópolis reivindicando do Gover
no a adoção de medidas para so

lucionar a situação enfrentada, a
ausência total de infra-estrutura

p-Oderá fazer com que se perca
nos próximos anos uma excelen-

te fonte de rendas para a sua ci
dade. Disse bem. o prefeito ao

afirmar que somente as belezas
naturais - que não são poucas
,em Glropaba - não bastam, já
que os turistas precisam pelo me

nos de algum conforto e da ofer
ta de serviços essenciais, que atu

almente inexistem no local.
A verdade é que a situação de

Garopaba é a mesma em todos <ls
balneários catarinenses. Desde
Camboriú, aparentemente sem

problemas de infra-estrutura, até
as mais modestas praias do litoral
catarinense, os problemas enfren
tados são da mesma ordem. E
eles vão Sendo agravados a cada
temporada que passa, tornando
se imperiosa a ,execução urgente
de um plano que vise a resolvê
los definitivamente. Só assim' o

turisme em Santa Catarina terá a

garantia de crescimento que to

dos esperam, visto ser o setor re

conheCidamente una certeza pa
ra o fortaleçimento da ecónonia
estadual.

A classificação dos professores

/�
(. �

\,l� :

Novo Escritor d08 Ca",po8 (leraill
O crítico Nereu Corrêa, há vinte anos, no

livro intitulado "Temas do nosso' tempo",
em excelente ensaio versando o back

ground das letras
-

catarinenses caracterizou,
como áreas culturais, - (após analisar os três

fatores externos que, no seu entender, de
monstram ser apenas aparente e não orgâni-

'

ca .a falta de capacidade criadora dos intelec

tuais)' -, a região serrana, o interior da zOrIQ

litorânea e o litoral propriamente dito, signi
ficativas e reveladoras da ausência de um ca

ráter dominante na paisagem social do Esta
do.

Situou, com propriedade, que a primeira
dessas regiões denota um tipo de cultura

pastoril como traço marcante, incorporando
costumes idênticos aos do Rio Grande do
Sul e possuindo o mesmo vocabulário criou
lo gaúcho, todavia menos rico.

Feita a anotação registra ter sido Tito
Carvalho (autor de "Bulha d'Arroio" e "Vi
da Salobra") quem, na realidade, aproveitou
o material folclórico do planalto catarinen

se, expressando séria tentativa no sentido de

fixar. os costumes e a vida do caboclo ser

rano. Tito Carvalho, àquela época, era o úni
cá escritor indica tivo da assinalada região.

Mais tarde o cr ítico Celestino Sachet, no
estudo "Literatura", inserto no terceiro vo

lume da "História de Santa Catarina" (Grafi
par, 1970), enfatizou esse aspecto ao se refe
rir a ilhas constatáveis dentro dos limites po
ltticos do Estado, para, em seguida, admitir
a existência de um arquipélago cultural bas
tante diferenciado. Que "ilhas" seriam? : a

da planicie litorânea, a das serras, a dos cam

pos gerais, cortadas por um vale, o vate do

Itajat e, no extremo sudoeste,' a, da Serra
Geral.

As áreas culturais arroladas por Nereu
Corrêa repercutiram na ocorrência de ou

tras, mais distintas, em termos literários,
com o aparecimento de novas escritores.
Daí por que Celestino Sachet, de forma cor

reta, ressaltou a presença do novelista Guido
Wilmar Sassi (autor de "Geração 'do Deser
to" e "São Miguel''), ao lado de Tito Carva
lho, 'como representativa da região dos cam

pos.

Agora já passado relativo tempo, surge,
um terceiro escritor, Enéas Athanâzio, estre
ando com um livro de narrativas denomina
do "O Peão Negro". Os escritores, em que
pesem as afinidades ambientais, têm perso
nalidades próprias, cada qual utilizando-se
de uma forma pessoal de expressão.

Não cabe, aqui, fazer comparações esti

llsticas, mas apenas indicar o surgimento de
mais um representante daficçâo dos campos
gerais.

Q interesse da apresentação está voltado
para Enéas Athanázio, que, apesar do imen
so trabalho desenvolvido como Promotor
Público,' dedica-se à literatura com expres
siva satisfação vital:

"O Peão Negro" não.sofre a eiva do re

gionalismo pelo regionalismo. O autor não
se limita a relacionar, no corpo das narrati
vas, as conhecidas ou desconhecidas expres-

sões lingutsticas da região em que são "tra
madas".

A descrição da paisagem não é falsa, se

quer se constitui em mera reportagem do
mio ambiente, ou, ainda, simples dado de

natureza antropogeogrãfica.

As situações que envolvem os persona
gens não são "construídas" (trama é outra

.coisa] à base de pretensos apontamentos so

ciológicos, como, às vezes, tem ocorrido.
Tais impurezas, felizmentei. não se encon

tram no 'livro. Soube o autor ser literário
sem cair no sociologismo.

Para ser mais claro: o texto poderá servir
de arrimo para o exame da ambiência social

(com todas as implicações e processos), mas
nasceu isento desse objetivo, abstraindo to

do tipo espúrio de intenções.

A temática em torno de uma pequena
cidade (fictícia), São Simão, foi filtrada por
um arguto observador; 11111 contador de his
tórias, estreante, porém de muito talento.

Que a politica da roça, as corridas de cava

los, os crimes, os. temores religiosos, as con
versas tipicas, o êxodo resultante de um fato
inusitado, o coronelismo, a palavra empe
nhada, enfim a vida do interior, com todas
as suas gamas, provoquem um raro prazer
nos leitores sensíveis.

I
Péricles Pr"d,�

Eság

Informação Geral
Missão Portela Escola de Administração e Gerência. Os

três candidatos foram escolhidos pelaga
ção da Esag: professores Gilson Leal de
MeireUes - que está exercendo a direção
da Escola, em caráter interino, César
Luiz Pasold e Humberto Machado.

Numa conjuntura em que o silêncio,
mais que de ouro, é até condição de so

brevivência política, os analistas estão
obrigados a se cingi); aos poucos indícios
que, como gotas d'água, vão pingando
dos homens situados nos centros de de
cisão. Assim, se por urn lado a tarefa de
"descobrir" futuros Ministros de Estado
está sendo exercida presentemente nas

secretarias dos colégios de, Brasília (para
saber quais as transferências solicitadas
por filhos de nomes ministeriáveis por
outro, a profundidade da missão atribuí
da ao Presidente da Arena, com vistas à
sucessão nos Estados, começa a ser en

trevista em alguns traços ligeiros graças
exatamente à primeira viagem empreen
dida pelo senador piauiense. No Estado
do Rio, mereceram sua visita o Governa
dor do Estado e o Senador Paulo Torres
que, corno se sabe, nem se cumprimen
tam. E este é um dado de grande signifi
cação, pelo menos diante, da falta de ou

tros.

.Se fossem atribuídas "notas" aos go
vernadores eleitos no pleito' indireto de
1970, certamente o SI. Cortez Pereira,
do Rio Grande do Norte, ganharia urna

insuficiência em "comportamento". Na
verdade, depois de eleito, o gove mador
potiguar se viu envolvido em pelo menos

três episódios marotos, para dizer o

mínimo. No primeiro, descobriu-se que
seu irmão, Procurador Fiscal do Estado,
havia se tornado mutuário do Tesouro,
ao embolsar, a título de empréstimo,
urna importância em volta de Cr$
200.000,00 de urn contribuinte em dé
bito para com a Fazenda, Posteriormen
te, toda a diretoria da empresa local de
energia elétrica renunciou ao mandato,
em razão de pressões que o sr. Cortez
Pereira estaria fazendo para que fossem
incluídas no orçamento da empresa al
gumas verbas destinadas à promoção de
sua augusta pessoa. Mais tarde, e, ao que
parece, debaixo da irritação do próprio
Palácio do Planalto, que lhe abreviou a

vilegiatura, o Governador enfunou as ve

Ias e deu uma volta ao mundo, acompa
nhado de cinco auxiliares diretos - e

das respectivas esposas. No circuito, fo
ram tratados de relevantes assuntos do
interesse do Rio Grande do Norte no

estado americano do Havaí, com direito
a hula-hula e banhos de mar em Honolu
lu.

I
--#

Correspondente de guerra

A notícia de que Peron vai passar uns
meses de férias na Espanha não deve es

pantar ninguém: é que na Argentina o

jogo está, realmente, meio bruto. O re

pórter de O ESTADO Mário Medaglia,
que acompanhou a delegação do Avaí à
cidade de Rosário, dá o seu relato: "No
domingo à noite, fomos assistir a apre-

, ,

sentação de urn coral na Concha Acústi
ca dó estádio do Newell's Old Boys. De
repente, BUUUUMMMM! Tinham man

dado para os ares uma casa que servia de
ponto de reunião de elementos da Ju
ventude Peronista, Na segunda-feira â
tarde, passeando pelo centro, BUU
UUMMMM! Arrebentaram a fachada do
jornal "La Capital". Medilglià:fi>i pata a

Argentina corno cronista esportivo e

quase voltou corno correspondente de
guerra.

Agora, anuncia-se que o Banco de
Desenvolvimento do Rio Grande do
'Nortel�>aéJliisQb intervençêo branca do
Banco Central. Motivo: há sérias dúvidas
a respeito da lisura com que o seu Presi
dente manipulava os critérios de conces

são de empréstimos.
Mas não tem nada: corno o seu man

dato é de cinco anos e não de'qnatro,
como nos outros Estados (exceção feita

À consideração da Udesc, lista trípli- ao de Minas), ele ainda tem tempo para
ce para indicação do novo Diretor da se recuperar.

A88istêncm ao Servidor
Como órgão de assistência e previdência do-. licissima. Em tempos em que as restrições ao cré

funcionário público estadual, o Instituto de Previ- dito pessoal agravam consideravelmente os obs
dência do Estado de Santa Catarina vem, ultima- táculos aos lícitos desejos de maior conforto aos

mente, ampliando seus serviços, de modo a pro- lares; cujo poder aquisitivo é modesto, o sistema

porcionar, em vários setores das necessidades dos de facilidades creditícias organizado pelo IPESC
serviços e respectivas famílias, um efetivo e ime- està proporcionando sensível desafogo, pela viabi
diato socorro. lidade que franqueia ao chefe de família para

Substancial auxílio ao tratamento médico e compra de utilidades mediante pagamento à vista
tospitalar, além de outras formas de providên- ao vendedor. E tão significativa se tem demons
cias, visando ao bem estar do contribuinte e de trado essa modalidade de aux ilio ao contribuilite
seus familiares, ali são prodigalizados, sem maio- do IPESC que já são muitas as firmas comerciais
res dificuldades, antes de maneira solícita e râpi- que, inscrevendo-se como fornecedoras, sob essa

da. Ao mesmo tempo, o sentido especial de previ-
-

modalidade, fazem questão de anunciar-se como

dência ganha relevo, pelas medidas que progres- tais, disputando as preferências dos crediaristas
sivamente procuram melhorar as pensões, aprimo- do IPESC
rando o processo de sua concessão e de seu resu- Têm, portanto, os contribuintes do Instituto
lar pagamento. de Previdência do Estado de Santa Catarina mUI-

Tudo isso faz do nosso IPESC uma instituição tos motivos para lisonjear-se de sua progressista
atualizada, entre as que melhores condições ofe- instituição assistencial própria, cuja orientação,
recem, como sistema previdenciário. É, pois, in. indiscutivelmente modelar, obedece aos mais ele
contestável 'o critério com que o seu Presidente vados padrões de assistência a uma classe.
discerne a causa dos mutuários e a eles dedica o De resto, o' Governo Colombo Salles, por in
seu conhecimento da política

-

de previdência, termédio: da Secretaria de Assistência Social, não
aplicada às nossas realidades sociais. Não seria jus- tem deixado de amparar o crescimento daquela
to calar essa impressão, a .respeito duma frente organização, cujos empreendimentos prestigia, no
das atenções oficiais para com os interesses da sentido de alargar cada vez mais a área de vanta

classe do serviço público, tanto mais quando os gens e compensações ao honesto labor dos que,
benefícios que presta se vão acentuando e cres- diligente e conscienciosamente, estão colaboran-:
cem, denunciando mais do que o propósito de 'do. integrados nos órgãos administrativos, para o

mantê-los --o de desenvolvê-los e aperfeiçoà-los, pleno êxito da Ação Catarinense de Desenvolvi-
sem estacionar. menta.

Haja visto o que se verifica na carteira de em-,
•

Por sua vez .: deve-se reconhecer - o Presi-
p-réstimos e financiamentos: o de aquisição de ca- dente do IPESC, Dr. Luís Alberto de Cerqueira
sa própria. o de empréstimo ordinário e o crediá;. Cintra, tem dado a esse objetivo um devotamento
rio. A.fo operações de tais naturezas estão obtendo inexcedível.
franca expansão, indo ao encontro de problemas
do servidor, para provê-los de recursos que permi-
tem imediata solução. Gustavo Neves

A implantaçâo do Cred-Ipesc foi iniciativa fe-
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direção do partido, o "grupo autêntico não

deseja esfacelar o MDB".
Nas sondagens preliminares que têm si

do feitas na bancada o nome Laerte Vieira

desponta como favorito, com cerca de 65
dos 87 votos, para ocupar a liderança do
MDB na Câmara em substituição a Aldo

Fagundes.
Freitas Nobre, sobre isso, acrescentou

que os "autênticos" poderão disputar a li

derança, lançando um nome da corrente ou

um "moderado" - em espe�ial o de Aldo

Fagundes.
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Portela inicia no RJ

sondagens políticas
com vistas à sucessão

Causa do incêndio no
Joelma ainda é mistério

Até às 15 horas de ontem, eram 181 os

.

mortos no incêndio do edifício Joelma, em
São Paulo, dos quais 160 já identificados,
no Instituto Médico Legal. A Central de
polícia designou, para coordena-r os servi

ços de identificação e liberação dos cadá
veres, o especialista Alcides Cintra Bueno
Filho.

Embora o trabalho deva estar concluído
o mais depressa possível, não há nenhum

prazo previsto para término do inquérito
sobre o incêndio de sexta-feira, já que as

sindicâncias foram abertas somente ontem

pelo próprio titular da polícia da Seccional
Zona Centro, delegado Vicente Franco To

lentino, que pediu imediatamente aos seto

res téénicos da polícia minucioso relatório.
O fato de ter o próprio delegado da Sec

cional avocado a si a presidência do inqué
rito foge aos esquemas rotineiros seguidos
pela polícia nesses caS9S, ainda que Tolenti
no haja feito o mesmo com relação às síndí
câncias, cujos autos somam já 10 volumes
datilografados, do incêndio que vitimou, a

24 de fevereiro de 1972, o edifício An

draus.
MEDIDAS ESPECIArS
Também não é rotina a medida inicial

adotada pelo presidente do inquérito: an

teontem mesmo ele solicitou, por portaria,
aos setores técnicos do Degran, que o am

plo relatório acerca da ocorrência no edifí
cio Joelma abranja todas as agências e ór

gãos subsidiários da Crefisul, incluindo vas

ta perícia contábil, sob a argumentação de

que, no subsolo do prédio, estavam deposi
tados, em dinheiro, cerca de Cr$ 450 mi

lhões e toda a documentação relativa aos

clientes da firma sinistrada.
Fontes ligadas ao delegado Tolentino -

segundo homem em comando policial na
Zona Centro, logo abaixo -do diretor do De

gran, delegado Celso Telles -,·a sua desig
nação para presidir as sindicâncias acerca

do incêndio tem a mesma motivação de sua

presença no inquérito do caso-Andraus: tra
ta-se de caso excepcional e além do mais as

mesmas fontes informaram que na véspera
do incêndio, diretores da Crefisul teriam

pedido, aos seus funcionários, de serviço no
edifício Joelma, que trabalhassem até mais
tarde porque era necessário colocar em dia
toda a escrituração da empresa, desde qlle
se prendia isso a uma exigência do Banco
Central e ocorre sempre todo quinto dia de
cada mês.

As sindicâncias têm, como agente execu

t ivo, o próprio assistente do delegado To
lentino na Seccional da Zona Centro, Artur
Rocha Filho, que, juntamente com o presi-
rente do inquérito, já conseguiu, da dire-
ç ão do Degran, autorização para utilizar to
dos os recurs o s materiais. e humanos que
forem necessários parao bom desempenho
dos trabalhos.

UM SUSTO
O abalo sofrido pelos paulistas com o

incêndio do edifício Joelma refletiu-se niti
damente ontem, quando o fogo destruiu as

instalações da Textil Pelikan: poucos minu
-tos depois do início' do- incêndio, -grande
número de repórteres e fotógrafos de jor
nais, revistas e emissoras de rádio e televi
são da capital se dirigiu para o local, e, no
final, o número de profissionais era supe
rior ao do destacamento de bombeiros.
A mesma reação ocorreu com os hospi

tais (havia grande número de ambulâncias(;
e centenas de populares aglomeraram-se na

rua (só se falava em incêndios). No local
estiveram diversas autoridades, entre elas,
o comandante do corpo de bombeiros, co

ronel Jonas Flores Ribeiro Júnior, e o co

manda nte da Polícia Militar, coronel Deo
doro Cabette. Dois helicópteros também
sobrevoaram a fábrica, mas logo desapare
ceram.

Embora o fogo tenha destruído comple
tamente a fábrica de tecidos, com prejuízos
da ordem de Cr $ 6 a 8 milhões, a notícia
de que não havia mortos nem feridos em

poucos instantes aliviou a pequena multi
dão de profissionais, que passou a achar

graça na correria, principalmente porque
cada jornal mandou uma média de quatro
repórteres e três fotógrafos, para não

pe rderem um só lance de uma possível
"nova tragédia".

"Autênticos não querem
esfacelar o MDS" (Nobre)

General Ernesto Geisel em
visita a Rio Grande do Sul

O general Ernesto ({Jeisel viaja hoje de voltando à capital gaúcha, onde pernoita
avião, com destino ao Rio Grande do Sul. rá. Amanhã, ele visitará as cidades de Jú
Depois de permanecer algumas horas em lío de Castilho e Tupanciretã. Em seguida
Porto Alegre, o Presidente eleito seguirá rumará para Charqueadas voltando ao Rio
para o Porto de Rio Grande e Pelotas, dia sete.

O presidente nacional da Arena, Senador Petrônio
Portela, iniciou ontem, de surpresa, no Estado do Rio, suas
sondagens políticas com vistas à sucessão fluminense,
visitando o governador Raimundo Padilha e o senador Paulo
Torres.

Na saída do Palácio Nilo Peçanha, em Niterói, onde

almoçou, o senador Portela revelou que sua visita ao

governador era "de cortesia a um velho .amjgo",
recomendando aos jornalistas para enfatizarem que "essa é
a expressão da verdade".

Não quis adiantar sequer os critérios que adotará para
colher nomes de futuros governos estaduais. Mostrava-se
apressado, justificando que teria de voltar ao Rio logo para
um encontro com o general Ernesto Geisel, no Largo da
Misericórdia. O governador Raimundo Padilha confirmou as

afirmações do presidente da Arena, procurando evitar,
depois do encontro, especulações em torno de sua própria
sucessão.

SEGREDOS
Portela não chegou a manter nenhum contato com o

senador Paulo Torres, porque os repórteres, com a
.

permissão deste, em sua casa, ficaram bem próximos. Uma
única pergunta em termos eleitorais, foi dirigida ao

presidente do Congresso, pelo presidente regional da Arena,
deputado Alair Ferreira:

- O sr. é mesmo candidato à reeleição? A resposta foi
afirmativa, com a explicação de Paulo Torres, de que "se
outra fosse a minha decisão, eu seria um covarde.

Na casa de Torres, o senador Petrõnío Po rtela não falou
sobre a sucessão do governador Raimundo Padilha.
Confirmou, no entanto, que voltará a Niterói nos próximos
dias para contatos com o diretório regional da Arena e as

bancadas federal e estadual do partido. Não disse nem sim
nem não quando indagado sobre se tinha delegação do
general Geisel para equacionar a sucessão nos Estados.

As lideranças políticas do Estado do Rio vivem desde
anteontem em clima de expectativa e alguns deputados
federais que compareceram ao Palácio Nilo Peçanha, para se

avistar com o governador Padilha, admitiram que o nome

do futuro chefe do executivo fluminense será um dos
primeiros a ser anunciado pelo general Ernesto Geisel.

O deputado Freitas Nobre, um dos coor
denadores do "grupo autêntico" do MDB,
informou que cerca de 80 a 100 elementos
afinados com a corrente !TI inoritária do par
tido serão candidatos nas eleições parla
mentares de 15 de novembro, esperando
que ao lado do crescimento da representa
ção oposicionista na Câmara e nas Assem- .

bléias, aumente também o contingente
"dos que não são contra isto ou aquilo,
mas a favor do programa do partido".

Acrescentou o parlamentar paulista que
no tocante à escolha do líder da bancada
na Câmara, o grupo "autêntico" já se deci
diu pela permanência de Aldo Fagundes,
"apesar de sua reconhecida fidelidade aos

"moderados". Não ignora, contudo, que a

candidatura Laerte Vieira está praticamen
te acertada, observando que na ocasião

oportuna "o nome do deputado catarinen
se será devidamente examinado pelo nosso

grupo".
Esclareceu Freitas Nobre que, ao contrá

rio do que entendem alguns elementos da

Para alguns dirigentes do MDB a posição
do atual líder da bancada "tornou-se insus
tentável diante do ocorrido na eleição pre
sidencial de 15 de janeiro". Naquela oca

sião oito vice-líderes indicados pelo Sr. Al
do Fagundes deixaram de votar no candida
to oficial, do partido, Ulisses Guimarães.
Surgiu, então, o nome Laerte Vieira, -

atual vice-presidente da Comissão de Justi

ça - para exercer a liderança de 1974.

Hotel Plaza São Rafael
Com 300 apartamentos. Em funcionamento desde
abril de 1973; em Porto Alegre. Com diversos ser

viços adicionais, sem dúvida nenhuma é o mais
bonito hotel do Brasil.

SEGURADORA MINEIRA 'S/A
"," "'�""

.Sucursal,de··Sta. Catarina

ESTAMOS EM CASA NOVA PARA PROPORCIONARMOS·UM

MELHOR ATENDIMENTO AOS NOSSOS CLIENTES E AMIGOS.

FILIAL DE SANTA CATARINA, Rua VICTOR MEIRELES, 38 -10.

ando con], 2 - Fone - 30-83

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

·AVISO - TRATORISTAS
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM, comunica aos interes

sados que está necessitando de tratoristas, com experiência em trator de esteiras,
motoniveladora e pá carregadeira.

Informações no Edifício das Diretorias, So. andar, em Florian6polis, com o Eng.
Ricardo, de segunda a sexta feira das 15,00 às 18,00 horas.

Florian6polis, 10. de fevereiro de 1974.

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC.

IGENTES aUTôNOMOS
DE INVESTIMENTOS

OCALP A D1�rmBmD08A DE ríl�lO� E i!ALORE� MOBllÚnmS LrDÁ.
Rua. 9 de Março, 506 _ Tel. 5335 - .JOINVIL.L.E - Santa CatarIna

NECESSITA paRa TODas as REGIÕ�S DO ES1DDO
Os Interessados deverão prestar exames, de acordo com a

Resolução n. 238 do BANCO CENTRAL. 00 BRASIL..

Alertamos que, de
-

conformidade co,'" decreto-lei de 8 de

.Janeiro de 1974, ao captação de INCENTIVOS FISCAIS 00

IMPOSTO DE RENOA (Sudene - Sudarn - Sudepe - Embratur e

Reflorestamento) passa. a ser de atribuição exclusiva de

entidades que Integram o SISTEMA FINANCEIRO NACIONAL.,
sendo vedados, assim. é::l elementos não credenciados.

FornecelT'los apostilas aOS candidatos e providenciaremos a

sua. Inscrição para habilitação ao concurso.

D",pols de aprovados, serão· CREDENCIADOS POR ESTA

DISTRIBUIDORA COM EXCL.USIVIDADE.

OPERAMOS corn Incentivos fiscais do· IMPOSTO DE RENDA

e do FUNDESC, CERTIFICADOS E RECIBOS DE DEPÓSITOS
BANCÁRIOS, L.ETRAS DE C�MBIO de renda mensal e acumu

lada, FINANCIAMENTOS, AÇOE� cotadas na BOL.SA DE VA_L.O
RES DE SÃO PAUL.O e de BAL.CAO, COMPRAMOS OBRIGAÇOES
DA ELETROBRAS. e CONTAS OE L.UZ, ABERTURA OE CAPITAL.
OE EMPRESAS.

Hotel Plaza Hering
Com 136 apartamentos. Em adiantada fase de construção na cidade de
Blumenau - Se.

I.R. opte Embratur e indique
Predial e Administradora Itaóca S.A.
Os hotéis Plaza são uma realidade super garantida
pelo Grupo Hoteleiro Plaza, Grupo Industrial Hering e

Grupo Financeiro Bradesco.

Hotel Pina Itapema
Com 138 apartamentos. Em funcionamento desde dezembro de 1972, na praia
de Itapema, SC, a meio caminho entre Porto Aleqre e São Paulo. Devido ao
seu sucesso está sendo ampliado em 50% na sua capacidade de ocupação.

Informações:
PREDIAL EADMINISTRADORA ITAOcAS.A.
Av. Alberto Bins, 514
Fone: 24-6524 - Porto Alegre

3
CD

ª

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



INDÚSTRIA CARBOOuíMICA CATARINENSE S/A
RELATÓRIO DA DIRETORIA· 1973

MINISTt:RIO DAS MINAS E ENERGIA
INDÚSTRIA CARBOQUIMICA CATARINENSE S.A. - ICC

End. Teleg.: Carboquímica
ESTADO DE SANTA CATARINA
Sede:
Av. Rio Branco, 158
Florianópolis - CE'P 88.000
Telefone: 3000
Escritório: I
Rua Cei. Colaço 152
TuJàrão ..: CEP 88.700
Telefone: 1296
Fábrica:
Rua Manoel Florentino Machado S/N
Imbituba - CEP 88.780
Telefones: 108 e 109
ESTADO DA GUANABARA
Escritório:
Rua México, 11 - grupo 901 - ZC - 39
Rio de Janeiro - CEP 20.000
Telefones: 221.3294
221.3770
221.3979
DIRETORIA
De 1/1 a 31/12/1973
Presidente:
Gen. Eng. Danilo Augusto Ferreira Montenegro
Diretores:

Eng. Jayme Linhares Filho

Eng. Mauro Alves Guimarães Cotia
ASSISTENTE
De 1/1 a 31/12/1973

Prof. Ayrton Capella
CONSELHO FISCAL

Eleito na 6a. Assembléia Geral Ordinária realizada em 28

de março de 1973

Efetivos:

Professor Jaldyr Bhering Faustino da Silva
Contador Hamilton Favilla
Engenheiro Ruy Faraco
Suplentes:
Bacharel Walter Bello Wanderley
Bacharel Carlindo Hugueney
Bacharel Ewerélldo Dingee Miranda

RELATÓRIO DA DIRETORIA
Senhores Acionistas:
Temos a satisfação de, cumprindo as disposições legais e estatu

tárias, submeter à apreciação dos .Senhores Acionistas o Balanço
Geral e a Conta de Resultado Pré-Operacional, acompanhados
do Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao exercício encerrado
em 3' de dezembro de 1973, bem como um relato das atividades
da Empresa durante o ano findo.

II - DI RETORIA
Face a conclusão dos mandatos dos Diretores da ICC,
engenheiros Jayme Linhares Filho e Mauro Alves Guimarães

Cotia, foi convocada à 5a. Assembléia Geral Extraordinária que
se realizou em -27 de junho de 1973 tendo sido submetida ã

consideração dos senhores acfonistas, pelo representante da

União, nos termos do art. 14, parágrafo 10., dos Estatutos da
Sociedade e do Decreto No. 64.703 de 16.06.69, a reeleição dos

mesmos que foi aprovada por unanimidade.
Os Diretores reeleitos tomaram posse no dia 4 de julho de 1973
para um novo mandato de 4 anos.

III - CONSELHO FISCAL
Com a conclusão do mandato dos conselheiros eleitos em 1972,
na 6a. Assembléia Geral Ordinária, realizada no dia 28 de março
de 1973, foi eleito novo Conselho Fiscal que foi assim

'constituído:Prof. Jaldyr Bhering Faustino da Silva, Contador

Hamilton Favilla e Engenheiro Ruy Faraco, como membros
efetivos: Bacharel Walter Bello Wanderley, Bacharel Carlindo

Hungueney e Bacharel Eweraldo Dingee Miranda como

suplentes.

IV - ICC - PROJETO EM IMPLANTAÇÃO
O projeto da INDÚ.STRIA CARBOQUIMICA CATARINSENSE
S.A. - ICC, em implantação em Imbituba compreende uma

fábrica de ácido sulfúrico com capacidade para produzir 300.000
t/ano consumindo exclusivamente matéria-prima nacional, - os

rejeitos piritosos resu Itantes 'do beneficiamento do carvão de

Santa Catarina -, tendo anexa uma usina termelétrica de quase
11 MW que, utilizando o próprio calor gerado no processo,

produzirá energia elétrica para o uso próprio de terceiros, bem
como uma unidade de ácido fosfórico de 110.000 t/ano em

termos de !'205. O produto final a ser comercializado será o

ácido fosfórico.
V IMPORTÂNCIA DO EMPREENDIMENTO
O empreendimento assume especial importância considerando-se

que o Brasil é carente de enxbfre, matéria-prima essencial à
indústria qu [mica, particularmente, à indústria de fertilizantes,
de alto valor estratégico e cuja importação, que vem se

processando em ritmo crescente, já está atingindo a cifra anual
de US$20 milhões.
A ICC irá consumir 252.000 t/ano de pirita carbonosa,
substituindo, com esta matéria-prima nacional, cerca de 100.000
t/ano de ENXOFRE importado.
É interessante frisar que a ICC vai, assim, contribuir para o

aproveitamento integral do carvão de Santa Catarina. Como se

sabe, do beneficiamento do carvão resultam 3 frações: a la. - o

carvão metalúrgico totalmente absorvido pelas grandes
siderúrgicas instaladas no País; a 2a. - o 'carvão vapor que está
sendo consumido na termeletrlcldade: e, finalmente, a 3a. - o

rejeito piritoso, rico em enxofre, que será a matéria-prima a ser

usada pela Ice para a produção do ácido sulfúrico.
Por outro lado, a industrialização do rejeito plritoso vai
contribuir para a solução do grave problema de contaminação do

meio ambiente da região, motivada pela sua degradação -

quando depositado ao ar livre como acontece atualmente - com

produção de gases tóxicos e produtos ácidos e consequente
poluição da atmosfera, dos cursos d'ágUa fi das áreas de

estocagem e adjacentes. A tendência desta situação é agravar-se
com o plano de expansão da siderúrgica brasileira que exigindo
maiores quantidades de carvão, determinará o aumento da fração
do rejeito piritoso resu Itante do seu beneficiamento.

VI - COMPLEXO �NDUSTRIAL DA ICC - OBRAS
REALIZADAS EM 1973
No primeiro trimestre de 1973 a Companhia Docas de Imbutiba,
atendendo a solicitação da ICC, promoveu a remoção do carvão

qu e se ac hava estocada na área que pertencera à zonà portuária e

que por força do Decreto N.71.053 de 31.08.72 passara para o

patrimônio da Empresa para que nela fosse implantado o seu

complexo industrial.
Concluída a remoção do carvão, tiveram início, em março, os

trabal ho s de' terraplenagem, drenágem e sondagem já
praticamente conclu ídos.
Em setembro, começaram a ser executadas as obras de

estaqueamento e de construção civil que antecedem à montagem
industrial a ser iniciada em 1974.

VII - COMPLEXO INDUSTRIAL DA ICC - CONTRATOS
ASSINADOS EM 1973
Durante o ano de 1973 foram assinados os segu intes contratos:

a) Com a Mitsubishi Heavy Industries Ltd. - Japão - visando o

fornecimento dos equipamentos importados e prestação dos

serviços de' engenharia referentes aos projeto, procura, inspeção,
construção, montagem e partida da unidade de ácido sulfúrico,
envolvendo recursos da ordem de 2,5 bilhões de vens dos quais
90% financiados pela própria MITSUBISHI. Esse contrato foi
assinado no dia 30.03.73 deaols de obter a aprovação do

\

Ministério das Minas e Energia, parecer favorável da Comissão de

Empréstimos. Externos - CEMPEX, prioridade dada pelo
Ministério do Planejamento e Coordenação Geral e garantias para
o financiamento concedidas pelo Ministérioda Fazenda.

A data efetiva do contrato fo i alcançada em 29.08.73 depois de

seu registro no INPI - 'Instituto Nacional da Propriedade
Industrial e no Banco Central do Brasil (FI RCE) e concessão pela
CACEX das licenças de importação dos equipamentos a serem

comprados com financiamento, no exterior.
b) Com a TERSAN - Terraplenagem e Saneamento -

Florianôpolís .:.. SC - no dia 28.03.73, para a execução de
serviços de terraplenagem e drenagem na área industrial da ICC,
em Imbituba.
c) Com a Tecnosolo - Engenharia e Tecnologia de Solos e

Materiais S.A - Rio de Janeiro - GB - no dia 16.07.73, para
execução de sondagens na área industrial da ICC, em Imbituba.
d) Com a Construtora e Imobiliária Habitacional Ltda. - ClHAB
....: Florianópolis - SC. - no dia 05.09.73, para execução de
obras de construção civil na área industrial da ICC, em lrnbituba,
e) Com a CONSULTIA - Consultores Industrias Associados -

Río.de .Janeiro r: Si)l_ - em 02.01.73 e 01.07.73 para prestação
de serviços de assessoramento técnico referentes à implantação
do empreendimento.
f) Com a NATRON - Engenharia S.A. - Rio de Janeiro - GB -.
em 03.12.73 visando a prestação de serviços técnicos e

. administrativos referentes ao planejamento, coordenação e

gerênCia para implantação do empreendimento da ICC.

VIII - FÁBRICA DE ÁCIDO FOSFÓRICO - SELEÇÃO DE
PROPOSTA NEGOCIAÇÃO DO CONTRATO.
Com vistas à seleção da contratante para a implantação da
unidade de ácido fosfórico, recebeu a ICC propostas das 15
firmas ou consórcios abaixo relacionados.

.

Simon· Carves Limited, Wellman-Power Gas Incorporated,
Foster Wheeler Limited, Power Gas Lirnited, Mitsubishi Heavy
Industries Ltd./Ll.lrgi Chemie and Hüttentechnik GmbH,
Thiessen Stahlunien-Technik/Lurgi Chemie und Hüttentechnik
GmbH, The M.W. Kellogg Cornpanv.Bocleté Anonyne Heurty,
Friedrich Uhde GmbH, Marubni Corporation/Hitachi
Shipbuilding & Enginneering Co. Ltd., Woodal'-Duckham
Limited, KHD-Pritchard GmbH Kohn, Krebs & Cie. S.A., S.A.
Coppee-Rust N.V. e Voest-Vereingte Osterreichische Eipen -

U. Stahlwerke AG.
As propostas apresentadas envolviam as sequ intes tecnologias:
Prayon, Central-Prayon, Fisons, Kellogg-Lopker, Singmaster
&Breyer, Nissan e Rhône-Progil (ex Péchiney Saint Gobain).
Uma pré-seleção reduziu a 8 o número dos concorrentes.
Antes do término do 10. semestre de 1973, na fase final da

seleção, o Presidente da ICC, acompanhado do Diretor

encarregado do projeto e um Assessor Técnico, visitaram várias
instalações de ácido fosfórico, na Europa, África e Japão,
operando pelos processos Fisons, Pravon, Rhône-Progil e

Nissan, a fim de proceder uma avaliação da eficiência dos
mesmos e da qualificação das firmas de engenharia.
No julgamento final decidiu-se a Diretoria pela proposta da
KREBS & CIE. S.A. (França) Tecnologia Rhône-Progil, tendo
em vista sua experiência, qualificação e as condições
técnico-econômicas de sua proposta.
O contrato negociado com a' KRE BS & CI E. S.A. para a

prestação de serviços técnicos 'e fornecimento de parte dos
equipamentos, num montante de FF 12.545.000 e

Cr$ 2.815.000,00, terá um financiamento superior a 13 anos de
85% das despesas em francos franceses concedido pelo Credit
Lyonnais e Banque Française du Commerce Exterieur.
Através o ofício OF-PR-253/73 de 20.12.73, a ICC submeteu à
apreciação do sr. Ministro das Minas e Energia os contratos
negociados com a KREBS e com as entidades de crédito
mencionadas; solicitando autorização para a assinatura dos
mesmos.

IX - PIRITA CARBONOSA - TRATAMENTO DOS
REJEITOS
A ICC vai consumir aproximadamente 252.000 t/ano de pirita
carbonosa com cerca de 44% de enxofre e 8% de carbono.
Esta matéria-Prima será obtida submetendo-se o rejeito piritoso
resultante do beneficiamento do carvão de Santa Catarina e um

trata,rnento adequado de concentração em ciclones usando-se o

ferro-silício como meio denso.
No segundo semestre de 1973 foram retomadas, as negociações
com o Lavador de Capivari S.A. tendo em vista a adaptação, de
suas instalações em Tubarão, atualmente com capacidade ociosa,
para obtenção da pirita carbonosa dentro das especificações
exigidas pela unidade de ácido sulfúrico da ICC.
No momento o Lavador de Capivari S.A. está realizando um

estudo em uma amostra de 15 toneladas.de rejeito a fim de ter os
elementos necessários ao estabelecimento de um "Flow-sheet"
que servirá de base à elaboração do projeto definitivo.

X - ROCHA FOSFÂTlCA - IMPORTAÇÃO
Para a produção de ácido fosfórico - 110.000 t/ano em termos

de P20!i a ICC vai consumir aproximadamente 350.000 t/ano de
rocha fosfática com cerca de 34% de P205. .

A produção brasileira de rocha fosfática, ainda muito limitada, é

incapaz de atender o consumo interno que se encontra em

demanda crescente.

A importação dessa matéria-prima foi em 1972 de 878 mil
toneladas.
No sentido de proporcionar um abastecimento a custos mais

baixos, o Ministério das Minas e Energia estuda a posslbilidade da

importação da rocha fosfática do Saara Espanhol aproveitando o

frete de retorno dos navios da Docenave que levam minério .de
ferro da Companhia Vale do Rio Doce para a Espanha.
No dia 30.08.73 realizou-se uma reunião no Rio de Janeiro para
verificar a viabilidade da operação, .corn participação dos

representantes do Setor de Mineria do INI da Espanha, ICONA,
Companhia Vale do Rio Doce, Docenave, ICC e outros

empresários brasileiros interessados na importação da rocha da

FOSFATOS DE BU-CRAA S.A.
Os navios da Docenave poderiam em operação triangular bem

equ ae lonada, levar a hematita brasileira para a Europa,
retornando com a rocha destinada aos portos do Rio Grande e

Imbituba e, finalmente, fechar o circuito transportando o carvão

metalúrgico de Santa Catarina para Santos (Cosipa) e Tubarão

(Usiminàsl.

XI - PORTO DE IMBITUBA - RQCHA FOSFÃTICA E

OUTRAS CARGAS
Em agosto de 1972, tiveram início as gestões da ICC junto à

Companhia Docas de Imbituba e ao Departamento Nacional de
Portos e Vias Navegáveis no intuito do Porto de Imbituba ser

devidamente equipado para a importação da rocha fosfática e a

movimentação de outras cargas relacionadas com o complexo
fabril que está sendo implantado em Imbituba.

Em decorrência dos entendimentos então havidos, o DNPVN em

convênio com a CDI contrataram, ainda em 1972, os serviços
técnicos da Planenge S.A. para estudar o reaparelhamento e

expansão do Porto de Imbituba e elaborar seu Plano Diretor.

Os trabalhos já foram conclu ídos tendo a ICC em reunião

realizada no dia.30 de novembro último, na sede da 8a. Diretoria,

Regional do DNPVN, em Porto Alegre, apresentado suas

sugestões ii respeito.
O Plano de Expansão do Porto de I rnbituba, já foi aprovado pelo
DNPVN tendo a ICC através o ofício OF-PR-249/73 de

14.12.73 solicitado ao Sr. Ministro das Minas e Energia sua

manifestação junto ao Ministério dos Transportes no sentido de

ser concedida prioridade para a execução das obras relacionadas

com a movimentação das cargas de seu complexo industrial.

XII - ÂGUA E ENERGIA ELÉTRICA
A Direção da ICC vem pleiteando, junto ao Ministério do

Interior e Governo do Estado de Santa Catarina, medidas no

sentido de proporcionarem as obras de infraestrutura necessárias
à implantação do empreendimento.
Com relação ao abastecimento d'água, face às _gestões efetuadas,

o Ministério do Interior manifestou sua aquiescência em

patrocinar o financiamento pelo BNH - Banco Nacional da

Habitação - de projeto a ser apresentado pela CASAN -

Companhia Catarinense de Âguas e. Saneamento - visando ao

atendimento das necessidades da cidade de Imbituba e de seu

'Distrito Industrial.
O projeto de adução de áqua do Rio D'Una para o abastecimento
mencionado já foi contratado pela CASAN, encontrando-se em

fase de elaboração. O consumo previsto de água pela ICC será de
600m3/h.
Com referência a enerqia elétrica, está sendo negociado com a

empresa concessionária, à Companhia Docas de Imbituba, o

fornecimento necessário para a fase de construção.
Providências estão, também, em estudo, para que futuramente

por ocasião da entrada em operação das unidades fabris, a ICC

possa dispor da energia necessária a demarragem e por ocasião
das eventuais paralisações de sua usina termelétrica.

XIII - GOyERNO ESTADUAL - SUDESUL
Em meados de 1973 o Governo do Estado de Santa' Catarina e a

SUDESUL estabeleceram um convênio objetivando o estudo da

infraestrutura física e urbana da cidade de Imbituba, o

anteprojeto da sua área industrial e o estudo de viabilidade
técnico-econômica de algumas unidades industriais visando ao

aproveitamento do ácido fosfórico e subprodutos da ICC.

XIV - ÂCI DO FOSFÓRICO - MERCADO
O ácido fosfórico a ser produzido pela ICC - 110,000 t/ano em

termos de P205 - se destina a atender a indústria Ide fertilizantes
do Sul do País, em franca expansão, e cuja demanda está sendo
suprida pela importação a preços que nos últimos meses de 73,
excederam a Cr $ 1.400,OOIt de, P205' recebida e desembarcada
no Porto do Rio Grande.

Alguns empresários de São Paulo e do Rio Grande do Sul, com
tradição no setor de ferti I izantes, estão em negociações com a

ICC no sentido de se estabelecerem em Imbituba para consumir
o ácido fosfórico na manufatura do mono amoniofosfato (MAP),
supertosfato triplo (TSP) e fertilizantes do tipo NPKdestinados
ao atendimento do mercado de Santa Catarina e outros Estados
do Sul do País.

XV - COMPLEXO INDUSTRIAL DA ICC - INVESTIMENTOS
- RENTABILIDADE
O empreendimento da ICC - complexo industrial abrangendo as

unidades de ácido sulfúrico e fosfórico - de acordo com as

previsões vigorantes em outubro de 1973, exige para sua

implantação investimentos da ordem de Cr$ 235 milhões assim
discriminados:
- ATIVO FIXO - Cr$ 222,5 milhões
- CAPITAL DE GI RO - Cr$ 12,5 milhões
Adotando-se para preço de venda do ácido fosfórico valor igual
ao produto importando desembarcado no Porto de Imbituba, e

mesmo desprezando-se a venda dos sub-produtos, a receita anual
será superior a Cr$ 156 milhões.
Admitindo-se a "Deprecíação e Amortização" em 10 anos, o

lucro I íqllido, neste período, obtido depois de abatido o imposto
de renda, será superior a Cr$ 29 milhões/ano e a partir do 110.
ano excederá a Cr$ 44 milhões/ano.
O índice de rentabilidade, calculado pelo critério de Fluxo de
Caixa Descontado, é de aproximadamente 17%.

.

XVI - CAPITAL SÓCIAL
De acordo com a Lei N. 4.509 de 30.11.64 o Capital Social da
Empresa é de Cr$ 20 milhões, que foi totalmente integralizado
em fevereiro de 1971. I

a) Número dos Subscritores do Capital
O número de acionistas da Empresa é d� 3.615 distribuídos de

acordo. com o quadro anexo sob o título de "MAPA

DEMONSTRATIVO DO NÚMERO DE ACIONISTAS E DO

CAPITAL SUBSCRITO".
b) Orçamento de 1973 - Recursos recebidos

.
O orçamento Plurianual de Inv.estimentos - triênio 1972/74
aprovado pela Lei N. 5.753 de 03.12.71 publicado no

suplemento do DOU N. 235 pg. 915 previa o recebimento pela
ICC de Cr$ 6 milhõespor ano, em 1972, 1973 e 1974.
Pelo DOU suplemento N. 233 de 07.12.72 que publicou o

orçamento para o corrente ano a importância referente a 1973
foi reduzida para Cr$ 3 milhões.

Finalmente, de acordo com os termos. do ofício OF.IGF N.

4499/73 de 10.10.73, o Ministério das Minas e En'ergia, apenas,
liberou Cr$ 1 milhão, importância que foi entregue a ICC em

outubro de 1973 para ser creditada em nome da UNIÃO FEDE-

RAL por conta do futuro aumento de capital. '

c) Capital Social - Aumento
Tendo em vista atender os investimentos exigidos para a

implantação de seu complexo fabril, a ICC, pela exposição
constante do OF-PR-29/71 de 04.03.71 solicitou ao Ministério
das Minas e Energia que mediante lei fosse autorizado o aumento

do seu Capital Social e feitas as devidas previsões orçamentárias
conforme determina o art. 12 do Decreto N. 68;071 de

15.01.71.
A sol icitação então feita foi reiterada através o ofício

OF-PR-149/73 de 06.06.73 considerando-se nessa

oportunidade, além da atualização dos orçamentos a ampliação
sofrida pelo empreendimento com a incorporação da unidade de

ácido fosfórico.
De acordo com as instruções recebidas do Sr, Ministro a

exposição constante desse último expediente foi reformulada

para os termos consignados no ofício OF-PR-230/73 de

23.10.73 por intermédio do qual a ICC solicitou o aumento do

XVII - BNDE - EMPRÉSTIMO SOLICITADO
De conformidade com a exposição constante do

OF-PR- 230/73 de 23.10.73 encaminhada ao Sr. Ministro das

Minas e Energia, a ICe através o ofício OF-PR-250/73 de

17.12.73, solicitou ao Banco Nacional do Desenvolvimento
Econômico - BNDE, nos termos do Decreto N. 71.248 de

13.10.72, a concessão de-um empréstimo no valor de Cr$70
milhões destinado a atender parte das despesas de implantação
da sua fábrica de ácido sulfúrico.
O diploma legal mencionado institui incentivos especiais às

indústrias de mineração e transformação primária de minerais

carentes entre os quais está incluído o enxofre.

XVIII - SITUAÇÃO ECONÔMICO-FINANCEIRA
a) Anexo, ao presente relatório, o Balanço levantado' em 31 de

dezembro de 1973, com a demonstração da Conta "Resultado

Pré-Operacional".
.

b) As despesas de administração da empresa, incluindo as

despesas com os serviços de assessoria sub-contratos, atingiram,
no corrente exerc ício, o montante de Cr$ 2.113.714,26.
c) Em decorrência dos contratos celebrados com a Mitsubishi

Heavy Industries Ltd., para fornecimento de equipamento

Capital Social para Cr$ 142 milhões e a concessão nos termos do

Decreto N. 71.248 de 13.10.72 pelo BNDE de um empréstimo
no valor de Cr$ 70 milhões.
d) Capital Social - Adiantamentos ,

A União Federal já (contemplou. a Empresa até o fim de 1973, a
título de adiantamento por conta do futuro aumento de capital,
com a importância de Cr$ 17.405.803.25 conforme

demonstrativo abaixo:
Em dinheiro
Em terreno

- Cr$ 17.281.328,49
- Cr$ 124.474,76
Cr$ 17.405.803,25

importado e serviços de engenharia; NATRON ENGENHARIA
S.A., para prestação de serviços técnicos e coordenação geral do
projeto; TE RSAN - Terraplenagem e &lneamento Ltda., para
execução dos serviços e terraplenagem e drenagem do terreno da
ICC, em Imbituba-SC; TECNOSOLO, para realização de

sondagem e CIHAB, para construção civil na área da ICC; em
.
I mbi tu ba, fora m real izados investimentos no total de
Cr$ 8.327.711,94, os' quais figuram em contas do Pendente no

Balanço da Empresa. Esses investimentos permanecerão nessa':
posição contábil até a conclusão dos trabalhos de implantação,
quando, então, terão uma posiçãodefinitiva, de conformidade com
a legislação vigente sobre a matéria. •

d) Consta do Ativo do 'Balanço, incluída sob o título
"Realizável", a parcela de'Cr$ 43.666.916.42, que corresponde
às aplicações da Empresa em Obrigações Beajustáveis do Tesouro
Nacional.
Durante o exercício de 1973, como resultado das aplicações em
ORTN, a ICC auferiu juros e correção monetária num total de

Cr$ 8.591.920,56. Somente os juros auferidos nessa operação
absorveram todas as despesas de administração do exercício,
constituindo, o Saldo, no valor de Cr$ 427.647,91, depois de
deduzida a reserva obrigátória, o lucro do exercício.
Toda a receita proveniente de correção monetária, e resultante
da aplicação. em ORTN, do exercício, foi transferida para a

Conta "Reserva Especial - Receita proveniente de ORTN" de
livre disponibilidade da Sociedade, de conformidade com o

disposto no Decreto-lei No. 338 de 19 de dezembro de 1967.
Considerando-se os investimentos que serão realizados, durante a

implantação, reduzindo as disponibilidades financeiras para a

aplicação em ORTN, é de se esperar que, em exercícios futuros,
não se verifique receita para fazer face à's despesas
administrativas. Por esta razão e de conforrnidrde com disposto
no Art. 20, letra "n" dos Estatutos da Sociedade, combinado
com o Art. 131 da Lei Das Spciedades Anônimas, a Diretoria
decidiu, depois de ouvir o Conselho Fiscal, propor à Assembléia
Geral conservar em suspenso o lucro consignado no Balanço do
Exercício.

' .

XIX - Ice - SEUS REFLEXOS NO CENÃRI'O NACIONAL E
REGIONAL.
No cenário nacional a ICC' vai concorrer' para minimizar a

dependência em que se encontra o País, do exterior; com relação
aos suprimentos de enxofre ede ácido fosfórico.
Com base nos preços de importação desses produtos vigentes nos

últimos meses de 1973, pode-se afirmar que a ICC vai contribuir

para uma economia de divisas superior a US$ 19 milhões/ano,
mesmo levando-se em conta o dispêndio que deverá ocorrer com
a importação da rocha fosfática.
Com referência ao setor carvoeiro, o empreendimento, além de
concorrer para a solução do grande problema da poluição do
meic ambiente, vai atribuir aos rejeitos - 3a. fração do
beneficiamento do carvão - que até o presente momento

representam uni ônus para os mineradores, uma remuneração
compatível com seu valor econômico como insumo para
produção de ácido sulfúrico.

.

A remuneração da pirita carbonosa, como aliás das piritas
marciais em geral, se encontra na dependência do preço do
enxofre no mercado internacional.
A pirita do Rio Tinto, uma das melhores do mundo, com mais de '

48% de enxofre, está sendo neqociada na Espanha ao preço de
libra 3,301t que corresponde a cerca de Cr$ 48,OOIt.
Para as condições do mercado prevalecente nos últimos meses de
1973 a pirita cabonosa com 44% de enxofre, posta fábrica em

I mbituba, poderá ser adquirida por US$8,OO/t ou cerca de

Cr$ 50,001t.
Este preço vai proporcionar .às 252.000 t de pirita carbonosa,
que serão consumidas anualmente, uma remuneração superior a

Cr$ 1,25 milhões.
Por outro lado, a implantação da ICC, no que tanqe à
infraestrutura regional, além de contribuir para o

equacionamento dos problemas referentes ao abastecimento

d'água, fornecimento de energia elétrica e melhoria das
facilidades portuárias vai motivar:
a) Com relação ao sistema ferroviário, um melhor

aproveitamento do equipamento da 12a. Divisão - Teresa'
Cristina da RFFSA, atualmente com capacidade ociosa,
proporcionando-lhe uma carga adicional de quase 800 mil/t ano.
b) Com relação ao sistema rodoviário, a melhoria do acesso a

Imbituba bem como a construção das rodovias (BR-282 e

BR-475) qu!! vão ligar o litoral a Lages no Oeste catarinense, de
alto significado econômico para o Estado.
Sob o ponto de vista econômico, considerando-se o preço do

ácido fosfórico depois de desembaraçado nos portos brasileiros,
vigente nos últimos meses de 1973, o faturamento anual da ICC
vai ultrapassar a cifra de Cr$ 156 milhões, isto sem considerar a

venda dos subprodutos, contribuindo, portanto, de maneira

expressiva para' elevação do PIB e por conseguinte da renda "per
capita" regional.
Finalmente, a ICC vai possibilitar o desenvolvimento em

I mbituba de um dos maiores centros produtores de fertilizantes
do Brasil, bem como o estabelecimento de indústrias colaterais
relacionadas com o aproveitamento dos subprodutos - gêsso e

óxido de ferro.
Esse grupamento das fábricas, se concretizado, vai certàmente,
promover a absorção de mão-de-obra, ora ociosa, elevando o

poder aquisitivo regional.

XX - CONCLUSÃO
Nesta oportunidade queremos registra'r o nosso agradecimento ao

Exmo. sr. Prof. Dr. Antônio Dias Leite Júnior, Ministro das
Minas e Energia, pelo apoio que vem dando ao empreendimento.
Aos senhores membros do Conselho Fiscal, desejamos manifestar
o nosso reconhecir .ento pelo zelo no exercício de suas funções o

que muito contribuiu para o aprimoramento de nossas atividades
administrativas e de controle.
Ex pressamos a i nda aos nossos empregados, os nossos

agradecimentos pela dedicação e interesse manifestados p'ela
Empresa, o que .muito facilitou o exercício de nossos encargos.
Finalmente, queremos mais uma vez. agradecer aos senhores
acionistas, a confiança em nós depositada, e, assegurar-lhes que
com renovado vigor procuraremos atingir os objetivos sociais da
Empresa e sua prosperidade.

MAPA DEMONSTRATIVO DO CAPITAL SUBSCRITO E DE ACIONISTAS
(Anexo ao Relatório da Diretoria da ICC-1973)

ACIONISTAS NÚMERO DE CAPITAL SUBSCRITO NÚMERO DE
AÇÕES Cr$ % ACIONISTAS

1. AÇÕES ORDINÂRIAS 3.000,000 15.000.000 100,0 1
1.1 União Federal 3.000.000 15.000.000 100,0 1

2. AÇÕES PREFERENCIAIS 1.000.000 5.000.000 1.QQ.Q' �
2.1 União Federal 943.143 4.715.715 94,3

'

1
2.2 Estado de Santa Catarina 20.000 100.000 2,0 1
2.3 Pessoas Jurídicas 25.217 126.085 2,5 16
2.4 Pessoas Físicas 11.640 58.200 1,2 3.596

TOTAL 4.000.000 20.000.000 - 3.615
-

OBS.: No total de acionistas, a União Federal foi computada duas vezes, uma comei tomadora de 'Ações Ordinárias e outra como
tomadora de ações pre.ferenciais.

Florianópolis, 22 de janeiro de 1.974
Gen. Eng. Danilo Augusto Ferreira Montenegro

Presidente

Eng. Jayme Linhares Filho
Diretor

Eng. Mauro Alves Guimarães Cotia
Diretor

I

\
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decadente a plantação de mandioca no sul do Estado. Em
1969 a produção chegou a abranger 1200 hectares de terra.
Em 1973, a colheita não chegou a ser feita em mais de 900
hectares. Para este ano, a previsão é de que menos de SOO
hectares deverão ser destinados à plantação de mandioca.

Segundo os técnicos, os poucos agricultores que ainda

plantam a mandioca no sul do Estado, o fazem por questão
de tradição.
MI LHO: CONCURSO AJUDOU

O concurso regional de, produtividade, que a Acaresc

promoveu no sul do Estado, ajudou, sensivelmente, a

aumentar a safra do milho. Em 1969 foram cultivados 1000
hectares de milho. No ano passado, a plantação atingiu uma

área de 400 hectares a mais. A tendência da produção do
milho, segundo os técnicos, é aumentar ainda mais, levando
em conta que novos, concursos estão programados. O
mesmo aconteceu com a cebola, cuja produção aumentou
90 por cento nos últimos quatro anos. A plantação do
feijão continua estável, enquanto a do arroz é a promessa
dos sulinos. Se não houver enchente a safra poderá atingir
este 'ano cerca de 120 mil sacas de arroz nos municípios
próximos de Tubarão. Aproveitando o entusiasmo dos
agriculto r es na plantação de arroz, os técnicos da Acaresc
estão dinamizando a Cooperativa Agropecuária, que poderá
funcionar em Tubarão, no ex-prédio da Prefeitura. Este
ano, toda a região Sul poderá atingir uma produção
aproximada de 300 mil sacas e seu comércio será Rio de
Janeiro e São Paulo. Em Santa Catarina, o produto não é
vendido por problema de preços.

. ..,

SOJA, A SURPRESA
O soja é o único produto que chegou a surpreender,

inclusive, os técnicos. De um dia para outro, os agricultores
procuraram meios de plantar soja. As perspectivas hoje em

dia são das mais promissoras. Mas os técnicos ainda estão

preocupados com o eterno problema das cheias. A
batatinha, por outro lado, deixou de ser plantada. A última
safra atingiu apenas a 5.600 sacas.'
EM CRICIÚMA, O PROBLEMA É OUTRO

Em Criciúma, o rio não atrapalha. Entretanto, os

técnicos alegam que por ser uma região carbonífera, o

município não reúne condições à lavoura. Toda a tentativa
de se desenvolver a lavoura em Criciúma foi infrutífera e

nem mesmo a Acaresc vê- solução.

[
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Afinal, quais os pecados dos agricultores do Sul?
Tubarão(Sucursal) Em 1%8, a Secretaria da

Agricultura anunciava seu propósito de proporcionar ao

agricultor da região Sul todas as condições indispensáveis ao

'aumento da produtividade agrícola nesta região. Decorridos
'cinco anos, o Sulenfrenta os mesmos problemas e, a cada

ano que passa, novas quedas" são registradas em sua

'produção, com exceção na do soja, que despertou um

interesse surpreendente no lavrador. A Acaresc, por sua vez,
não tem medido esforço no sentido de solucionar o

problema do agricultor, que mais parece psicológico. O

medo de não alcançar êxito na safra,- causado pelas
repentinas chuvas que chegam a transbordar o rio Tubarão
em locais onde suas margens, apresentam cavidades, leva os

agricultores a se conformar com uma pequena lavoura, que
mal dá para sustentar sua família. Mas, eles não estão se

importando com isso, porque o que mais os preocupa é o

trabalho de ter que lutar contra a fúria do rio. Os técnicos

já não sabem mais o que irão fazer. Os pecados dos

agricultores podem ser perdoados, mas, o pior é que eles

.não os esquecem. E um trauma, dizem os técnicos.

Para as autoridades municipais, o agricultor conserva o

hábito de seus antepassados italianos" de'cultivar à margem
de rios. Lembram, entretanto, que I

os inúgrantes italianos

que povoaram à margem do rio Tubarão elaboraram um

calendário das enchentes. No período mais longo de tempo
« bom, as plántações eram cultivadas sem a preocupação de
ii' elas serem prejudicadas por uma chuva repentina. A safra

era feita poucos dias antes do início previsto pelos
imigrantes para a temporada de chuvas, que compreende o

inverno. Este espírito de trabalho, todavia, não foi

preservado pelos lavradores, que em todos os anos são pegos
de surpresa pelo transbordamento do rio. Bastou três anos

seguidos de prejuízos para que eles se deixassem vencer pelo
rio. Os técnicos apresentam corno solução definitiva pata o

problema a obra de construção de uma barragem'que viesse
conter as cheias, ou a realização de um serviço anual de

dragagem do rio. A Prefeitura Municipal, de Tubarão já
manteve contatos com o Governo Federal, através dó

DNOS, mas não há nenhum plano previsto para o rio

Tubarão.
Plantar em locais não atingidos 'pelas chuvas é uma

sugestão que autoridades municipais apresentaram aos

técnicos. Entretanto, há uma dificuldade que as próprias
autoridades não previram. O domínio do minifúndio à

margem do rio e do latifúndio nas zonas mais secas,

impedem a prática de qualquer medida desta natureza. Um
outro entrave é o tradicionalismo que os agricultores em sua

maioria, conservam.

Há terra, segundo eles, que não podem ser

cultivadas porque são fracas. Os técnicos afirmam que elas

podem ser adubadas e que reúnem condições 'para
concentrar qualquer tipo de plantações. Mas, quem irá

conscientizar o agricultor de que ele está redondamente

'enganado?

'Dentro do plano de desenvolvimento agrícola que a

Secretaria chegou a por- em prática na região Sul, constou
um projeto que visava a conscientização do agricultor, sobre
a necessidade de se introduzir a técnica na lavoura, visando
o aumento da- produtividade. Paralelamente ao trabalho da

Secretaria, aAcaresc realizou o seu e continua neste tipo de

a tividade há mais de seis anos. •

Os resultados, entretanto, são desanimadores. P o u c o s

foram os que aceitaram as observações dos técnicos. A
criação de Cooperativas, tida como a melhor solução, seria,
segundo a Acaresc, um meio de fazer ver ao agricultor de

que ele pode prosperar se deixar de lado os métodos antigos
de que seus avós se utilizavam para cultivar suas terras.

Todavia, P9r mais que o Governo tenha se dedicado ao

processo de implantação de cooperativas no Sul, o sucesso

foi pequeno. Apenas as de eletrificação rural que continuam
em evidência, graças à necessidade de manter a rede de ener-

gia elétrica na zona rural.
.

Para os agricultores há uma outra solução, segundo os

técnicos: mostrar-lhes que há recursos capazes de preservar

o agricultor teme o rio. Por isso, não planta.

suas lavouras das cheias. Há uma dúvida entretanto, sobre a.

possibilidade' de os lavradores virem a se dedicar com mais

entusiasmo às suas terras, mesmo com o problema das
enchentes solucionado.

MANDIOCA, OUTRO PROBLEMA
O baixo preço e a falta de recursos técnicos nas lavouras,

são os principais motivos que a cada ano tornam mais

INOOSTRIA CARBOQuíMICA CATARINENSE SIA •

IMOBILIZADO
Bens I móveis
Terrenos

Edificações
Bens Móveis

Móveis

Máquinas e Aparelhos
Instrumentos Técnicos
Biblioteca

Mapoteca
Veículos
Utensílios Diversos

Valores Intangíveis
Marcas-e Patentes

Participação em At'Ões
'

Cia. Cato Telecom. (COTESC)
DISPON(VEL
Bancos

Banco do Brasil - C/Mov,imento
REALIZÁVEL
Realizável a CurtO Prazo

,

Contas e Tit, a Receber (ORTN)
Contas e Tit. a 'Receber (Outros)

Realizável a Lon90 Prazo

Obrigações da Eletrobrás

Aptícações P/Incentivos Fiscais
RESULTADO PENDENTE

Obras e Serviços em Andamento

Construções em Andamento

Despesas a Classificar . .

Serviços Técnicos
Equipamentos Importados
Serviços de Engenharia
TOTAL DO ATIVO .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
.Registro de Ordem

Ações em Caução
Responsabilidades Contingentes
;-

iVlitsubichi, Heavv Ind. Ltd.
Diversos Contratos de Serviços
TOTAL GERAL DO ATIVO

152,740,02
420.477,09

41.839,81
85.016,84

62,00
2.483,61
224,75

110.730,54
.

3.216,99

ICC
Registro no. C.G:C. - M.F. - 83881433/001

BALANÇO GERAL LEVANTADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973

NÃO EXIGIVEL
PASSIVO

573.217,11

Capital
Ações Ordinárias 15.000.000,00
Ações Preferenciais .5.000.000,00. 20.000.000,00
Adiantamento p/Fururo Aumento de Capital. 17.405.803,25
Provisão P/Depreciações

-

72.870,06
Reserva EspeCial (Resultado Aplicação
em ORTN) .•....... '.
Provisão P/lnden'zações Trabalhistas
Re,serva Legal • • . . • . . . .

EXIGIVEL
Exigível a curto Prazo
Contas a Pagar - Pessoal
Contas a Pagar - Diversos

Retenção Contratual
PENDENTE

Lucros Suspensos 609.769,54

15.272.804,86
15.830,85
32.093,12 52.799.402,14

243.574,54

488,00
1,05

2.493,40
53.554,73 56.049,18

/

7.500,00 824.779,65

638.354,18

43.666.916,42
6.943,67 43.673.860,09

,

Reconhecemos a exatidão do Balanço Geral acima, respresentado pelo total do Ativo e Passivo no

valor de 104.030.004,22 (Cento e quatro milhões, trinta mil, quatro cruzeiros e vinte e dois
centavos).

500,00
5,00

Eng. Jayme Unhares Filho

Diretor

505,00 43.674.365,09

2.164.433,84
253.053,18

,10,00
221.311.36

5.028,210,83
660.702,73 8.327.721,94

53.465.220,86 TOTAL DO PASSIVO REAL
CONTAS DE COMPENSAÇÃO
Registro de Ordem

Caução de Ações
Responsabilidades Contingentes

Mitsubishi Heavv Ind. Ltd.
O iversos Serviços Contratados
TOTAL G!:RAL DO PASSIVO

53.465.220,86

1.500,00 1.500,00

50.204.057,27
359.226,09

50.204.057,27
359,226,09 50.564.783,36

104.030.004,22
50.564.783,36
104.030.004,22

Florianópolis, em 10 de Janeiro de 1974

Eng. Danilo Augusto Ferreira Montenegro
Presidente

\
Eng. Mauro Alves Guimarães Co tia

Diretor

João Pedro Nunes
Tec. em Adm. CRC-SC 3306
.

CPF - MF - 001918339

DESPESAS

DEMONSTRAÇAO DA CONTA "RESULTADO PRÉ-OPERACIONAL" EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973

Os membros do Conselho Fiscal da Indústria Carboqu írruca Catarinense S.A. - ICC, abaixo
assinados, no cumprimento do que lhes incumbe na torma do item I" do Artigo 127 do Decreto
Lei no. 2.627 de 26, de Setembro de 1940, bem como do Artiyo 24 dos Estatutos Sociais da

Empresa, depois de cuidadoso exame do .Relatório da Diretoria, relativo ao exercício de 1973, do
Balanco Geral e do Demonstrativo da Conta-Resultado Pré-Operacional, levantados em 31 de
Deze�bro de 1973, são de parecer que as operações do exercício de 1973 estão em condições de
ser aprovadas pelos senhores acioni,stas por espelharem, fielmente, as operações sociais da Empresa.

Florianópolis, em 30 de Janeiro de 1973

/

DESPESAS DE ADMINISTRAÇÃO
Pessoal
Material . • • . . . . ,

Serviços • • . . . . . .

DESPESAS TRIBUTÁRIAS
DESPESAS LEGAIS , . ,

DESPESAS FINANCEIRAS
DESPESAS EVENTUAIS
DESPESAS NÃO DEDUT(VEIS
DEPRECIAÇCES . . . . .

SUB-TOTAL
Importância que se transfere para a Conta

Reserva Especial (Resultado de Aplicações
em ORTN) .... , . . . .

'

DISTRIBUiÇÃO DOS LUCROS
_

P:;,serva Legal . . .

Lucros Suspensos
•

TOTAL GERAL

Eng. Jayme Unhares Filho
Diretor

Ruy Faraco
Membro

1.044.367,99
45.649,42
645.009,03

RECEITA FINANCE'IRA
Juros . . . . .

Correção Monetária
Outras Recei tas . 8.592.141,23

.Novo aeroporto permitirá
a, expansão de Criciúma
Criciúma(Sucursal) - A Prefeitura Municipal de Cri

ciúma construirá um novo aeroporto para impedir que a

atual pista de pouso, localizada no Bairro Pinheirinho,
continue obstruindo a expansão da cidade em direção ao

Norte. A informação foi prestada pela Secretaria de
Obras Municipal, acrescentando que a tentativa de se

construir um aeroporto 'em Içara, com a participção fi
nanceira de outros municípios sulinos já foi afastada, em
face da decisão tomada pela Prefeitura de Tubarão, "que
se negou a tomar parte de planos de obras em Içara".

A preocupação da Prefeitura de Criciúma, entretanto,
está voltada para a Transbrasíl, cuja direção es tá propen
sa a suspender a escala que o Bandeirante realiza tr�
vezes por semana nesta' cidade, em virtude da precarie
dade da pista.

Tão logo o novo aeroporto tenha suas obras iniciadas,
a área que vem servindo de pista para os aviões será
estudada pela-Empresa de Desenvolvimento e Urbaniza
ção que deverá loteá-la, de acordo com as pretensões do
Governo'Municipal. Além da criação de uma área verde,
a Prefeitura pretende dar expansão ao comércio e cons-

truir novas ruas visando o desafogamento do tráfego.

Segunda chamada tem pouco
I

candidatos para 195 vagas

Blumenau(Sucursal) - Tiveram início, ontem às 19
horas, os exames de segunda chamada da Fundação Uni
versidade Regional de Blumenau, que têm por finalidade
preencher o número de vagas que sobraram do primeiro
vestibular, realizado em janeiro.

A primeira etapa abrangeu as disciplinas de Língua
Nacional, Literatura Brasileira e Inglês, Alemão ou Fran
cês. Hoje serão realizados os exames de Matemática e
Física e amanhã os de Química e Biologia. Finalmente,
quinta-feira, as provas de História Geral e do Brasil, Geo
grafia Geral e do Brasil e Organização Social e Política
Brasileira.
AINDA SOBRARAM VAGAS

Apesar desta nova tentativa - 2�. chamada - o núme
ro de candidatos não atingiu o total de vagas. Inscreve
ram-se 128 alunos para os 195 lugares a serem preenchi
dos. Para o curso de Letras - 44 vagas - houve apenas
19 inscritos; Pedagogia Diurno - 36 vagas - com 9 ins
critos; Pedagogia Noturno - 16 vagas - com 23 inscri
tos; Matemática - 22 vagas - com 20 inscritos; Química
- 30 vagas - com 36 candidatos e Ciências Biológicas -

23 vagas - com 21 concorrentes,
.

Segundo o secretário-geral da Furb, professor Rivadá
via Volshtein, as vagas no curso de Pedagogia noturno, se
todos os alunos chamados à matrícula comparecerem,
diminuem de 10 e no de Matemática de 4.

As provas serão corrigidas e classificadas pelo compu
tador da Cetil, devendo o resultado ser publicado ainda
esta semana.

J.Vas Ba"cas

2.563.649,28
6.028.271,28

220671,735.026,44
58.567,52

138,10
2.897,33

293.699,34
266,00

23.11953
2.113.714,..'6

Mundo que Vivemos

Encicl. da'MULHER
Bi bl ioteca Crianças
CONTIGO

Conselho Médico LAR

MANCHETE

e também diversos

livros de bolso:

OESTE - GUERRA

'AMOR - VIDA e

Romance.

\

6.028.271,28

22.507,78
427.647,91 450.155,69

8.592.141,23.' TpTAL GERAL 8,.592.141,23

\
I

t"lorianópolis, em 1 O de Janeiro de 1974

Eng. Danilo Augusto Ferreira Montenegro
Presidente

João Pedro Nu nes
Tec. em Adm. CRC-SC 3306

CPF - MF - 001918339

Eng. Mauro Alves Guimarães Cotia
Diretor

PARECER DO CONSELHO FISCAL

Jaldyr Bherinq Faustino da Silva
Presidente

Hamilton Favilla
Membro
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a casadoconstrutOr
Centro - Estreito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - 6368

Esporte ],..,__--------------------�-------"\
\

, I

Toninha fez. um bom treino ontem mas ameaçou não jogar contra o Figueirense se não renovarem seu contrato.

J. Alves trabalhou a parte com o preparador Da Oca.

cer-
Caixà Econômica Federal

Loteria Esportiva
TESTE No. 168 (Ratificação de resultado)
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF - Comunica

que não houve reclamação relativa ao resultado do
Concurso-Teste No. 168.

Assim, na forma do que determina o artigo 16, da Norma
Gera I dos Concursos de Proqnósticos : Esportivos, fica
ratificado, em caráter definitivo o resultado publicado no dia
22/01/74, cujo valor para cada aposta vencedora é de Cr$
426.903,86 (quatrocentos e vinte e seis mil, novecentos e três
cruzeiros e oitenta e seis centavos).

O pagamento aos gah hadores será efetuado a partir do dia
5/02/74.

'

Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia
5/02/74.
OBSERVAÇÕES: .

-

,

Não 2averá pagamento de prêmios em dias de�tinados a

. prestação de contas dos revendedores.

cer-
Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
Resultado provisório do Concurso-teste no. 170, apurado em

04/02/74. \

Total líquido a ratear Cr$ 13.324.580,28
387 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada uma

Cr$ 34.430,44
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:

Alagoas .

Amazonas
Bahia
Brasüía .

Ceará

Espírito Santo
Estado do Rio
Maranhão .

Mato Grosso
Minas Gerais
Pará
Paraná

6
1
8
9
2
8

44
.3
.6
41
.2
13

Paraíba 1

Pernambuco . 9
Rio Grande do Norte . 1
Rio Grande do Su I 17
Guanabara 122

Santa Catarina . 7

São Paulo '/. 86

Serg'pe . . . . 1

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos
de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo para apresentar

reclamação de 10 dias, a contar de hoje, a qual deverá ser

apresentada a rua Fúlvio Aducci, 1221, até o dia 14/02/74.
Não serão aceitas reclamações por via postal.
Os números dos bilhetes vencedores no estado de Santa

Catarina são os seguintes:
COO. REV. No. CARTÃO
20-00009 371.895
20-10004 519.337
20-10025 324.774
20-10043 192.462

20-10049 093.815
20-10057 023.569
20-10071 038.367
O BS E RV AÇÃO: Para r e ceb írnento dos pfêmios, os

ganhadores deverão aguardar a rat.ticação ou retificação deste
resultado neste jornal.

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & elA.

Problema do Avai
está no banco

Rubens; Souza, Ari Prudente, Vilela e Orivaldo; Rogério, Zenon e

Joio' Carlos;:Paula Roberto.. Balduino e .Toninho começaram o

coletivo de .ontern com a camisa verde dos titulares e estão
confirmados por Jorge' Ferreira para o jogo de amanhã à noite no

Orlando Scarpelli.
O coletivo, realizado ontem à tarde no Adolfo Konder, terminou

com a vitória dos titulares por dois a um, gols de Balduino e

'Toninho. Martoni fez o gol dos reservas que iniciaram o treino com .

Joceli Corrêa; Jaico, Eli, Gerson e Raulzinho; Lourival, Sabará e

Veneza; Martoni, Lica e Hercílío.
Depois de' 90 minutos de treino, dividido em dois tempos de 45,

Jorge Ferreira estava preocupado somente com o local para a

concentração, que deve começarhoje à tarde, e com a formação do
banco:

- Com essa determinação da CBD, não vou poder utilizar

Lourival, Lica e Veneza, todos sem registro pelo Avaí na CBD antes

de 29 de janeiro. Com isso terei problemas para a formação do

banco, pois já tinha pensado até num treinamento tático especial
para os três hoje (ontem) de tarde.
.J. ALVES

,O ex-zagueiro do .Caxias esteve ontem à tarde no Adolfo
Konder e fez treinamentos físicos especiais com o preparador Da
Cica. Depois ficou no fundo de campo batendo bola com os

jogadores que não estavam participando do coletivo. É provável que
até o final desta semana J. Alves defina sua situação no Avaí. Tudo
vai depender de Jorge Ferreira:

- Não vim aqui para fazer testes, mas sim para conversar com a

direção do Avaí, pois acho que já me viram jogar muito tempo no

Caxias. Em todo caso, se o treinador achar conveniente me observar
em alguns treinos, não vai haver problema.

A única dificuldade para J. Alves, pelo menos nestes primeiros
.dias de Avaí, será aguentar o ritmo de treinamento imposto por Da
Cica e Jorge Ferreira:

•

- Estou sem treinar há um mês e quinze dias, mais ou menos,

pois fui para a praia com a família e só voltei agora para me

apresentar no Avaí. Espero me recuperar muito breve e participar
normalmente dos treinos. Aí tudo vai depender do treinador. Eu

gostaria de ficar aqui, já que sou filho de Florianópolis e tenho
muita vontade de voltar a minha' terra e, principalmente para jogar
futebol na capital.

Toninho não quer jogar amanhã
Dois jogadores, em especial, não. estavam nem um pouco

satisfeitos ontem à tarde, depois do coletivo apronto para a partida
de amanhã à noite: Toninho e Rogério.

O contrato do ponta de lança terminou dia l o., quando oAvaí
jogava com a seleção gaúcha em Carazinho. Rogério tem situação
bem mais complicada, pois já se passaram os 60 dias de prazo
estipulado por lei, quando o clube pode contar com o jogador,
mesmo este estando sem contrato.

Mas os dois, embora em situações diferentes, só souberam dizer
uma frase ao final do coletivo de ontem: "não jogarei quarta-feira
.sern contrato".

Rogério não quis dizer quanto pediu à diretoria do Avaí para
renovar, mas Toninho quer 30 mil cruzeiros de luvas e quatro por
mês. E acha que está pedindo. pouco por um novo contrato:

Já fiz a minha pedida e agora estou aguardando uma

resposta de clube. Sem contrato não jogo contra o _fig!}eirense .. E
acho que estou pedindo o razoável, comparando com o que muita

.

gente anda ganhando em Santa Catarina no futebol.
Fernando Bastos, é lógico, tem opinião um pouco diferente a

respeito do assunto. Antes do coletivo, sentado nas arquibancadas
do Adolfo Konder, ele analisou o caso:

- O problema mais complicado é o de Rogério, pois já passaram

os 60 dias de lei. Mas vamos conversar com o jogador, talvez ainda

hoje (ontem) à noite, e acertar um novo contrato. Quanto aos

outros jogadores não estou preocupado, pois estamos dentro do

prazo estabelecido por lei. E também acho. que numa hora destas

ninguém vai criar problemas para o clube.

"Desde que cheguei só
.

.

recebí bombas" (Lauro)
Lauro Búrigo na manhã de

ontem na sede do Figueirense,
dava visíveis sinais de preocu
pação, como se estivesse. pre
vendo alguma coisa ruim. Con
versava com Iberê Rosa e Cláu
dio Wagner sobre o silêncio da
Federação Catarinense de Fu
tebol em não divulgar o regula
mento para a série melhor de
três, haja visto o curto espaço
de tempo que separa a primei
ra partida. Dizia Lauro: "Até

, agora ainda não sei de nada.
Não sei se' poderei contar ou

não com os jogadores recém
contratados. Isto é o fim da pi
cada. Faltam menos de 48 ho
ras e até agora nada."

Mas enquanto Lauro con

versava, a Federação Catari
nense de Futebol, somente on

tem dava conhecimento ao Fi

gueirense de um telex recebido
no sábado, conforme declara
ções de Carlito Nunes, superin
tendente da FCF. Eis o teor:

"complementando telegrama
29 corrente vg comunicamos'
só poderão disputar jogos
competição ser promovida essa

filiada afim apontar represen
tante esse 'Estado campeonato
nacional de 74 vg jogadores
com condições .legaís na CBD
dia foi adotado resolução co

municada através aquele tele

grama isto é vg 29 janeiro pt"
Lauro Búrigo só foi saber

.
da notícia à tarde, jogando fo
ra todo o seu trabalho em for
mar o time para o jogo de
amanhã. Das onde posições,
Lauro já tinha definido oito e

as dúvidas ele iria solucioná-las
após o coletivo. Assim sendo,
sem tempo para treinar, Lauro
Búrigo vai tentar 'um milagre
com os poucos jogadores em

condições que dispõe.
- Desde que cheguei no Fi

gueirense, . só tenha recebido
notícias desagradáveis. Primei
ramente viraram a mesa na

CBD e agora vem um telex de-

Sem inventar, Lauro [armou um time novo, que correu muito e foi aplaudido pela galera._
terminando que não poderei
contar com Elton, Roberto
Silva, Nelson, Jorge Luiz, Mar
cos e Jaci, O que posso 'dizer, é
que estou tranquilo e esperan
do ainda novas bombas. Estava
preparado espiritualmente pa
ra receber as notícías desagra
dáveis. Prefiro não falar nesse

assunto, apenas digo que o

Avai já era o favorito e agora
ficou ainda mais."

'

Com pouco tempo e muita
responsabilidade, Lauro Búri
go com apenas um coletivo (o
de ontem), já escalou o time

que sairá jogando amanha.t Pa
ra que isso fosse -possível, ele

. mandou buscar Casagrande em

Treviso (machucado), Tião
Maríno (também lesionado) e

renovar os contratos de Jaííson
e Almir. Sem mistério (não po
de fazer porque não tem joga
dores), Búrigo já escalou o Fi
gueira bastante alterado: Da
Costa; Casagrande, Jailson,
Moenda e Adaílton; Fred e

Quincas; Moacir, Tíão Marino,
Luiz Everton e Almir.

Novo time não decepcionou
•

Com público superior a muitos jogos do estadual,. o
figueirense realizou na noite de ontem no Orlando Scar
pelli, coletivo que serviu de apronto para o jogo de ama

I nhã contra o Avaí.
Devido a nova determinação da CBD, Lauro Búrigo

foi obrigado a alterar seus planos e lançando mãos dos
jogadores em condições, formou um time bastante dife
rente daquele que a torcida estava acostumada a ver, mas

que não decepcionou em movimentação. Casagrande na

direita e Adailton na esquerda foram os laterais e Moacir
na direita e Almir na esquerda foram os ponteiros. O
treino foi bom, bastante corrido e os titulares com gols
de Everton e Tião venceram os reservas de Célio; Elton,
Roberto Silva, Nelson e Noroel; Izalto e Jorge Luiz; Ca
co (Severo), Jaci, Marcos e Neilor, por 2_a O.

Com apenas cinco minutos, Caco voltou a sentir a

distensão na perna' direita e foi substituído por Severo,
sendo problema para amanhã. Tião também deixou o

treino' sentindo dores na perna direita. O destaque do
coletivo. foi Luiz Everton, que fez boas tabelas com Tiao
e está voltando ao melhor de sua forma física e técnica.
Antes do coletivo, Lauro Búrigo reuniu os jogadores e

fez demorada preleção no vestiário. Hoje pelamanhã
haverá física leve e à tarde o plantel se concentrará.

RESULTADOS,

América
contra o

Sela Vista

Miguel é favorito" diz'
a imprensa especializada

O América programou para O japonês Koichi Wajima, campeão
hoje à noite, em Joinville, às
21 horas, no Estádio OHm- mundial dos médios-ligeiros, reconhecido
pico, um amistoso com o Bela pela associação mundial de boxe, defen
Vista, time uruguaio classifica- derá seu título hoje contra o brasilei r o
do em terceiro. lugar no carn- Miguel de Oliveira, ainda invicto. O pró
peonato do ano passado. prio Koichi reconhece que esta luta será a

Neste jogo a diretoria do mais difícil desde que conquistou o título
América vai mostrar à sua tor- mundial em outubro de 71.
cida três novas contratações: ,/

..

Pedrinho e Tonho, que joga- A luta será de 15 assaltos, no ginásio
vam pelo Caxias e o ponteiro Metropolitano de Tóquio, com capaci-
esquerdo Wilsinho, ex-Guarani, dade para dez mil pessoas e será televisada
de Campinas.

pará toda o Brasil, às 08h15min. Esta será
Paulo César e Be�co; Jorge a sexta v� que o' japonês colocará. em
Cancelier e Pedrinho; Jair- jogo O título mundial.
zinho, Tonho, Clúco Samara fi

Wilsinho. Os cronistas e críticos locais de boxe,
consideram que o brasileiro, de 26 anos,
reúne mais condições e provavelmente se

rá o vencedor.
Está será a segunda vez que Miguel e

Wajima estarão se defrontando, pois na

primeira vez, emjunho de 73, empataram
e o japonês conservou o título ..

"Estou em minha melhor forma" disse
o brasileiro. "Lutarei o melhor que puder
parfl satisfazer minha torcida". Miguel
não prognosticou quando nem como ven

cerá a luta, mas reiterou sua confiança em

vencer o japonês.
Hitoshi Misako, empresário de Wajima,

declarou que não está preocupado nem

um pouco sobre os prognósticos da im

prensa, .que favorecem o brasileiro. Os
cronistas antecipam que a luta será lenta

porque ambos tem fortes pegadas.

Miguel de Oliveira procurará nocautear
seu adversário, que está com 1.800 gra
mas acima de seu peso normal; pois sabe

que por decisão ele não levará vantagem
numa luta pelo título mundial. Wajima
também procurará ganhar a luta nos pri
meiros assaltos.

A comissão japonesa de boxe, indicará
o árbitro e os dois juízes, 30 minutos an

tes do combate.
'

ASSISTA A
rELA TV-COLIGADAS
%1 HS. o PROGRAMA Of *fUREGA Dl PREMIOS"
....................

.A equipe do Bela- Vista tem

três jogadores da seleção uru

guaia - Carlos Beauxis, Hor
mes e Pizzano - e está esca

lada com Acosta; _Soza, Var

mengo, Saura e Alonso; Conde
e Carlos Beuxis; Pizzano, Gus
man, Cagliano e Saltuke.

INFORMA OS R ESULTA O O S O O
'
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DO
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,

IIll0 IIllIUARIO PR[MIQS
-

CONlflilPlAOOS ENDEREÇOS

A ACONFIRMAR CHAPECO

�
A CONFIRMAR LAGES

59,698 TV, P R.ETO E BRANCO A CONFIRMAR TIJUCAS
A CONFIRMAR CHAPECO

!
A CONFIRMAR LAGES
A CONFIRMAR POUSO REDONDÓ

-

80.559 RÁDIO PORTÁTIL A CONFIRMAR CRICIÚMA
A CONFIRMAR

-

CHAPECO

!
A CONFIRMAR JOINVI.LLE

,', A CONFIRMAR BLUMENAU
03.580 RÁDIO PORTÁTIL A CONFIRMAR CRICIÚMA

A CONFI RMAR JOINVILLE

,� SILVIO DA LUZ SAMBURÁ - XANXERÊ
A CONFIRMAR CAPINZAL

78.703 RÁDIOPORTÁTIL DALMO ANSELMO CRICIÚMA, O ACONFIRMAR PALMITOS
A A CONFIRMAR j MARACAJÁ

-

l GUILHERM!NA MEDEIROS R. DOM HENRIOUE SINo. - BALN. CAMBORIU
98.978 RÁDIO PORTÁTI L A CONFIRMAR SÃO DOMINGOS

A, CONFIRMAR JOINVILLE

IOLII IILlIUR1D P R E II I O S C ON T [ iii P l � O O S ENDEREÇOS

A ACONFIRMAR JOINVILLE

�
A CONFIRMAR INDAIAL

61.603 FORD CORCE'L A CONFIRMAR NOVA EREXIM
A CONFIRMAR LAGES

A A CONFI RMAR ' CHAPECO

VOLKSWAGEN 1.300 I ACONFIRMAR FLORIANOPOLlS
93.661

� A CONFIRMAR CHAPECO
A CONFIRrviAR ITAJAI

A A CONFIRMAR CHAPECÓ

33.893 REFRIGEfjADOR �
A CONFIRMAR LONTRAS
A CONFIRMAR

,

LAGES
A CONFIRMAR CAÇ;\DOF,l

I
A CONFIRMAR AGROLÀNDIA

86.833 MAO LAVAR ROUPA A CONFIRMAR JOINVILLE
A CONFIRMAR GUARACIABA
A CONFIRMAR SÃO BENTO DO SUL

A A CONFIRMAR TléUCAS
03.186 \ TELEVISOR A CORES B ACONFIRMAR LAGES

C EODILIO LUIZ CONCÓRDIA
n A CONFIRMAR BRUSOUE

DI A . 02/02/1974
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'1-3 - Implantação e pavimentação da rua

República Argentina, com. a largura de
13,25 mts, e extensão de 2.150 metros.

Departamento de Transito
•

anuncia quem deve multas
Tendo em vista o que estabelece o parágrafo

IV do art. 199 do Regulamento do Código Nacio
nal de Trânsito e para que o multado possa se

beneficiar com o art. 217· que dispõe sobre o pra
zo para interposição de recursos contra a decisão
da Autoridade, o Departamento Estadual de
Trânsito comunica que no período de 14 a 20 de

janeiro foram multados os seguintes veículos:
multas de 10%do salário mínímo - CrS 28,00-

AA-0042 AA-0078 AA-0123 AA-0343
M-0486 AA-0672 AA-0680 AA-0877 AA-
1257 AA-1386 AA-1400 AA-1502 AA-1696
AA-1752 AA-1768 AA-1903 AA-1990 AA-
1995 AA-2011 AA-2137 AA-2203 AA-3122
AA-3169 AA-3248 AA-3310 AA-3367 AA-
3389 AA-3409 AA-3526 AA-3767 AA-3793
AA-3930 AA-4110 AA-4201 AA-4348 AA-
4569 AA-4569 AA-4598 AA-4600 AA-4710
AA-5013 AA-5125 AA-5174 AA-5684 AA-
6026 AA-6111 AA-6136 AA-6616 AA-6676
AA-6753 AA-7158 AA-8001 AA-8001 AA-
8046 AA-8078 AA-8119 AA-84Í6 AA-8419
AA-8419AA-8525 AA-8668 AA-8757 AA-
8821 M\-8826 AA-8947 AA-9299 AA-9331
AA-9427 AA-9467 AA-9480 AA-9962 AB-
0046 AB-0088 AB-0174 AB-0374 AB-I092

AB-1211 AB-1343 AB-1661 AB-1677 AB-
1730 AB-1876 AB-1907 AB-1945 AB-1976
AB-2129 AB-2226 AB-2316 AB-2339 AB-
2513 AB-2722 AB-2722 AB-2775 AB-3059
AB-3124 AB-3526 AB-3588 AB-3616 AB-
3721 AB-3797 AB-3882 AB-3914 AB-3926
AB-4033 AB-4251 AB-4251 AB-4265 AB-
4265 AB-4463 AB-4505 AB-4531 AB-4542
AB-4627 AB-4696 AB-4696 AB-4877
AB-4882 AB-4926 AB�4998 AB-5009 AB-
5149 AB-5071 AB-5122 AB-5144 AB-5277
AB-5419 AB-5488 AB-5516 AB-5528 AB-
5578 AB-5605 AB-5780 AB-5916 AB-5986

AB-6078 AB-6108 AB-6126 AB-6191 AW-
0019 AW-0078 AW-0184 AW-1l63 AV-009l
AV-0180 AV-0180 ÂX-0072 CE-0208 CE-
0222 CE-05l0 CE-0531 CE-0596 CE-0640
CF-0259 eF-0259 CF-0457 CF-0466
CF-0506 CM-0047 CM-52! �F 001 OF-
002 OF-005 OF-005. Multas de 15% do salário
mílÍmo- crs 43,DO - AA-2185 AA-4569
AA-6252 AA-6414 AA-6459 AA-7662 AB-
0748 AB-2714 AB-5803 CF-0583. Multas de
20% do salário mínimo - CrS 57,00 - AA-
3122 AA-4348 AA-4728 AA-5296 AA-5485
AA-5797 AA-6340 AA-6776 AA-8119 AA-
9539 AB-0047 AB-0923 AB-1465 AB-1780
AB-1965 AB-2549 AB-3198 AB--3722 AB-
3749 AB-3803 AB-4322 AB-4436 AB-5270
AB-5524 AB-5654. Multas de 40% do salário

, mínimo - CrS 115,00 - AA-0641 AA-1532
AA-3396 AA-3545 AA-S780 AA-6720 AA-
8499 AB-0537 AB-1996 AB-4143 AB-4392
AB-4729 AB-5495 AB-6319 AB-6494 AW-
0412 AX-0163 CE-0238 AA-524"(moto). Mui
tas de 50% do salário mínimo - CrS 144,00 -

AA-0222 AA-0367 AA-0585 AA-l086 AA-
1354 AA-1744 AA-2142 AA.,.·2363 AA-24l7
AA-2489 AA-2707 AA-3095 AA-3315 AA-
3434 AA-3436 AA-4426 AA-4593 AA-4616
AA-4679 AA-4679 AA-5707 AA-5761 AA-
5805 AA-6333 AA-7005 AA-7304 AA-7683
AA-7815 AA-7886 AA-8042 AA-8168 AA-
8259 AA-8278 AA-9035 AA-9789 AB-0289
AB-0564 AB-0666 AB-0792 AB-0815 AB-
0865 AB-I030 AB-I092 AB-1218 AB-1343
AB-1631 AB-1737 AB-1966 A,B-1899 AB-
2302 AB-2304 AB-2683 AB-2890 AB-2899
AB-3116 AB-3296 AB-3529 AB-3718 AB-
3921 AB-40l3 AB-4393 AB-4531 AB-4766
AB-4838 AB-5103 AB-5218 AB-5262 AB-
5262 AB-5370 AB-5429 AB-5434 AB-5633
AB-6441 AB-6559 AV-0161 AX-0088 CE-
0537 AA-481 (moto):

\

Tóxicos e Entorpecentes
,

detém três traficantes
Itajaí e Floríanôpolís >- Três flagrantes

de tóxicos foram realizados pela delegacia
especializada, com a participação dos agen
tes comandados pelo delegado Bonassis, ti
tular da Dte-delegacia de tóxicos e entorpe
centes.

O mais importante flagrante foi de dois
conhecidos traficantes com atividades em

Itajaí, onde estariam contando com a cola
boração inclusive dos meios de divulgação,
para dar conhecimento aos viciados da che
gada de maconha e outros tóxicos. Foram
autuados Manoel Teixeira Filho e Osniba
da Silva, tendo si<b encontrado em poder de
ambos, 31 cigarros de maconha, além de

Embarcando domingo às 18 horas, no

Aeroporto de Navegantes, em avião da VA
RIG, o prefeito Félix Theiss fez baldeação
em São Paulo, prosseguindo domingo mes

mo, à noite, sua viagem em direção a Brasf
lia.

Na capital federal, o chefe do Executivo
blumenauense iniciou, nesta segunda-feira,
uma série de importantes contatos, prepara
dos antecipadamente com muito cuidado,
para que todos os momentos em que se en

contrar na capital federal sejam bem apro
veitados em favor da administração blume
nauense,

Agenda de audiências
A agenda elaborada por Félix Theiss, de

termina as primeiras audiências já nesta se

gunda-feira, conforme se poderá verificar a
seguir, quando vamos apresentar a mesma

em sua íntegra:

Segunda-feira, dia 4/2
MINISTÉRIO DO TRABAUlO

1 - Audiência com o Secretário particular
do Ministro, Dr. Abraham Roffe. Assunto:

Verificar como está o andamento do memo

rial entregue ao Ministro do Trabalho, Dr.
Júlio Carvalho Barata, em 16/10/73 e refe
rente a verba para a aquisição de equípamen
,tos e máquinas destinadas ao Centro de En
sino Profissional da Prefeitura, em instalação
à rua da Glória, bairro Garcia.

CHEFIA DO ESTADO MAIOR DAS FOR
ÇAS ARMADAS (EMFA)

1 - Rever situação do encaminhamento do
memorial entregue a 16 de Outubro de

1973, relativamente ao propósito de trazer a

Blurnenau, dia 2 de Setembro, o Almirante
Arrnín Zimmermann, Chefe das Forças Ar
madas da Alemanha Ocidental. O memorial
fora entregue ao ex-chefe do EMFA, Gen.
de Exército Arthur Duarte Candal Fonseca.

Terça-feira - dia 5/2
1 - Audiência com o Presidente do Banco
do Brasil, Dr. Nestor Jost e com o Diretor
do mesmo, Dr. Walter Perachi Barcellos. As
suntos: - Tratar dos detalhes finais do fi
nanciamento de 40 milhões de cruzeiros, pa
ra amortização em 10 anos, destinados às
seguintes obras prioritárias, cujos projetos e

orçamentos estão no processo que será entre
pelo Prefeito:

1-1 - ANEL. NORTE - Pavimentação as

fáltica da rua'} de Setembro lia extensão de
1.350 metros e largura de 13,25 metros.

'

, 1�·2 .- Pavimentação da rui das Missões,
"" ,com 13,25 mts. de largura e 2.300 metros

de ex tensão,

um quilo e 300 gramas de maconha solta,
também pronta para entrega aos viciados.
Depois de lavrado o flagrante, ambos foram
recolhidos à cadeia pública, enquanto que a

, maconha foi trazida para análise na polícia
científica e posterior queima.

Outro flagrante foi efetuado em Floria

nópolis, sendo vítima Valmor Coelho, o

qual tinha atividades num estabelecimento
farmacêutico, onde ao receber receitas de

comprimidos tóxicos, costumava reter uma
determinada quantia, alegando que não ha
via maior quantidade. Depois de flagrado,
foi recolhido a cadeia pública onde vai

aguardar a decisão judicial.

1-4 - Construção de uma ponte ligando a

Rua República Argentina à rua'

São Bento, com 234 metros de compri
mento e 14 metros de largura.
1-5 - Eixo de ligação entre a citada ponte,
à rua São Bento e a Rodovia Jorge Lacerda,
numa extensão de 1.400 metros com 13,25
metros de largura, compreendendo-se im

plantação e pavimentação:
1-6 - Construção de uma ponte ligando a

rua 2 de Setembro à rua São Paulo, com o

comprimento de 273 metros e largura de 21
metros.

1-7 -'- Implantação e pavimentação da rua

Xavantina, que ligará a cabeceira da citada
ponte à rua São Paulo, numa extensão de
240,metros com 21 metros de largura.

1-8 - Implantação e pavimentação da rua

Hermann Huscher, com a largura de 10,50
mts. e extensão de 3.000 mts., ligando a ci
dade ao bairro Garcia, pela margem esquer
da do Ribeirão do mesmo nome.

1-9 - Implantação e pavimentação da rua

Benjamin Constant, bairro da Escola Agríco
la, com largura de 12,25 mts., e 3.500 mts.
de extensão.

1-10 - Pavimentação e Recuperação das se

guintes ruas centrais: Rua Amazonas, rua

Pastor Stutzer, Alameda Rio Branco, Rua
Lauro Mueller, Rua Vidal Ramos" Rua F.G.
Busch Senior, Rua Cap. Euclides de Castro,
Rua Hermann Hering, no bairro Bom Reti
ro, rua Caetano Deeke, Rua Curt Hering e

rua Luiz de Freitas Melro. Total: 9.525 me

'tros de extensão, corri 84.889 metros qua-
drados.

' ,

1-11 - Implantação e pavimentação do tre
cho final da Avenida Beira-Rio, com a lar
gura de 20 metros numa extensão de 300
metros, incluindo-se despesa com desapro
priação para a ligação com a Rua São Paulo.
1-12 - Projeto de tratamento de alagados e

rios, incluindo-se as retificações dosríbeí
rões Garcia Uá em andamento) e Velha.

1-13 - Terminais Rodoviários - Constru
ção da nova Estação Rodoviária à rua 2 de
Setembro. A área a ser construída é de
2.052m2.

1-14 - Áreas de Recreação - Centros es

portivos em bairros. Piscinas Públicas -

Concha Acústica -- "play=Grounds" -

,

Campos Públicos de esportes _. Pequeno Gi
násio Esportivo para uso múltiplo Social,
etc ..

Terça-feira - dia 5
,MINiSTÉRIO DE EDUCAÇÃO E CULTU
RA

1 - CONSELHO NACIONAL DO SERVI
ÇO SOCIAL - Audiência com o Presidente,

,

Dr. Hélio Pereira Viegas, para saber do anda
mento do processo de Registro da Fundação
Hospitalar de Blumenau, no mencionado
Conselho, cujos 'documentos foram entre-

RP deteve em 73

2.4'18 pessoas
Joinville (Sucursal) Durante o ano passado a Rádio Patrulha

a tendera 3.024 ocorrências, sendo que 2.418 pessoas foram .

conduzidas à Delegacia, e 1.062 tiveram seus casos resolvidos no

próprio local de chamada. O maior número de ocorrências foi por
agressão (441) seguida de desordens (339), e embriaguez (148).
Embora contando com quatro guarnições para todo o trabalho de

policiamento da cidade, a Rádio Patrulha pretende conseguir mais

algumas viaturas pois a 'cidade "a cada dia está crescendo, sendo

grande o número de pessoas que vem para cá procedentes de vários
estados brasileiros". Foi colocado em destaque também o número
de detidos durante o ano de 1.973: a maioria não era residente em

Joinville.
ATROPELAMENTO

Na última semana Os

agentes da Delegacia de

Furtos, Roubos e

Defraudações já
haviam recolhido cerca de
Cr$ 40 mil em
mercadorias roubadas

por "Cinderelo ': Agora
sobe a Cr$ 60 mil o valor

recuperado.
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Tijucas e Penha - Aproximadamente
Cr$ 20 mil em mercadorias roubadas pela
quadrilha de Luiz Alberto Felix, o "Cinde
relo" foram recuperadas na última diligên
cia realizada no interior do estado neste fi
nal de semana pelomajor Sidnei Pacheco, e
sua equipe da Delegavia de Furtos, Roubos
e Defraudações. .

Nesta última diligência, (a quarta até
agora realizada), foram apreendidas em po
der de receptadores: 420 calças masculinas,
208 camisas de vários tipos, 15 blusas, uma
máquina de calcular, uma máquina de es-

pava
.II) - Bibliotecas de Escolas Municipais.
8 - FUNDO NACIONAL DO DESENVOL
VIMENTO DA EDUCAÇÃO - Audiência
com a Ora. Elcida Ramos de Souza, Secretá
ria-Executiva, visando a obtenção de finan
ciamento através, deste Fundo, diretamente
à FURB, para aquisição do terreno para o

CAMPUS UNIVERSlTÁRIO e novas cons

truções.

Terça-feira - dia 4
1 - MINISTÉRIO DE AGRICULTURA

Dfrd recolhe no interior
-CR$ 20 mil em mercadorias

\

Quando se encontrava brincando defronte à residência de seus

pais, na Rua Turvo, proximidades do Depósito de Telhas Aranha, foi
atropelado por uma Kombi, Cláudio Mendes, 9 anos de idade. ApÓS
o atropelamento o motorista da Kombi, cuja placa não foi anotada,
evadiu-se do local Enquanto isso populares socorreram o menor

transportando-o para o Pronto Socorro Municipal onde foi

medicado. Provavelmente hoje o motorista da Kombi, acompanhado
de advogado, compareçá perante às autoridades policiais para revelar-

-

detalhes do ocorrido.
,

PRISÃO
Foi detido pelas autoridades policiais, Luiz' Muchalski, 25 anos,

casado, natural de Corupá. Sua prisão foi realizada em decorrência
de ter lesado inúmeras pessoas de Joínvílle, passando cheques sem

fundos. A prisão do marginal ocorreu na localidade de Morro do

Meio, onde residia. As últimas vítimas de Luiz Muchalski foram

Esmeraldo Vieira, residente à rua Graciosa, 405, Nelson Mohell,
residente à rua Visconde de Taunay, e A1zir Mário Schmidt,
residente à rua Ànita Garibaldi 1.842. O estelionatário foi ouvido

posteriormente pelas autoridades policiais e recolhido ao xadrez

onde aguardará a decisão da justiça.
FERIDOS

Na Rua Santa Catarina, o Volks placa JO 6438, dirigido por
Pedro Aloisio Dunzer, atropelou Manoel Falk Bernardes, ,46 anos.

Em vista dos ferimentos recebidos a vítima teve que ser transportada
para o Pronto Socorro Municipal. O outro atropelamento ocorreu na

rua Saguassú. O automóvel Opala placa BO 0004, dirigido por
Claudionor Tadeu Pacheco, colheu Francisco Avelino, de 21 anos. O

próprio motorista prestou socorros à vítima que foi transportada ao

Pronto Socorro.Municlpal para ser medicada, tendo sido liberada

posteriormente.

Incendio �meaça
grupo Aurea-SP
Um incêndio irrompeu no subsolo do edifício que abriga

o grupo financeiro "Aurea" no centro de .São Paulo.
Grossos rolos' de fumaça começaram a aparecer e

prontamente foram acionados os bombeiros que debelaram
o fogo. O sinistro teve início quando da explosão de uma

caixa elétrica. O alarme contudo foi dado, e muitos já
pensavam na repetição do' ocorrido na semana passada,
edifício "Joelma". As causas oficiais do incêndio neste
último prédio, situado na rua Santo Antonio, ainda, não
foram divulgadas, mas o mesmo delegado que presidiu o

inquérito do "Andraus" é que está a frente das
investigações.

gues em 19-10-73.
2 - DEPARTAMENTO DE EDUCAÇÃO
FÍSICA E DESPORTOS - Audiência com o

Diretor - Coronel Eric Tinoco Marques, pa
ra apresentar reivindicação de verba para a

conclusão das-instalações do PRÉDIO DE
ALOJAMENTO para Atletas, inclusive na

instalação da cozinha e do refeitório.

2-1 - Na mesma audiência, reivindicar a

verba de Cr$ 1.000.000,DO, para obras do
GINÁSIO COBERTO e instalação da FA
CULDADE DE EDUCAÇÃO FÍSICA, de
acordo com processo entregue,

Acidentes de transito provocam
ferimentos em seis na Capital

Na localidade de Costeira do Ribeirão, G veí
culo Ford-l00, pertencente a Lourenço João Ma-.

chado, dirigido por Emilia Vieira Machado', resi
dente no Estreito, atropelou a José Manoel da
Rocha. Em consequência a vítima recebeu feri

mentos, sendo encaminhada e internada no hospi
t al de Caridade.

CAPOTAMENTO
Quando tran sitava pela estrada estadual de Ca-,

nasvieiras, próximo a localidade de Saco Grande,
o caminhão tanque, de marca Ford-600, placa
AW-l 053, pertencente a "Socical", dirigido por
David Rodrigues dos Santos, capotou na margem
da rodovia, rolando por 15 metros. Em conse

quência o motorista recebeu ferimentos, sendo
encaminhado ao hospital de Caridade.

.

GUIA PARA FERIDO
Na Delegacia de Segurança Pessoal foi extraida

guia para Nicolau Severino, residente em Tijucas,
vítima de queda de um caminhão. Ele recebeu

ferimentos, estando internado no hospital Sagra-
da Família.

'

ARGENTINO EM PERIGO
Patrulheiros rodoviários federais apresentaram

na Dsp, o motorista Luiz Angel Brede, 38 anos,
nacionalidade argentina, residente em Buenos

Aires, que dirigindo uma jamanta da transportes
"Torneo", vinha colocando em perigo a vida dos

1-2 - Audiência com o ministro Dr. José
Francisco de Moura Cavalcanti. Assunto: a)
- saber do andamento do PLANO DIRE
TOR da AGROPEC - a ser instalada em

terras do ASILO e em elaboração no Minis
tério, conforme entendimentos mantidos em

19.10;73 e cujo processo seguiu totalmente
formalizado em J1.1.l.73. b) - pleitear,
com base no processo entregue em

31.12.73, uma colaboração financeira do
Ministério de até Cr$ 177.000,00, para re- ,

moção da AGROPEC da PROEB para a Es
cola Agrícola, incluindo novas instalações.
c) - dizer da programação prevista para a

'

próxima AGROPEC a ser realizada em Se
tembro.

2 - COMPANHIA BRASILEIRA DE ALI
MENTOS COBAL - Audiência com o presi
dente, Dr. Rubens José de Castro Albuquer
que, pleiteando paraBlumenau uma terrní-,
nal de ABASTECIMENTO REGIONAL e

um SUPER-MERCADO para atendimento
local.

Quarta-feira - dia 6/2
1 - EMBAIXADA DA ALEMANHA OCI-
DENTAL \

1- 2 - Audiência com o novo Embaixador
da Alemanha Ocidental no Brasil, Dr. Horst
Roding. Assuntos: a) - Convite oficial para
visitar Blumenau na data da fundação. b) -

expor a programação alusiva a Transladação
dos restos mortais do Dr. Hermann Blume
nau. c) - Informar que já foi formalizado

pelas vias diplomáticas o convite ao Chefe
das Forças Armadas da Alemanha, Almiran
te Armin Zimmermann. d) - Informar ao

Embaixador sobre os preparativos para os

festejos do Sesquicentenário da Imigração
Alemã no Brasil.

Quarta-feira - dia 6/2
1 - MINISTÉRIO DO PLANEJAMENTO E

COORDENAÇÃO GI';RAL

1-2 - Audiência com o Ministro [l�. João
Paulo dos Reis Velloso, para à entrega de
cópia de todo o processo que pleiteia Cr$
40.000.000,00, do Fundo de Desenvolvi
mento Urbano, para OBRAS PRIORITÁ
RIAS de Blumenau.

•

Quarta-feira - dia 6/2
1 - MINISTÉRIO DAS RELAÇÕES EXTE
RIORES

crever, várias peças de fazenda inteiras, 115
roupas para recém nascidos, 60 rolos de fa
zenda, três televisores, rádios, relógios,
além de outras em menor escala.

A mercadoria havia sido roubada em es

tabelecimentos comerciais de Tíjucas, Pe
nha, Araçatuba, Pachoça, Barreiros, Capo
eiras e Campinas por Luiz Alberto, o "Cin-
derelo" e seus quadrilheiros, e posterior
mente vendidas em cidades do sul do esta
do. Todas as mercadorias estão agora à dis
posição dos legítimos proprietários que po
dem reavê-las na delegacia de furtos.

demais motorista da BR-101, nas proximidades
de Penha, município de Paulo Lopes. Quando
convidado a paralizar a jamanta utilizada no

transporte internacional, desacatou !JS patrulhei
ros federais.

RIO CAVEIRAS
Na localidade de rio Caveiras, em Biguaçú, o

automóvel Opala placa 11-0100, de propriedade
de Sebastião Waltrich, dirigido por João Francis
co Machado, atropelou a Daniel Torres,' 56 anos,
casado, que em virtude dos ferimentos foi reco
lhido ao Hospital Família.

CONTRA O BARRANCO
Transitando na rodovia BR-101, proximidades

de São Miguel, o automóvel Volkswagen, placa
AA-1209, de propriedade de Wilson Filomeno,
dirigido na ocasião por Terezinha de Souza, bateu
violentamente contra um barranco, apÓs desgo
vernar-se. Em consequência resultaram feridos
Terezinha de Souza, e seu irmão Júlio Jovíto de
Souza.

AGREDIU POLICIAL
Vladir Silvestre, comissário do Dops, foi agre

dido por um dos integrantes da escola de Samba

Copa Lord. Ao apresentar queixa na Dsp - mais
tarde foi identificado o autor da agressão como

sendo Osvaldo da Silva. Foi aberto inquérito a

respeito.

1- 2 - Audiência com o Ministro Dr. Mário
Gibson Barbosa,' para agradecer a resposta
dada pelo próprio Ministro do ofício de
10.12;73, informando que o convite ao Che
fe das Forças Armadas da Alemanha, almi
rante' Arrnin Zimmermann, ficaria a critério
do novo governo. Justificar os problemas
que poderiam advir da protelacao do convi
te.

1-3 - DEPARTAMENTO DA EUROPA
1-4 - Audiência com o Ministro Antonio
Carlos Diniz de Andrada, sobre o mesmo as

sunto relativo ao convite ao almirante Zim
mermann.

1-5 - DEPARTAMENTO CULTURAL
1-6 - Audiência com o ministro Rubens
Ricupero, chefe do Departamento, para
apresentar folheto de incentivos fiscáis ofe
recidos à novas indústrias, a ser editado em

inglês e alemão, pedindo sugestões daquele
Departamento, responsável pela divulgação
do Brasil no exterior.

Quinta-feira dia 7/2
1 - EMBAIXADA DOS ESTADOS UNI
DOS
1-2 - Audiência com o Embaixador Dr.
John Hugh Crímmíns, como visita de corte

sia, para retribuir a visita que o Embaixador
e o Adido Militar fizeram a Blurnenau no

segundo semestre de 1973.

Quinta-ferra - ata 7/2
1 - CAIXA ECONÔMICA FEDERAL
Audiência com o Diretor, Dr.' Alceu Maiti
nho, para saber do andamento do processo
20/00-1/73, em que a Prefeitura solicita a

doação de uma faixa de terra entre a rua 15
.

de Novembro e a.Beira Rio, para abertura de
uma avenida. Segundo as últimas informa

ções o processo está para despacho final no
Conselho daquele órgão.

Quinta-feira - dia 7/2 .

1 - CONSELHO NACIONAL DE SERVI
ÇOSOCIAL
1-2 - Audiência com o presidente, Dr. Hé
lio Pereira Viegas, para complementar o pro
cesso de registro da Fundação Hospitalar de
Blumenau no Conselho, a fim de que o mes
mo possa receber subvenções federais.' e te
nha reduzido a cota patronai do INPS.

Quinta-feira - dia 7/2
1 - EMPRESA BRASILEIRA DE INFRA
ESTRUTURA AEROPORTUÁRIA - IN
FRAERO
1 -2 ._ Audiência com o Major Brigadeiro
Hélio Costa, presidente, e com o CeI. Engo,
Adir de Albuquerque Melo, Diretor - Técni
co, para saber qual a política da INFRAE
RO sobre os aeroportos de Santa Catarina.

.

particularmente no Vale do ltajaí.
.

O regresso do prefeito Félix Theiss a Blu
rnenau deverá ocorrer sexta-feira à noite OH
sábado ao meio dia.

PREFEITO FELIX THEISS, EM BRASíll�, CUMPRE
UMA EXTENSA AGENDA DE IMPORTANTES CONTATOS

3 - DEPARTAMENTO DE ASSISTÊNCIA
AO ESTUDANTE - Audiência com o

Diretor para apresen-
tar reivindicação de verba daquele Departa
mento do MEC, visando a conclusão das ins
talações do RESTAURANTE UNIVERSI
TÁRIO da FURB - Diretor do Depto, -

Cel, José Horácio da Costa Aboudib,

4 - Departamento de ENSINO FUNDA
MENTAL ., Audiência com a Diretora Ora.
Eurides Brito da Silva, para apresentar os

projetos e orçamento visando a instalação
em Blumenau de ESCOLAS PADRÃO NA
ZONA RURAL, abrangendo uma escola na

BR-470, próxima à divisa com o município
de Indaial, uma escola na Rua dos Caçado
res, Velha Central e uma Escola no subúrbio
de Krohberger, Garcia Central.

.

5 - DEPARTAMENTO ,DE APOIO DO
MEC - Depois da audiência com o Diretor,
Cel. José Horácio da Costa Abouib, contato
com o CeI. José Roberto Wanderlei, para
tn tar da entrega de processo visando o aux Í-

. lio para a aquisição de fanfarras para 7 esco
las básieas blumenauenses.

Verificar o andamento de processos anteri
ormente encaminhados pelas Escolas Básicas
D. Pedro I, de ltoupava Baixa; Machado de
Assis, de ltoupava Seca, Anita Garibaldi, de
Itoupava Central, D. Pedro II, de Garcia
Central, Alberto Stein, de Velha Norte, -AF
mirante Tamandaré, e Felipe Schrnidt, de

'

1 toupavazinha.

6 - DEPARTAMENTO DE ENSINO MÉ
DIO - Audiência com o Diretor" Dr. Edmar
Gonçalves de Oliveira, para saber do anda
mento do Processo entregue jem 18.10.73,
solicitando máquinas e ferramentas para o

CENTRO DE ENSINO PROFISSIONAL da
Rua dá Glória (através do Programa Intensi
vo de Prep-aração de Mão-de-Obra - PIP
MO).

7 - INSTITUTO NACIONAL DO LIVRO -

Audiência com a Diretora, Ora. Maria 'Alice
Barroso, visando, do Setor de Doação de Li

vr�s e de Assistência à Biblioteca, doações
para
a) - Fundação "Casa Dr. Blumenau"
b) - Fundação Universidade Regional de
Blumenau
c) - Biblioteca da Intendência em Vila Itou-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMEUfOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

VEmos USA[J('S DE'aUALlDAOE

Departamento de 'kículos Usados
do seu Concessionâio de QuaJidade AUxu"'",.
HOEPCKE VEICULOS SIA

FONE 31-17
DEVU - Dep. de Veículos Usados

Rua: Rita Maria
COMPRA - TROCA E VENDA DE VEICULOS

Relação dos veículos existentes:

Ford Corcel 4 portas - Verde .....•.•.•..•.•.... 1970
Ford Corcel 4 portas - Verde Turquesa .... ; •. ; T. •• 1969
Vol kswagen 1300 - Branco Lotus . . . . . . . • • . • . . . .. 1969
Motocicleta Honda - Amarela ...•..•......•..... 1971,

CDt1ERc1oDE
AUTOMOVEI�

�

"

'!
.

Corcel cupê luxo OK - Verde Mangueira Met 1974
Corcel cupê 4 portas OK,- Branco Nevasca 1974'
Opala cupê especial OK - Marron Cajú ., ; .. 1974
Corcel cupê - Vermelho Cadrnlum ; 1972.
Opala 4 portas -'Branco Everest ; ; 1972
TL - Branco Lótus ;.. ;;;.;;; .:.. : ;................... 1972
Galaxie - Met. Ouro Del Rey ; 1972
Volks - Azul Diamante '"

..

.

1972
Fuscão .: Vermo Monta��:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 1972
Variant - Vermo Cereja ; ;; .. ; ; ; 1970
Dodge Dart - Vermo Xavante 197� '.

I
Volks - Vermo Cereja : ;.: .. 1965, ":.'
Moto Vamaha250 - CrosS,- Verde Escuro 1973

POSSUlM:OSJ:ARROS·�ERO QUILÔMETRO
DE QUALQUERMARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6332

Florian�po�s. -.

'

...

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

Corcel Cupê azul acqua (jóia) 72
Fuscão verde hippie (equipado) 73
VOlkswagen branco lotus 72
Kombi bege . . . . . 71
Volkswagen branco pérola 69,

� JE.NDIROBA> 'i)'�Aú!OMÓVEIS' LTbA.�
R.

. Salda�a.Marinho .hSq. deJoão PintQ..
,

FONES:. 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS.CORES
-

.-:-
..

� 1974
é.HEVETTE VÁRIAS CORES . 1974
.DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
GALAXIE LANDAU' 1973 . I
DODGE CHARGE R 1971
VARIANT 1972
TL 1.600 . . . . • • . 1971
LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAN-'
ICIAMOSSEUVEfcULO ATÉ-40 MESES.'

.

NÃÓ FECHAMOS PAliA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiament�s. .a�é .36 meses
.

·Gt"
..·'....
:

.

..

·

� �. C. RAMOS_ S.I\ __

� VEICUlOS NOVus
.

." Po�u(mos toda'Iinha VW nas diversas co
res .74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSW�GEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - FpoUs - 6381 - Estreito.
.

vI: leU lOS USADOS'

TL Vermelho
Sedan 1500 - Branco
Sedan 1300 - Branco
Sedan 4 portas azul •

,Sedan 1300 - Vermelho

70/"1't
1971

•• 1970
1970
19n �

:Oispomos de motores 1.300, 1.500 e- 1.600"
't, novos ou recondicionados à base de troca.

.

,
.

'.

FINANCIAMOS SEU VEICULO AT� 40 MESES'

.� AUTO VIAçl-o S. CRISTOVAO SIA
� ,

HORÁRIOS DE ÓNIBUS PARA 'UNHA CRICióMA -

BALNEÁRIO
.

DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 - 12,30 - 13,30 - 14,30 - 15,30 -,16,30 - 17,30 _:

18,30 - 19,30 - 20,30 - 22,30.
I Com partidas simultâneas
\

Criciúma - Balneário
Balneário - Criciúma ,

�OS DOMINGOS E FERIADOS
HORÁRIOS DE ACORDO COM O MOVIMENTO EM
MÉDIA DE 10 EM 10 MINUTQS.

\ :

i CERTiFICADO. EXTRAVIADO
"Foi extraviado b certificado de propriedade de um veiculo Mar

ca VOlkswagen-Kombi, Motor no. 113988, Chassis no. B-200663,
pertencente à Escola Normal São Jesé."

Ind. e Com. de Acrilicos Ltda.

ACRIL

Firma especializada em serviços - lUMINO
SOS - lUMINARIAS, PLACAS -'CHAVEI.

ROS, e outros produtos em acrílicos.
I, Rua Alm irante lamego, 2-A.

OPALA COMPRO
Pago à vista, ano 1971 ou 1972, quatro portas, motor

2.500, que esteja em bom estado de conservação. Tratar pelo'
fone 4,151.9 •. Pohto de Taxi Praça da Bandeira com sr, Nélio..

VENDO CORCEL cupE 72
Super equipado. Tratar com Borges fone 2883

Dra. MIRIAM K. TAVARES DA CUNHA MELO

Especialista em Ginecologia e Obstet.ricia.
Residência de- dois anos no Instituto de Ginecolo

gia da U. F. R.J.

Consultório: Casa de Saúde'São Sebastião de 2à. a
6a. das 16 às 18 horas.

Fones: Consultório 3153 - Residência 3263

. cLfNICA DE SENHORAS
Dr. Nodgi Pellizzetti
Dr. Décio Finardi

�
Pós-graduação nos hospitais Souza Aguiar,- Hospital da Lagoa, e

IASEG (Guanabara).
Iniertili?ade conjugal, prevenção do câncer feminino, -ctínlca e

cirurgia ginecológica e obstetrlcla,
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro no. 84

Riodo Sul
.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam. intimados para pagarem no

prazo legal, os títulos que se acham em Cartório para
protestos os senhores; VELMA MATTOS DA SILVA - LUIZ
G. LAMEGO - ALCI FRANCISCO AMORIM.

Fpolis,04/02/74

NOVENA PODEROSA·
AO MENINO JESUS

DE PRAGA'
Oh! Jesus que dissestes: Peça e receberás, procura e acharás, bata

e a porta se abrirá: Por intermédio de Maria Vossa Sagrada Mãe, eu
bato, procuro e Vos rogo que minha prece seja atendida. (menciona
-se o pedido). Oh! Jesus que dissestes: tudo que pedires ao Pai em
Meu nome Ele atenderá. Por intermédio, de Mílria, ",o�a Sagrada
Mãe, eu humildemente rogo ao Vosso Pai, em Vosso nome, para qué

.

minha oração seja' ouvida. (menciona-se o 'Pedido). Oh! Jesus que ..
dissestes: Céu e a Terra passarão, mas minha palavra não passará, por
intermédio de Maria, Vossa Sagrada Mãe'Aeu confio que minha ora

ção seja ouvida. (menciuna-se o pedido).
Rezar um Pai Nosso, três Ave-Marias e uma Salve Rainha. Mãn

dàda publicar por ter alcançado uma graça. M.J.M.

�"ORAÇÃO AO DIVINO ESPIRITOSANTO
.

Espírito Santo, você que me esclarece tudo. que me ilumina to

dos os caminhos para que' eu atinja o meu ideal. Você que me dá o

dom divino de perdoar e esorecer o mal que me fazem e que em

todos os instantes de minha Vida está comigo, eu quero neste curto

diálogo agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez, que eu

nunca .quero me separar de você; por maior que seja a ilusão mate

rial, não será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar éom
você e todos os meus irmãos na gl6ria perpétua.

, Obs: Fazer esta oração 3 dias sequ ldos sem fazer o pedido. (Den
tro de três dias será alcançada a graça por mais difí�il que seja.
Publicar assim que receber a graça.) M.J:M. .

NOVENA PODEROSA
ao MENII\IO JES.US

de PRAGA
Oh! Jesus que dissestes: "Pede e receberás, procura e acharás, ,

bate e a porta te abrirá". Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada
Mãe, eu bato, procuro e Vós rogo que minha prece seja atendida
(menciona-se o pedido). Oh! Jesus que dissestes: "Tudo que pedires
ao_ Pai em meu nome Ele atenderá". Por intermédio' de Maria, Vossa
Sagrada Mãe, por quem ;lumildemente rogo ao' Vosso Pai em Vosso
nome para que minha oração seja ouvida !menciona-se o pedido).
Oh! Jesus que dissestes "O céu e a terra passarão mas a minha
Palavra não passará". Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada Mãe
eu confio quJ minha oração seja 'ouvida (menciona-se o pedido).

,

Rezar 3 Ave-Mari'as e 1
.

Salve Rainha. Em casos urgentes esta

novena deverá ser feita em horas (9 horas). Mandada publicar por"
diversas graças alcançadas. A.J. e V.M.

ORAÇÃO AO DIVINO ESPIRITO SANTO
Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que me iluminas

todos os caminhos 'para que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o

dom Divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem, que em

todos os instantes de minha vida estás comigo, quero neste curto

diálogo agradecer por tudo e confirmar uma vez que não quero
separar-me de ti. Por mala-que seja a' ilusão material, não será o

mínimo de vontade que sinto de um dia estar contigo e todos os

meus irmãos na glória perpétua.
(A pessoa deverá fazer 3 dias seguidos, sem fazer o pedido,' Den

tro de 3 dias será alcançada a graça por mais difícil que seja. Publicar

assi� que receber a gràçal. Por 3 graças - A.J, e V.M.

CARTEIRA EXTRAVIADA
FO'j extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, Cateqorta Pro

fissional para Automóvel e Caminhão. Do sr. ALCIDES JOÃO FER
REI RA, natural de Araçatuba.

DECLARAÇÃO
Declaro, para os devidos fins, que os documentos do Caminhão

Marca F.ord F-600, ano' de 1969 cor cinza talismã B-148--V8
chassis LA 81-JB-30132, motor no. 9-E-15-27761, a gasolina:
com caçamba hidráulica, foram extraviados.

Tubarão (SC) 28 de Janeiro de 1974
Paulo Mendes da Silva

CERTIFiCADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Ford

Corcel, ano 1969, motor 9-007.334, chassis 92345-006536, cor
azul, pertencente ao sr. Antonio José Peixoto dos Anjos.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de um automóvel marca D. K.W. pla

ca AA-9106, motor [lo, V-041.008 chassis idem, de propriedade do
,

sr. Osvaldo Gustavo de Silva, Certificado no. 371149 Novo Hamhur
go bilhete 286764.

DECLARAÇÃO
EUZt:BIO FRIDERICHS, declara que extraviou o Certificado de

Registro de sua camionete marca Willys ano de fabricação 19&8.
motor no. B-811129, chassis no. 2114508599, de cor'verde e bran
co, capacidade para 5 passageiros, de placa CR--4341.

Criciúma, 31 de Janeiro de 1974

, �
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CREAÇÕES SERGER-INO. E COM.
DE ROUPAS LTOA.

CAMISAS PARA HOMENS

VÁRIOS MODELOS E PADRÕis.•

VENDAS PARA O COMÉRCIO·

FÁ8RICA E LOJA-
Rua Felipe Schmidt, 21 - 1 º Andar. FPOllS S.C.
\

.

""'-=::":!•. , ....� ' __ ' &tiL!II' =--�

I�FRAERO
Empresa Brasileira de Infra-Estrutura

Aeroportuária Administração do Aeroporto
Herc ílio luz

, Dispõe de vagas para os cargos de:
Fiscal de Pátio - o candidato deverá ter idade até '35 anos'
nfvel escolar médio, boa redação, facilidade de expressão, bo�
apresentação e capacidade 'de liderança. O .cendldato admiti
do deverá ter capacidade para executar todas as atividades
relativas à -flscallzação, controle, liberação ou movimentaçâo
de aeronaves, tripulantes, pessoas e viaturas dentro das áreas
do aeroporto. Horário de trabalho: regime dE: turno.
Auxiliar de Operações
Auxiliar de Operações - 6{a) candidato(a) deverá ter boa
,apresentação, idade até 25 anos e nível escolar médio. Deverá
efetuar cobrança de tarifas e executar tarefas típicas de escri
turário e recepclon ista na área de operações. Horário Comer
ciai.
VIGILANTE - O candidato deverá ter nível escolar médio e

boa apresentação. Horário' de trabalho: regime de turno •

Os salários serão fixados de acordo com as qualidades do
candidato.' \.

.

Os candidatos' deverão comparecer à Administração do Aero
porto Herc_flio Luz, munidos de documentos e foto 3x4, no
horário de g às 12 horas, nos dias 6 e 7 de fevereiro.

/

LIVROS RAROS
LlVROS_ EXGOTAD,?S E RAROS: HISTÓRIA DO BRASIL,
COLEÇOES E JURI DICaS. - Solicite listas à "Livraria
Alfa" - Caixa Postal, 7452 - 0.1000 - S. PAU LO:SP.
Despachos de livros pelo correio.

TELEFONE

Precisa-se alugar um telefone para residência.
Tratar c/Roberto, fone 30-:-83

-'APARTAMENTO VENDE-SE
Vende-se uni apartamento situado à rua Felipe Schmidt,

96 - Ed, D. Margarida, com 1 quarto, sala-copa, cozinha e

dependências de empregada.
Tratar AO prédio acima, apto. 1001.

ln Brognoli lmõveis
.

,

VENDE E ALUGA EM QUALQUER PARTE DA
CIDADE

VENDE
- 595, Casa de Alvenaria' - Rua Tavares. Sobrinho - Itaguaçu
- 2 qdartos, sala; cozinha, banheiro, terreno com 376m2 -

Cr$ 65.000,00.
.

.

-635, Casa de Praia - Sto. Antônio de Lisboa - terreno com

366,00m2 - Ótima Localização - Cr$ 30.000,00.
- 643, Casa de Madeira - Rua Afonso Pena - 4 quartos,
sal a, copa, cozinha, banheiro, garagem, terreno com

4.472,OOm2 - Cr$ 60.000,00.
- Casa de Alvenaria com 180,OOm2 - Rua Miguel Daux -

Coqueiros - Cr$ 180�000,00.
.

- Casa Mista - Rua Bento Agdo Vieira - Barreiros - 3
quartos, sala, cozinh�, banheiro, garagem S/Habite-se -

Cr$ 37.000,00.
- 639, Terreno ii Rua Gaspar Dutra - área de 925,OOm2 - 3
casas de madeiras et alvenaria - Cr$ 280.000,00.
- 639 - Terreno em Bom Abrigo - Rua Teófilo de Almeida
- 4.335m2 - Cr$ 36;000,00.

.

- Terreno .com 378,OOm2 - próximo à praia - frente mura-
da - 18,00 m de frente por 21 m de fundos Rua Concórdia .:

Cr$ 50.000,00.

ALUGA
- Serv. Buchele � 3 quartos. sala, cozinha, banheiro, 500,00
- Av. Atlântica - 3 quartos; sala, copa, cozinha, banheiro e

.

g�rage, 1.350,00
- Rua Emidio \ Francisco Silva - 3 quartos, sala, cozinha,
banheiro,400,06
- Rua· Abel Capela - 4 quartos, sala, cozinha, 2 banheiros,
dep. empr, completa, área de servo e garage - 1.700,00 '

- Rua Pedro Silva - apto. 1 quarto, sala, cozinha, e banheiro
- 450,00

.

- Rua Pedro. Silva - apto. 1 quarto, sala, cozinha, banheiro e

garage - 550,00
- 'Rua Arnoldo Cândido Raulino :_ apto. 2 quartos, sala,
cozinha, banheiro - 800,00
- Rua Gaspar Dutra -r- apto. 1 quarto, sala, cozinha, e ba
nheiro - 550,00
- Rua Trajano, 8 conj. 15 - 600.00

SEDE PRÓPRIA:
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
ESCRITÓRIO ILHA:
Rua Nunes Machado nó. 12 conj., 3,
Secle Própria e Estacionamento para Clientes
Fones 6462 - 6616 - CRCI 55

I

EXTINTORES CONTRA INCÊNDIO

Venda RecargaCD� 1
E

CD?2

!:ImSul f'eças
kua Dr. Fulvio Aducci, 978 - Fone 6226

nJ Anl'4S1
:Q'. TUBMItaI

EDI FICIO CLÁUDIA - agora cheqou a oportunidade de vo

cê morar no centro da Cidade, em apartamento com três
quartos, sala, cozinha, dois WC, área de zsrvlço, quarto de

. empregada e garagem, sendo financiado até 240 meses. Cons
trução em ótimo acabamento executada por pessoas de gaba
rito que desejam o seu conforto e o de sua famflia. E tem

mais, ",?cê já ficará conhecendo os seus vizinhos, pois 70% do
"EDIFICIO CLÁUDIA" já está vendido. Entrega em março
74.

.

CASAS - financiadas em 120 meses, ótima residência (con
fortável) em OficinBll - alvenaria. Uma residência pr6ximo
Angeloni. Duas residências na Vila Moema.

Compramos casas - de preferência perto do Centro.

Terrenos de morro 'ou lombada em nossa Cidade são poucos,
. porém temos no morro do Loteamento Catedral lotes à ven-
da, em 36 meses, sem juros e preço fixo. .

Após o Colégio Dehon e arredores possuímos lotes no Parque
da Boa Vista, em 36 meses, sem juros e preço fixo.
Além disso ainda temos: 2 lotes próximo do Centro, 2 lotes
na Vila Moema, 1 em Oficinas na rua Principal e em outros

.toceís de sua preterêncla,

ALUGUlÔlS
2 Residências de 200,00 mensais.
Apartamento de 600,00 mensal (novinho - OK)

Alugar casas, apartamentos ou salas, selecionar inquilinos'
contratar, oferecer garantias e dar tranqulltdade-a você que ti
proprietário é a nossa função. Portanto se V.Sa. deseja com

prar, vender ou alugar seu im6vel procure-no•.

Predibens Imobiliária' Ltda.
Rua São Manoel ao, lado do Cine Vit6ria

F,olle 1042 - Tubarão.

Responsável, em parte, pelo desenvolvimento da Cidade Azul•..

IMOBILIARIA .BERCATON LTDA.
R. CeI. Pedro Demoro, 1791 - FONE, 6674
CfU:CI ;�. '_'f9'

.-

Est��ito �_ FpOl!!:'s_c_
VENDEM-SE

Em Barreiros 2· casas ·de madeira c/3 quartos, sala, copa,
c c z i-n h a , banheiro, terreno c/1.440m2. Preços:
Cr$ 45.000,00 e 40.000,00.

Em Palhoça - Lanchonete CAPRI - Cr$ 30.000,00 e

financiado a combinar.
Em Canasvieiras '- casas de praia c/ 3 quartos, sala"

cozinha, banheiro, (longo prazo).
.

Em Canasvieiras - lote c/324m2 - bem localizado -

(financiado). .

Na bafa norte - Ed. Condessa - Aptos. c] 3 quartos, sala"
cozinha, dep/ernpreqada, banheiro privativo e social, área de
servo -'. terraço, fino acabamento, todo de frente p/ o mar

,c/garagem p/2 carros, área total 143m2, financiado a longo
prazo.

Na Trindade - lotes bem locellzados e financiados.
No sáco dos Limões - rua Júlio Costa, 125. Casa de

alvenaria ci3 quartos, sala, cozinha, banheiro e garagem. Ir

Preço: Cr$ 77.000,00 - Entrada Cr$ 35.000,00, saldo finan-
ciado.

.

Na rua Felipe Neves, 590, casa mixta e/quartos, sala,;
copa, cozinha, entrada p/ carro, banheiro. Preço:'
Cr'$ 45.000,00, financiada a combinar.

.

Em Coqueiros - rua Pascoal Simone (calçada) lotes a

Cr$ 35.000,00 (360m2). I....

Em Capoeiras - rua.Tte, Joaquim Machado Machado - , '2
.lote c/652m2 P/ Cr$ 30.000,00.

Na Av, Ivo Silveira - área c/3.240m2 preço Cr$'80,00 o

m2.
ALUGAM-SE

No centro - Praça 1,5 -- apto. c/2 quartos, sala, cozinha,
banheiro, área/servo - dep/emp. frente para a ba ía sul. Preço
Cr$ 750,00. .

No Estreito Cei. P. Demoro, 1791 - sala c/60m2 p/escri-
.

tório ou comárcio. .'.
Estreito, 30 de janeiro de 1974.

OPORTUNIDADE NO

BALNEÁRIO CAMBORIÚ
Permuta-Se Mima -.casa de alvenaria, retém cons

tru ida com dois dormitórios e demais dependências
por apartamento em Florianópolis ou Curitiba, até

, Cr$ 100.000,00. Tratar à Av. Brasil, 1694 - Balneá
rio Camboriú. Fone 2172.

ALUGA-SE
Para pessoa de fino trato, o apartamen

to no. 1101 do Edif. Cidade Florianópolis,
todo mobiliado.

Tratar na Rua dos Ilhéus no. 14 - Fone
4059.

ALUGA-SE DEPOSITO

Aluga-se um depósito com 15x20mf pos

suindo um escritório anexo medindo 3,5x6,O
metros. Aluga-se todo o imóvel ou somente a '

metade. -,

Ver e tratar à rua João José Càbral, 284-':'
rua do Clube 6 de Janeiro (após o Detran).

VENOEM�SE'.: APA·RTAMENTOS

'.' morarde ú.m,. dois, ou tr�$ ..

quartos - EdifÍ,cio '''A.COElHO''
.

. ,

'. I Y
\ •

"

-
.'

Ver etratar àrua Felipe Schmidt, 8
�.

'.'
. ._.. .."

,

, Te'lefones ·2777 e 2765.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Olhem só: a melhor agência de publicidade

, do ano é a DPZ. Novidade....

"O Prêmio Colunista tem por objeti
vo básico contribuir para o aprimora
mento da Propaganda em todo o País, '

através da premiação de profissionais,
empresas e peças publicitárias considera
das merecedoras de destaque".

Palmas... Palmas.. .. Nove anos de exis

tência do prêmio colunista. Pela primei-
,

ra vez Santa Catarina se fez representar.
Aí está o resultado: Prêmio para o pes
soal daqui. Campanha Fórmula "Besc da
A.S. Propague obteve medalha de bron
ze na categoria de Melhor campanha re

gional. Wilson Viva Wilson...

Mais palmas, muitas palmas... Salve
as mãos de Euripes Antunes Severo.

Tudo bem, tudo ótimo para a Asso

ciação Catarinense de Propaganda, que
no próximo ano será novamente a anfi
triã do Prêmio Colunista. Este ano os

Colunistas estiveram mocosados e desen
volveram a maior parte de, seu trabalho
nas dependências do Hotel Turinvest da

Lagoa e no auditório da Besc Financei
ra.
'G Aliás, o BESC foi uma das estrelas do
ericontro. Só perdeu p/ Roberto Duaici
bi que não veio.

i11erta geral.
ii caravana continua agitando.

���������
E vejam:

o A/2 foi quem recebeu...

nós este contato com o pessoal de fora.
Muitas sugestões foram acolhidas e mui

tos esclarecimentos foram dados. Ora ...
Ora... clt estou eu falando de ausências e

este colunista não esteve presente. Negó
cios, negócios, transas no eixo Rio-São
Paulo. Para recepcionar o pessoal em no-

Sábado passado o studio "A/2" rece-

• beu em sua galeria os colunistas publici
tários para um bate papo informal com
o pessoal da terrinha, ligados aos meios
de comunícaçãoes, terrinha essa que é
ilha e ilhada continuará, visto que de
uma maneira geral o que ficou patente é

. que o tal pessoal não é dado a muitas
trocas de idéias. AS AUS:eNCIAS FO
RA.\1 ANOTADAS. Trocar idéias é mui
to importante, vamos deixar de acanha
'mentos.

Outrossim foi muito importante para

me do Studio A/21á estava, e que segun
do dizem se saiu muito bem, o jovem
Produtor Executivo Luiz Paulo Peixoto.
Olha aí: O Studio não é pão-de-lô mas

está em todas.

Ausentes••• mas muito

bem representados.

J>,
,

_______

z
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CASAL BOABAID
Uma churrascada com gente bonita e muito

animada, foi o que aconteceu na casa de vem

neio em Canasvieiras, do casal Elcy e Antônio
Boabaid,

PATRIMÔNIO HISTÓRICO
O Prefeito de São Francisco do Sul, Sr. José

Schmidt, está em atividades para promover a

cidade de 460 anos, na parte turística e conser

var o patrimônio histórico. Mir, o famoso artis
ta plástico está restaurando uma residência anti

ga para criar o centro de criatividade artística
de São Francisco do Sul.

VERANEANDO
O Major Backer e sua esposa Isabel, estão

veraneando na praia de Ubatuba. Isabel uma das
mais famosas desenhistas do Brasil, está encan

tada com aquela praia.
RODRIGO

Já está de regresso de São Paulo o cirurgião
plástico Rodrigo D'Eça Neves, onde ministrou

curso no Hospital das Clínicas naquela cidade.
" ALMOÇO

Fernando Faria um dos cavalheiros elegantes
da cidade, em sua residência homenageou o Se
nador Antônio Carlos Konder Reis, com um al

moço.

Maria de Fátima Búrigo um broto em foco na

Sociedade de Crictúma:

CONCURSO
Em menos de um mês a UDESC realizou

com êxito quatro 'grandes concursos em todo o

Estado de Santa Catarina, dos quais concor
reram 9.000 candidatos. A perfeita Organização
foi do Instituto Técnico de Administração e Ge
rência do qual a direção e do Professor Carlos
Passoni Junior.

ANIVERSÁRIO
Nossos cumprimentos ao Tabelião Edson da

Silva Jardim, pelo seu aniversário sábado. O ca

sal Jardim, em sua residência, receberam convi
dados para um souper. ,

.

CONVITE
J. Pereira de Joinville, está nos remetendo

convite em nome da Liga de Sociedades para o

carnaval naquela cidade, que' terá seus bailes,
animados com a Escola de Samba Urca Show.

CASÀL MORITZ
O jovem casal Gracia e João Eduardo Amaral

Moritz que está veraneando em Canasvieiras,
prepara sua casa de férias para receber convida
'dos ainda esta semana.

PERDER PESO
Para quem deseja perder peso, o tratamento

rnais rápido são os banhos em modernos apare
lhos recentemente instalados, no L'Officiel Ca
beleireiros. O tratamento é sobre a orientação
do massagista Plácido.

CHAVON
Um verdadeiro sucesso foi a venda de taman

cos e bijoterias que a Chavon Boutique recebeu
com exclusividade para as festas de momo que
vem se aproximando.

CURSO
O Curso Internacional de Educação Física

que estava sendo realizado em nossa cidade,
com solenidade encerrou-se dia 30. O Curso que
foi ministrado pelo Professor espanhol Carlos
-Aliarei Villar, teve a participação de 40 profes
sores de Educação Física dos Estados de São

Paulo, Paraná, Rio Grande do Sul e Santa Cata-
rina.

MINISTRO DA BAHIA
_

, O Presidente do Tribunal de Contas do Esta
do Dr. Nilton José Cherem, em seu Gabinete
recebeu a visita do Presidente do Tribunal de
Contas da Bahia, Dr. Joel Muniz Ferreira, O
ilustre visitante foi homenageado com um jan
tar no Santacatarina Country Club, pelo Minis
tro Cheren.

POSSE
Realizou-se na .última semana na sede da

Fundação Hospitalar de Santa Catarina, em so

lenidade presidida pelo IOr. Alfredo Daura Jor

ge, a posse do Dr. Paulo Philippi no cargo de
Diretor do Hospital Nereu Ramos.

Os Srs.Reitor Roberto Lacerda, Secretário Pris
co Paraiso e o Dr. Genovêncio Mattos.

MAESTRO ROSA
A boa música da Orquestra de Câmara do

Maestro Hélio Rosa durante a cerimônia-do ca

samento de Gláucia e Paulo Brotmann, foi e

continua sendo assunto nas rodas sociais.
MEU CANTINHO

Sábado pela manhã estava bastante movi
mentado o bar "Meu Cantinho", ali na Jerôni
mo Coelho. Lá, encontramos o nosso particular
amigo Zininho, compositor do "Rancho do
Amor a Ilha", que nos falou de seu contenta
mento em voltar para ilha. Zininho está com

sua gravadora instalada no edifício Tiradentes
60. andar, com contrato pelo "BESCOM".

.

AMBULATÓRIO
Na Reitoria foi firmado o convênio entre a

Secretaria da Saúde, Departamento de Saúde
,

Pública e Universidade Federal de Santa Catari
na, para a instalação de um ambulatório 'de Ser

viço de Saúde, no "Campus Universitário".
Presentes a cerimônia os Srs. Roberto Lacer

da magnífico Reitor, Secretário da Saúde Prisco
Paraiso e Genovêncio Mattos Neto, Diretor Ge
ral do DASP.

O Secretário e .Sra; Glauco Olinger e o industrial e Sra. Maximiliano Gaidzinski em recente
reunião no Veleiros da.Ilha:

Cinema
SISSI, A IMPERATRIZ r:

Também em reedição, o segun
do filme da série, com Romy
Schneider, Carl Heinz Hohm,
sob a direção 'de Ernest Ma
rischka. Eastmancolor. Censura
5 anos. Cine São José:
3 - 7,45 e 9,45 horas

EXAS BILL, westem italia-

no, de Gianni Crea, com Vassili
Karis, Gordon Mitchell, Fiorel
la Mannoia. Eastmmcolor -

Censura 10 anos. Cine Ritz:

5-7,45-9,45 horas.
COMO EVITAR O DE�

Darci Costa

QUITE, comédia nacional,
mesclando sexo, erotismo, ma

lícia, pornografia e outros in

gredientes. Sob a direção de

Konstantin Tkaczenco, estão

Sueli Fernandes, Roberto Bat

talin e Francisco Di Franco.
Censura 18 anos. Cine Coral:
3-8-10 horas.

"

sura 18 anos.

O ENTERRO DA CAFETI·
NA, com Jece Valadão, East
mancolor, Censura 18 anos. Ci
ne Jalísco 8 horas.

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIE'S - Dia que poderá beneficiá-lo nas

questões pessoais, íntimas e familiares por-

. que o signo atual o eleva em quase todos os

sentidos. pode demorar, mas conseguirá o.

que está pretendendo. Pense mais em seu lar.

TOURO -- Procure começar o dia com deli

beração e propósito. de conseguir tudo aquilo
que deseja no plano amoroso e profissional.
Fase astral excelente. Deve aproveitá-la. Se o
sucesso deste dia não for completo, terá uma
semana de favorabílídades,
GÊMEOS - Possibilidades enormes de êxito
em quase tudo que estiver relacionado com

assunto sigiloso ou particular. Não revele a

ninguém seus segredos ou pagará um alto

preço por isso. Dia para ouvir mais e falar

menos.

CÂNCER - Pode estar certo que terá hoje
um dia e uma fase anual de felicidade. Basta

para isso dar a devida atenção aos amigos, às

pessoas ligadas ao trabalho, à suá vida e não

tentar nada no tocante à justiça.
LEÃO - Alguma chance de êxito financeiro

deverá surgir e você poderá aproveitá-la com

sua capacidade de ação e inteligência. Procu
re contornar de modo rápido e objetivo, as
oposições e obstáculos que possam/surgir.
Faça prevalecer seu otimismo e receberá

reais benefícios.

VIRGEM - De qualquer modo você estará

sendo beneficiado nesta data. Pessoas nasci

das em Touro, Capricórnio, Câncer ou Escor

pião poderão ajudá-lo nesta fase do ano em

que o amor, a saúde, o dinheiro, o progresso
e a felicidade estão facilmente. ao seu alcan

ce.

LIBRA - Notícias e novidades do seu inte

resse devem ser esperadas para o período
desta tarde. Favorabilidade �m questões de

dinheiro, inventário ou herança. Bons lucros
através de parentes ou propriedades agríco
las. Confie mais na pessoa amada e terá van

tagens com isso.

ESCORPIÃO - Neste dia, você poderá en

frentar alguns pequenos obstáculos e oposi
ções inesperadas. Com o auxílio de amigos,
parentes, colegas e vizinhos poderá contorná
los, Evite atitudes agressivas.
SAGI1'ÁRIO - Sob a influência da sua: se

gunda- easa-zodíaeak-pcde fazer compras ou

vendas lucrativJ�, Procure cuidar da sua saú

de. Atividades brilhante na vida social, éspor
tiva, intelectual e administrativa.
CAPRICÓRNIO - Uma not ícía que receberá

depois do meio-dia, trar-lhe-á satisfação e

alegria durante o período desta tarde e noite.

Os assuntos do coração ou das transações fi
nanceiras, estarão beneficiados.

AQUÁRIO - Esmero -e capricho demasia

dos, poderão resultar em perda de tempo.
Cuidado com o período de escândalo e até
de sedução. que terá de passar. Faça o que
tem a fazer com brevidade. Terá boas chan
ces de viajar.
PEIXES ;_ Sua personalidade estará ressalta

da nesta semana, o que torná-lo-á mais atra

ente e símpâtico. O fluxo benéfico de Satur

no está lhe dando continuidade, persistência
e objetividade. Grande sucesso à vista.

TV
TV. CULTURA-CANAL 6

13:00 - TV. Educativa; 13:15 - Curso de

Francês; 13:30 - Seriado. de Aventuras;

14:00 - Sessão da Tarde; 15:45 - Os Três

Patetas; 16 :00 - Sessão Patota; 17 :40 - As

Noivas Chegaram; 18:40 - Divinas e Maravi

lhosas; 19:30 - Bola em Jogo; 19:40 -

.

Show de Desenhos; 19:50 - Mulheres de

Areia; 20:45 - Rede Tupi de Notícias; 21 :00

--;- Cine Martini; 23:00 Barnaby Jones;
24:00 - Centro Médico.

TV. COLIGADAS-CANAL 3

13:30 - Tele Jornal Hoje; 14:00 - Seria

do. de Aventuras; 14:30 - Cine Desenhos;
15:00 - O Zorro; 15:30 - Charlie Chan;
] 6:00 � Mundo Animal; 17:00- Ligeirinho;
17 :30 _. Hospitaloco; 18:00 - Shazam, Xeri

fe & Cia; 18:45 - Supermanuela; 19:40 -

Tele Esporte; 19:45 - .Jornal Nacional;
20:15 - O Semideus; 21 :00 - Moacir Fran

co; 22:00 - Destaques na TV; 22:05 - Os

Ossos do Barão; 22:45 - Globo Repórter;
23:45 - Sessão Coruja.

o importante é ...
manter-se em �
forma ..•
LIMPAR 051
RINS
ESTIMULAR o

•

fígado ...
.,

tome

�;'l5[�:'RODONII
e viva M41S (.,n,.

AO MESTRE COM CARI
NHO, de James Clavell c/ Sid
"ney Poítier. Technícolor. Cen
sura 14 anos. Cine Glória: 8 ho
rasNOITES' ARDENfES, de

Max Pecas

ELES SE DIVERTEM, com
Kevin Koughlin e Larry Cassey.
Cine Roxy 2 e 8 horas - Cen-

JESUINO BRILHANTE
CANGACEIRO, c/ Nery Vitor
e Vanja Orico. Eastmancolor-
18 anos. Cine Rajá: 8 horas.

\
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Vestibularda
)

Udesc temhoje
.

sua 2a. Etapa
Com a prova de Comu

nicação e Expressito,. ini-
.
cíou-se ontem o vestibular
promovido pela Universi
dade Para. o Desenvolvi
mento do Estado de Santa.
Catarina, para preencher as
vagas dos recém criados
cursos de Biblioteconomia,
Estudos Sociais, e Educa
ção Artística. As provas es

tão sendo realizadas no

Instituto Estadual de Edu

cação, e constam de 4 eta

pas, uma por. dia, todas
com início marcado para
as 8 horas.

Conforme o Edital de
inscrição, o co ncurso

abrangerá os conhecímen
toscomuns às diversas for
mas de Educação de 20.
Grau, sem ultrapassar este
nível de complexidade
para avaliação e formação
recebida pelos candidatos
e suas aptidões mentais pa
ra estudos superiores. As
vagas são em número de
160, sendo 40 para Biblio
teconomia, 40 para Estu
dos Sociais, e 80 para Edu
cação Artística. Nesta ülti- <

ma, 40 iniciarão em março
e 40 em agosto. _

CORREÇAO MA
NUAL

Ao contrário do vesti
bular unificado realizado
em janeiro, as provas on

tem começadas serão cor

rigidas à mão, por urna

equipe de professores da
Udesc. Aquele teve SUá

correção feita por compu
tador. Segundo o professor
Ot acflio Schüller Sobri
nho, responsável pelo ves-

tibular ora em execução, o
mesmo não foi incluído no

unificado devido ao fato
de que somente após a rea

lização deste é que estes
,

cursos antes citados foram
reconhecidos pelo governo
federal.

Dos 377 candidatos an
teriormente inscritos, ape-.
nas 6 não compareceram à '

prova de ontem. Esta cons

tou de um texto do jorna
lista gaúcho Dante D'ange-
10, que serviu de base para
quase todas as questões do
.exame. Muitas delas exigi
ram do candidato muito
conhecimento da literatura
nacional, algumas até obri
gavam ao mesmo que lem
brassem perfeitamente os

tipos e personagens criados
pelos autores. Um exem

plo é a questão 47: "Ela
era como urna pessoa da
família: brincavam junto
os três, para bem dizer não
se diferençavam, rebola
vam na areia do rio e no

estrume fofo que' ia subin
do, e ameaçava cobrir o

chiqueiro das cabras", No
tex to acima, Gracilíano
Ramos descreve a amizade
entre o filho mais velho e

. o filho mais novo de Fa
biano e Sinhá Vitória é a ..
Baleia.

"Baleia, no romance, é
O nome de (a) uma papa
gaia, (b) urna cachorra, (c)
urna gata, (d) uma galinha,
ou (e) um peixe".

Desta forma, o candida
to que não leu Vidas Se
cas, de Graciliano Ramos,
não poderia de forma algu-

ma responder à questão
formulada. (Ver gabarito).
Quem assistiu o discutido
'filme de Joaquim Pedre> de
Andrade, "Macunaíma",
não poderia errar a ques
tão .46, que perguntava,
simplesmente, qual o autor
do famoso romance mo-

. dernista, Mário de Andra
de.

Hoje o concurso cons

tará de prova de Matemáti
ca, também no IEE, às 8
horas. Amanhã, no mesmo
horário, o exame versará
sobee Estudos - Sociais,
abrangendo questões sobre
Geografia, História e Orga
nização Social e Política
do Brasil. O vestibular será
encerrado quinta-feira,
com prova de Ciências
Físicas e Biológicas, abran
gendo questões sobre Físi
ca, Química e Biologia.

2-E
3-B
4-B
5-::A
6-0
7-C
8-B
9-B
10- R
11- O
12- B

13- C
14-'A
15- B
16"": O
17 _' D

Gabarito
18-,0 35- X
19-B 36-X
20- A 37 - A
21 - O 38- B
22-E'39-C
23-040-A
24 - B 41- E
25- A'-42 A26-C

-

27-E 43-E
. ·44-C28 - O

45 O·29- B
-

·30 _ A 46 -: O

31 - O 47 - B
32- E ·48-0
33-A 49-

..
0

34·"E 50--C

Ganhar prêmio de

propaqanda em se é

milagre feito em casa

Fazer propaganda em Santa Catarina é ser um pouco Dom
Quixote. E lutar contra um tempo e contra uma estrutura quase
que medieval - a expressão é de Ilson Chaves da Silva, 23 anos, o

principal responsável pelo prémio de propaganda que a A. S.

Propague acaba de receber. "Propaganda - diz o publicitário -

para os grandes empresários, só é boa a de São Paulo, enquanto
que para os pequenos, é um trabalho simplesquefazerreclãmes
eles mesmos podem fazer".

Ilson - o primeiro publicitário do Estado, .em nivel superior
(diplomado em Comunicações em Porto Alegre) - explica que o

descrédito cria um círculo vicioso. O empresário catarinense ou

anuncia através da agência de fora, muitas vezes com trabalhos
.

de nível in[eripr ao o_btido aqui, ou anuncia 'direto �em a I'(ienor
preocupaçao de qualidade. Isso só vem retardar a Criação de uma
infra-estrutura publicitária mais profissionalizada.

- Mesmo assim conseguimos ganhar um prêmio, diz o iovem
publicitário, natural de Lages, que já trabalhou em diversas

agências e jornais brasileiros. "Foi grande o esforço e é grande o
mérito da equipe" chefiada por ele na elaboração da campanha
premiada. Esse prêmio é o sonho de todos que trabalham em

propaganda no Brasil, desde o dono da agência ao boy.
VALORES '

.

Comenta Ilson que Santa Catarina possui "excelentes
profissionais" de, propaganda, "verdadeiros Dom Quixote"
porque poderiam estar trabalhando em São Paulo mediante o

pagamento de ambiciosos salários. "Mas estão aqui em Santa
Catarina...

" E dentre eles, Ilson cita George Peixoto - diretor de
arte - responsável pela parte gráfica da campanha da Fórmula
Besc; Emilio Cerri - diretor da Bescon, e Max Moura, autor do
cartão de Natal do Besc. Garante Ilson que caso Max tivesse.

participado do concurso, Santa 'Catarina teria ganho mais um

prêmio.
'

- Olha, esse prêmio é para que os empresários vejam que o

trabalho de propaganda que se'estâ a lhes oferecer em SC é da
melhor qualidade possivel. E. que aqui trabalham bons

profissionais que não fazem vergonha perto. dos do Rio e São
Paulo.

Com referência ao trabalho premiado, Ilson não o qualifica
de "o melhor". Pessoalmente - explica - não acho que a

campanha da Besc Financeira seja a melhor que fiz no ano

passado. Acho que o Antunes Severo e o pessoal da Propague
concordam comigo. Por que? Porque propaganda boa é a que
vende e tem quase ·uma dezena de campanhas que foram
verdadeiros sucessos de vendas: lançamento do Edificio Apolo,
Clube do Futuro Tranquilo.. ."
,. Ilson já não trabalha na A. S. Propague "por uma questão de

valorização, para não dizer salarial. Eu queria, mais do que a

fmpresa decidira me pagar". .

Sobre os seus planos, diz que "a única coisa que decidi até
agora é que vou ficar em Florianópolis até março, aproveitando o

verão. Daí vou pensar no que fazer, por enquanto minhas
necessidades são pequenas e os trabalhinhos de free-lancer que
estou fazendo são suficientes para a minha subsistência".

Amazonas (LD&S), 3. Série
, Pão de Açucar (Pão de Açucar
Publicidade); Melhor Calendá
rio .; 1. Amazonas (LD&S), 2.
BOSCH (Blaise De Carli), 3.
Pirelli (Publitec), Hours Con
curs - Patrícia Prósperi; Me-

, lhor Mensagem de Natal - 1.
Livro de E. Veríssimo da
MPM, 2. Anúncio da Y&R, 3.
Amazo nas (LD&S); Melhor
Filme de TV - 1. ODD (AI
map), 2. Tarzan (Casabranca),
3. Danone - gravador (Mauro
Sanes); Melhor Filme de Cine
ma - Hors Concurs: Série Sea

grms (DPZ), 1. Antártica (Al�
map), 2. Cyhar (Faldini, Pe-

.

droso), 3. Serpro - caver·nas

(MPM); Melhor House Organ
- 1. IndústríasRomí S.A., 2.
Bosch do Brasil, 3� Shell; Me
lhor Relatório de Diretoria -

1. Banco Itaú - (DPZ); Me
lhor Jingle - 1. Pepsí. - unâní
me (Mauro Sanes), 2. Casas da
Banha, 3. Banco Econômico
(BFM/Propeg, Bahia); Melhor
Spot - 1. Rádio Camanducaia
(F&BALevy), 2. Mamma, Ca-

. sas Eduardo (Bureau), 3. Por
tenho, Mirus Rove (Bureau);
Melhor 'Campanha Regional -

1. Cartão amarelo, Celpa
(Mendes, Pará), 2. Arco Iris -

(Paulo Pontes, Porto Alegre),
3. Banco do Estadode S.Cata
rina (A.S.Propague); Desta
ques .: 1. Esforço promocio
nal da Secretaria de Turismo
de São Paulo, 2. Palestra de
Mauro Sanes na ESG, 3. Insta
lação da IAA no Brasil, 4. Sim
pósio Internacional de Artes
Gráficas, Anhernbi, SP.; 5. Es
forço da TV Globo na me

lhoria da sua programação, re
presentado por "Fantástico, o

show da vida". Força gerado
ra: Walter Clark, um publicitá
rio eleito como o "Homem de
Vendas", de 73 pela ADVB, 6.
Esforço da ABAP pela coorde

nação da ida da delegação bra
sileira em Cannes.

.

(unânime); Prêmio Assis Chatô
- 1.. Alcântara Machado, 1.

DPZ; Melhor Anúncio do Ano.
- 1. "Neste natallembre-se de

.

'mín" - Juizado de Menores

(DPZ), 2. Dia do Fotógrafo -

Fotocópia (DPZ), 3. "Está ca

da vez mais difícil morrer de
velho" - DNER (Mauro Sal-
Ie s) ; Melhor Campanha do
Ano - Campanha Singer
(DPZ) Unânime; Melhor Cam
panha de Serviço Público - 1.
DNER (Mauro Salles), 2. Jui
zado de Menores (DPZ), 3.
Plante - Prefeitura de S. Paulo
(MPM);' Melhor Anúncio de
Agência - 1. "O discreto sor

riso do cliente" (CBB&A), 2.
Anúncios da Denison em Veja,

3. "Leia em voz alta••.
"

(CD&A); Melhor Campanha
menor de 60 cm - 1. Jockey
Club de São Paulo (Delta), 2.
Cia. Pontagrossense de Teleco

municações (Lema, Curitiba),
3. Motograziela (CD&A); Me
lhor Campanha Promocional -

1. Colettio (P.A. Nascimento),
2. Lycra (LD&S), 3. Btahma
(Denison); Melhor Campanha
Institucional - 1. Rhodia (De
nison), 2. TV Globo (álmap),
3. Condado (Sistema); Melhor.
Campanha de Lançamento -

1. Lubrax (Almap), 2. Gal Mo
da (DPZf, 3. US Top (JWD;
Melhor Campanha de Varejo -

1. Fotocópia (DPZ), 2. Casas
Eduardo (Bureau), 3. Ducal

(Gang); Melhor Campanha In
dustrial - 1. NGK (Fator), 2.
Huber Waco (Usina), 3. Phil
lips, iluminação (Prorno) ; Me
lhor Peça Promocional - 1.
Brasília VW - Fita métrica
(Almap), 2:'Lovis - broad side
(DPZ), 3. Revista Escola -

Poster/Tabela (Nort); Melhor
Out Door. - 1. Jockey Clube
de São Paulo (Delta), 2:Conga,
(Standart), 3. Lycra (LD&S);:
Melhor Cartaz Ponto' de Venda
- 1. GE (Proeme), 2. Salto

«Colunistas »da
/\ I I ,

premio aos malares
da Propaganda

/
As praias estã� poluídas, m,as

.'.

Apesar do Departamento
de Saúde Pública advertir que
as praias estão polu Ídas e, por
isso, interditadas ao público.
Naturalmente que poucos li

gam para isso e as praias lotam
.desde Itaguaçu até Bom Abri

go. Entretanto, Jairo Aquiles,
operário próximo à praia de

'

Coqueiros afirma: "Nunca tra

ria minha família para tomar

lanho de lama corno aqui.
Nem se obrigado pelo Presi
dente".

Jairo tem razão: uma faixa
semi-obscura da água mostra
que há "muitas coisas" na

,

água e que deveriam estar em

fossas. Mas o caso é que os en

feitos estão lá, ao vivo. São·

despejados pelos esgotos, que
com o efeito das marés ficam
acumulados na faixa onde to

mam banho milhares de pes
soas.

Naturalmente que os médi
cos alertam a população quan
to aos perigos de doenças que

i podem ser
: contraídas. A�

praias mais distan tes são as

melhores, porque as. próximas
estão poluídas. "Não sou ne

nhum louco se pegar um õni-'
bus e ir até Bom Abrigo. Se
bem que haja sempre filas, é
melhor ir até Ingleses ou Ca

nasvieíras, Curto um sol e água
no período matutino e à tarde
vou trabalhar". Quem falou is-

.

to foi o estudante Adauto Má
rio Bertoldi, frequentador assí
duo das praias da Baía Sul.
"Sen ti algumas coceiras e sofri
um pouco. Isso já passou e

meu corpo adaptou-se",
O QUE FAZER'!
O frequentador de uma

praia qualquer, com raras ex

ceções, é um sofredor como

no futebol: quer um lugar ao
.

sol, longe das crianças que jo
gam areia nas esteiras, luta por

conseguir um barco algum dia,
luta por uma braçada melhor
ao nadar e luta com o calor tro

pical buscando o sorveteiro, o
homem da limonada, da ga

rapa gelada ou o refrigerante.
Mas este custa um cruzeiro,

o chope dois e assim por dian
te. "Não há tabelas" diz um

estudante irritado. As

sim, uma manhã na praia não
custa menos de dez cruzeiros.

·Mas, os gastos com carros ou

ônibus não impede que cin

quenta mil pessoas se dirija pa
ra as praias aos domingos.

Do Centro até Canasvieiras
são 35 minutos de viagem, uti
lizando o impecável asfalto da
SC-I e os Ônibus vão lotados.
Deu tre os passageiros, alguns
calmos e outros intranquilos,
uma senhora diz: "Aos domin
gos isso aqui é um inferno. Vo
cê contou os papagaios, ca-

A comissão julgadora do
Prêmio Colunistas deu a co

nhecer ontem os melhores da

propaganda em 1.973 nas di
versas categorias, numa pro
moção da Revista Propaganda,
Colunistas Publicitários;' ADV
- Associação dos Dirigentes de
Vendas do BrasiÍ, e ABP - As

socíação Brasileira de Propa
ganda. Integraram a comissão

julgadora Armando Ferretini

.

- Diário Popular/SP, Carlos
Cauby Silveira - Jornal do Co
mércio/PA, Eloy Simões - Po
pular da Tarde/SP, Fernando
Reis - Revista Propaganda,
Jomar Pereira da Silva - O
Globo/GB, João Ricardo Pen- I

teado - Última Hora/SP, Re
nato Martins - Última Hora/
GB e Rudy Monteiro' - Shop
ping/City News-SP. A escolha
realizou-se em Florianópolis
na sede da Besc Financeira.

O Prêmio Colunistas que é
realizado há nove anos, pela
primeira vez incluiu em sua re

lação uma agência de Santa
Catarina. 'Dentre as 30 agé'n
cias que tiveram trabalhos pre
miados está a A.S. Propague,
com a classificação que obteve
na categoria de Melhor Campa
nha Regional, para a campa
nha da fórmula Besc distingui
da com a medalha de bronze
do concurso. Das 750 agências
existentes no País, aproxima
damente 100 tinham seus tra

balhos inscritos para o Prêmio '

Colunistas, formando um total
.

que chegou próximo a casa das
quatro mil peças entre anün
cios de imprensa, TV, Cinema,
'Rádio, Out-Door e peças pro-.
mocionais como calendários e

n:latórios de empresas.

PRÊMIO COLUNISTA 73

Agência do Ano - DPZ; Publi
citário do Ano - Alex Perisci
noto; Fato do Ano. - Brasil

Export (unânime); Exemplo
do Ano - Victor Petersen

•
•

•
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Os avisos de "Pi-aià
Polu [de", fixados
pelo Desp na orla

da bala sul possuem
o mesmo poder
coercitivo que um

édito de Deocleciano.
O que realmente

importa é que é verão,
e o mar beija 42

praias da Ilha.
E o verão, no mar,
ou na moda, é Um,

decreto indestrutível

c horros,sacolas de comida, fo

gareiros e as crianças que estão

aqui dentro? E a bagunça que
eles fazem?

Antonio Mello Kurten, 25

anos, é um dos poucos que
descobriram a hospitalidade
das praias solitárias e distantes.

Aos domingos a calma praia é
curtida com um grupo de ami

gos, que não dispensam uma

boa música, caipirinhas, namo
radas etc. Uma empregada do

méstica do Edifício Artur co

menta: "Fico a semana toda
encurralada nesse monte de ci

mento e gozadores, que dizem

que namoro com o filho do jar
dineiro. Quando falo de ir à

praia há sempre uma desculpa
da patroa. Onde estão os meus

'direitos a uma areia, água e

vento? ".
A praia é pública, mas se

ela for a Canasvieiras terá a

praia como sua anfitriã, se não
tiver casa e amigas,
E A MODA VERÃO?

Embora nunca tenha brota
do em alguém a idéia de mon

tar uma feira "Hippy" em Flo

rianópolis, grande parte da ju
ventude descobriu há algum
tempo uma nova maneira de

comprar: passear nas lojas do
Mercado Municípal, onde se

compra de tudo sobr� artesa

nato, roupas leves e de banho.
O preço é acess ívet e vale a pe-

chincha. Outros preferem a so

fisticação das ·boutiques, um

pouco longe das bolsas de mui
ta gente.

. Neste verão, as lojinhas do
Mercado Municipal estão um

pouco mudadas. Passaram a re

ceber um número cada vez

maior de compradores, muitos
seduzidos pela simpatia radian
te dos comerciantes. Outros,
por ter um sossego, uma sensa

ção de liberdade e entreteni
mento nas compras à vontade.
Uma rara opção fica para os

que esperam os hippyes debai
xo da figueira da Praça XV,
que aparecem esporadicamen
te.

ONDE FICA O CAMPING?

entender muito bem, fica por'
assim mesmo e lá vai ele perdi
do.

Talvez, por um lado, esses
"acidentes" podem ser com

pensados com a beleza da ter-:

ra. "Temos. um prixilégio que
deve ser cultivado" falou re

centemente um Secretário de
Estado. Florianópolis está se

tornando um
-

fugai···preferido
Pelos turistas. E já nos invadi-

.

ram há tempo. Argentinos, pa
raguaios,

.

uruguaios, paulistas,
cariocas, cearenses, já estão pe-:
rambulando por aí. Os argenti
nos com sua simpatia, os para
guaios com a pele Índia, este e

outros com muito ou pouco
dinheiro.

Quando essa' indagação é Os ônibus de turismo se

feita em português, até que as 'misturam aos carros locais. Os

dficuldades são poucas. Até mo toristas ficam confusos
uma criança sabe, entendendo sem saber como sair do centro

que se trata de um turista bra- da cidade ou como procurar
sileiro de qualquer Estado do uma praia. Os grupos alegres
Brasil. lotam os hotéis, bares, boates

O que acontece também é e ficam surpreendidos com o

uma pergunta em inglês, espa- progresso da cidade e a fila da
nhol ou outra qualquer: E o Ponte Hercílio Luz.

florianopolitano, encarado "Mi familia pudo confir-
como um dos caras mais sirnpá- mar em FLorianópolis lo que

. ticos do Sul do Brasilresponde se hablava de ella em Argen-
amigavelmente: o senhor tem

. tina", afirmou alegremente o

que descer essa rua, tomar a técnico da General Motors ar- �
direita e logo à frente há uma gentina José Gonçalves Lopes.
placa indicativa. "Mas porque Ele aprendeu rápido o que
só há na frente? ..

""gu�", o j'"
1",,,,,,, muito tempo para

estrangeiro. Como esse nao vai escobrir.
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